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ATTI 

CONGRESSO NAZIONALE 

RIMINI 19-20-21 maggio 2023 

 
Venerdì 19 maggio 2023, pomeriggio. 

 

Cerimoniere: Buon pomeriggio a tutti e benvenuti a San Patrignano, Vi prego di prendere posto, invito il 

Presidente del Consiglio dei governatori Eddi Frezza al 71esimo congresso nazionale del Multidistretto 108a Italy 

con il tradizionale tocco di Campana. 

 

Eddi Frezza: Buongiorno, anche da parte mia vi do il benvenuto a San Patrignano diamo inizio ai lavori di questo 

71esimo congresso nazionale Grazie. 

 

Tommaso Dragani: sono il PDG Tommaso Dragani del Lions Club Ortona, addetto  al cerimoniale di questo 

congresso nazionale che condurrò assieme al cerimoniere multidistrettuale il past governatore Eugenio Ficorilli 

del Lions Club Roma Pantheon e al cerimoniere Distrettuale Nicola Mangione del Lions Club Forli Host, Vi prego 

di alzarvi per rendere onore all'ingresso della bandiere ed ascoltare i rispettivi inni degli Stati Uniti in onore del 

presidente internazionale Brian Sheen il cui motto è "Together we can" insieme possiamo, dell'Europa, assieme a 

quelle dei multidistretti internazionali della Francia Svizzera e della Repubblica di San Marino, e della bandiera 

italiana accompagnata da quella del Lions International. 

 

INNI 

 

Tommaso Dragani: Vi prego di rimanere in piedi per ascoltare la lettura della Vision della Mission da parte del 

cerimoniere Nicola Mangione a cui cedo la parola. 

 

Nicola Mangione: Grazie buonasera  

Vision essere il leader mondiale del servizio comunitario e umanitario,  

Mission dare modo ai volontari di servire le proprie comunità, rispondere a bisogni umanitari, promuovere la 

pace, e favorire la comprensione internazionale attraverso i Lions Club.  

 

Prego ora il Presidente del Consiglio dei governatori di dare lettura del codice dell'etica lionistica. 

 

Eddi Frezza, Presidente del Consiglio dei Governatori: dimostrare con l'eccellenza delle opere e la solerzia del 

lavoro della vocazione al servizio, perseguire il successo, domandare le giuste retribuzioni e conseguire i giusti 

profitti senza pregiudicare la dignità e l'onore con atti sleali ed azioni meno che corrette, ricordare che nello 

svolgere la propria attività non si deve danneggiare quella degli altri, essere leali con tutti, sinceri con se stessi, 

affrontare con spirito di altruismo ogni dubbio e pretesa nei confronti di altri e se necessario risolverlo anche 

contro il proprio interesse,. 

Considerare l'amicizia come fine non come mezzo nella convinzione che la vera amicizia non esista per i vantaggi 

che può offrire ma per accettare i benefici dello spirito che la anima. 

Avere sempre presenti i doveri di cittadino verso la patria lo Stato la comunità nella quale ciascuno vive, prestare 

loro con lealtà sentimenti opere lavoro tempo e denaro. 

Essere solidale con il prossimo mediante l'aiuto ai deboli il soccorso ai bisognosi la simpatia ai sofferenti. 

Essere cauto nella critica generoso nella lode mirando a costruire e non a distruggere grazie potete accomodarvi. 

Grazie. 
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Cerimoniere: prima di passare ai saluti delle autorità presenti come vedete inquadrato è qui con noi collegato ed 

assisterà a tutto il congresso il past presidente internazionale presidente emerito Pino Grimaldi, un applauso.   

 

Cerimoniere. oltre al Presidente del Consiglio dei governatori Eddi Frezza, mi è gradito ora presentarvi le autorità 

e gli ospiti che con la loro partecipazione danno il giusto rilievo a questo importante momento dell'attività del 

nostro multidistretto sono qui con noi il direttore internazionale e goodwill Ambassador Elena Appiani, i past 

direttori internazionali e goodwill Ambassador Sandro Castellana, board trustee di LCIF, Gabriele Sabatosanti 

Scarpelli area leader Global Action Team Area, Area ca4f Roberto Fresia area leader LCIF area ca4f, Domenico 

Messina candidato endorsato alla carica di secondo vicepresidente 

internazionale, Ermano Bocchini che ci raggiungerà. 

Salutiamo ora gli altri goodwill Ambassador la Lion Claudia Balduzzi, leader LCIF di area costituzionale 4 Europa. 

Sono con noi anche i past President del Consiglio dei governatori Giuseppe Paiardi, Stefano Camurri Piloni, 

Salvatore Giacona i Past Governatori Distrettuale Cesare Diazzi, Aaron Bengio, Mario Castellaneta e il Lion 

Giovanni Fossati. 

Salutiamo Inoltre l'officinale PDG Carla Cifola dell'area leader Global Action Team area Ca4f abbiamo anche con 

noi ospiti stranieri per il multidistretto 102 Svizzera il Presidente del Consiglio dei governatori Egon Steiner. 

Per il multidistretto 103 Francia il  governatore Distrettuale Michelle Manago che ci raggiungerà, per il 

multidistretto San Marino Undistrict il Lion Silvano di Mauro. 

Grazie un bel applauso salutiamo ora i governatori del multidistretto 108 distretto IA1, Carlo Ferraris IA2 Pio 

Visconti, IA3 Claudio Sabattini, distretto IB1 Francesca Grazia Fiorella, distretto IB2 Sergio Pedersoli, IB3 

Massimo Camillo Conti, IB4 Marco Accolla, TA1 Loredana Bavosa, distretto TA2 Dario Angiolini, TA3 Maresca 

Drigo, TB Cristian Bertolini A Francesca Ramicone, AB Roberto Mastro Mattei, L Fabrizio Sciarretta, LA Maria 

Raffaella Lombardi, YA Franco Scarpino distretto YB Maurizio Gibilaro, salutiamo anche i coordinatori 

multidistrettuale Past governatore Distrettuale Chiara Brigo, per lcif past Presidente del Consiglio dei governatori 

Alberto Soci per il Global leadership Team Lions Rita Franco, per il Global membership Team, past governatore 

Salvatore Trovato per il Global Service Team. 

Salutiamo ora con un unico grande applauso tutti i coordinatori multidistrettuale qui presenti oggi ai lavori. 

Salutiamo quindi i governatori eletti distretto IA1 Michele Giannone, IA2 Giuseppe Cervo, IA3 Oscar Bielli, IB1 

Alberto Frigerio, IB2 Giovanni Pagani, IB3 Moreno Poggioli, IB4 Claudio Chiarenza TA1, Carlo Eugenio Ferrari, TA2 

Nerina Fabbro TA3, Giorgio Brigato, TB Giorgio Ferroni, A Marco Candela, AB Leonardo Potenza, L Michele 

Alessandro Martella [Applauso]. Distretto LA governatore Alberto Carradori  [Applauso] distretto YA Pasquale 

Bruscino, distretto YB Paolo Valenti, grazie Un applauso.  

 

Cerimoniere: Allora Scusate un attimo ha citato il compianto Paolo Valenti al quale gli facciamo un applauso  

 

Cerimoniere: il DGE eletto è Daniela Macaluso. Ne approfitto anche per spiegare l'equivoco per il distretto la come 

sapete il governatore si è dimesso e ed è subentrato come facente funzioni Alberto, che quindi è anche il facente 

funzioni di governatore ed è il DGE eletto del distretto la un applauso anche a lui. 

 

Eddi Frezza: salutiamo il presidente del multidistretto Leo Lorenzo De Marco.  

Ci ha raggiunto anche il direttore della rivista Sirio Marcianò, salutiamo Roberto Bezzi presidente della società 

agricola San Patrignano che qui ci ospita. 

Salutiamo ora le autorità civili il presidente della regione Emilia Romagna Stefano Bonaccini, il sindaco di Rimini 

Jamil Sadegholvaad, il sindaco di Coriano Gianluca Ugolini, che quest'oggi non sono presenti perché sono 

impegnati nel coordinamento delle attività di soccorso delle popolazioni colpite dall'alluvione. 

Un saluto finale a tutti gli amici Melvin Jones che invito ad alzarsi, agli officer multidistrettuale a tutti i soci e a 

tutti i soci Lions presenti un applauso. 
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Molte grazie Vi chiedo di rimanere in piedi ancora un attimo. Grazie, perché anche per quello che è successo prima 

vi chiedo di rimanere in piedi per un momento di raccoglimento per ricordare le vittime dell'alluvione di questi 

giorni. 

Vi chiedo sempre di rimanere in piedi per ricordare sempre con un momento di raccoglimento anche il past 

direttore internazionale Massimo Fabio, il primo vice governatore del distretto ibb Paolo Valenti, appunto i Past 

governatori Giuliano Barsotti, Carlo Calenda, Franco Checcucci, Aldo D'Andrea, Giovanni Marletta, Rosario 

Pellegrino, Francesco Ponzetta, Alberto Rigoni, Francesco Salmè, Lanfranco Simonetti ed Amedeo Tulli Ricordiamo 

anche il Lion Salvatore Trigona presidente della Sosan e tutte le amiche e tutti gli amici Lions che ci hanno lasciato 

nel corso di questo anno. 

 

Cerimoniere: potete accomodarvi Grazie. 

Passiamo i saluti programmati e per questo invito ad accomodarsi per un suo breve saluto Roberto Bezzi, in 

rappresentanza della comunità di San Patrignano che è il nostro ospite prego. 

 

Roberto Bezzi: beh Grazie a tutti di aver scelto San Patrignano come vostra manifestazione, e sperando che queste 

tre giornate assieme a noi possano così lasciarvi un qualcosa. 

La cosa che noi dal 1978 stiamo cercando di portare avanti ultimamente con grande fatica perché visto non se ne 

parla mai di droga. 

Dal 78 sono stati più di 26.000 ragazzi e nessuno paga quindi cioè stiamo cercando veramente di fare dalla 

formazione. 

Il problema della droga è sempre più grande, e dell'emarginazione nei giovani di oggi perché tante volte anche 

nelle aziende voi siete imprenditori si parla di futuro ma non c'è futuro senza giovani. 

Noi purtroppo abbiamo due centri minori con dei ragazzini dai 13 ai 18 anni dove arrivano con situazioni 

ultimamente peggiorate perché col covid è subentrato il bullismo, quindi tante tante bruttezze che questi ragazzi 

subiscono, quindi un occhio cioè bisogna aprire gli occhi, e cercare insieme come il vostro motto quello 

dell'americano che ho sentito prima qualcosa insieme possiamo fare cioè il fatto di fare un evento qua a San 

Patrignano. 

Abbiamo visto con aziende e c'è una collaborazione una stima reciproca, e portare avanti un qualcosa che a noi 

sicuramente porta economia porta risorse porta fuori una un modo di aprire gli occhi, di condividere con noi 

questo percorso difficile per i ragazzi perché semmai i ragazzi come entrano pensano che San Patrignano tu arrivi 

e fa tutto San Patrignano, San Patrignano, ti dà la consapevolezza di un percorso difficile duro dettato anche oggi 

da frustrazione, da abusi, da tutto quello che comporta la società che tutti i giorni leggiamo sui giornali vediamo i 

telegiornali quindi più siamo, penso, e più riusciamo a sostenere. 

Tutti i ragazzi escono con una formazione, quindi dalla scuola riprendono a studiare si laureano fanno più di 30 

settori, domani visiterete anche non voi ma i vostri parenti o anche voi avrete l'opportunità di condividere con 

noi il momento della sala da pranzo, il mangiare insieme dove i ragazzi vi serviranno il piatto, e vedere semmai 

che San Patrignano pensa di vedere delle facce tristi invece è un posto dove si rinasce quindi nella rinascita poi 

uno si re inserisce nella società e può diventare. 

Abbiamo tanti ragazzi reinseriti che hanno fatto una carriera straordinaria. 

Quindi grazie di nuovo felice da parte di tutta la comunità di di poter svolgere questo convegno qui da noi e grazie 

a tutti a tutti voi ancora Grazie Roberto  

 

Cerimoniere:  ha raggiunto nel frattempo il sindaco di Coriano Gianluca Ugolini, che invito per un suo breve saluto. 

 

Gianluca Ugolini: Buonasera a tutti e benvenuti a Coriano, nel nostro bellissimo territorio Romagnolo. Una 

Romagna che come tutti sapete, come tutti avete potuto vedere dai telegiornali è piegata in questi giorni da quel 

terribile flagello che è stata l'alluvione, e una Romagna che però siamo sicuri saprà rispondere, si saprà sollevare 

e saprà ritornare ad essere quella terra felice e quella bellissima terra che è. 
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E io sono particolarmente lieto di essere qui oggi in rappresentanza del mio comune nella duplice veste sia di 

amministratore di sindaco, sono sindaco da solo un anno, anche se ho fatto 10 anni due mandati da vicesindaco 

e sono anche onorato di essere socio Lions da oltre 20 anni sono socio del Lions. 

Grazie, sono socio del Lions club di Riccione ho fatto questa associazione diciamo prima così facendo una 

riflessione che fare l'amministratore e fare ed essere anche socio di un grandissimo Club come il Lions per certi 

aspetti ha come dire delle peculiarità, e delle similitudini. 

Cioè quello di essere utile, e di fare qualcosa per il proprio prossimo no. 

Voi lo sapete benissimo, lo sapete meglio di me e quindi questa attività di amministratore, e di Lions è un qualcosa 

che dà un senso credo anche un po' alle nostre vite perché credo che essere come dire partecipi e donare un po' 

della propria disponibilità del proprio tempo della propria professionalità delle proprie competenze a favore degli 

altri sia, diciamo una cosa veramente fondamentale e che dà un significato anche alle nostre vite.  

Concludo, non vi voglio portare via tempo perché siete tantissimi e i lavori sono, insomma sono lunghi.  

Comunque volevo solamente dire che vi ringrazio di aver mantenuto questo congresso perché è importante che 

nonostante le difficoltà che ci sono state le difficoltà che dovremmo affrontare in questi giorni noi qua è 

importante che le attività continuino, che gli alberghi continuino a lavorare grazie alla vostra presenza e quindi vi 

ringrazio di aver mantenuto questo congresso di non averlo magari annullato, posticipato a una data successiva. 

Vi invito a visitare le nostre zone perché per chi non le conosce perché le ha conosciute solo per la prima volta 

sono zone molto belle, abbiamo un territorio meraviglioso con tante particolarità perché non è solo diciamo la 

Romagna, non è solo costa non è solamente la spiaggia ma è tanto altro. 

Quindi vi invito veramente a venire a visitare l'entroterra, i nostri agriturismi le nostre cantine qui a San Patrignano 

c'è una cantina bellissima e una anzi penso la più grande cantina che abbiamo qui nel nostro comune e quindi 

anche terminato il congresso ci saranno occasioni future di venire in Romagna di venire a Coriano e vi ringrazio 

infinitamente di essere qui oggi e vi auguro un buon lavoro e un buon proseguimento dei lavori per questo 

settantunesimo congresso nazionale, Grazie a tutti. 

 

Eddi Frezza: grazie invito ora il presidente del Lions Club Rimini Host ad avvicinarsi per il suo messaggio di saluto 

Lions Carla Amadori. 

 

Carla Amadori: Buonasera a tutti Io vi ringrazio di essere qui questa sera nonostante tutto, perché questo per noi 

è un grande incoraggiamento, care amiche cari amici Lions cari Leo Oggi siamo presso la Comunità di San 

Patrignano, per svolgere il settantunesimo congresso nazionale del multidistretto 108 del Lions Club International, 

invio a tutti i presenti un abbraccio avvolgente perché capisco che in effetti abbiate avuto grosse difficoltà a 

raggiungere la nostra sede proprio a causa di questa devastante alluvione che ha ferito le nostre popolazioni. 

Molti hanno perso i loro cari, hanno perso la casa, ma essere qui per noi è una vera missione è una vocazione, ed 

ha un significato ancor più profondo perché in realtà possiamo fare insieme we serve due volte uno verso la 

comunità di San Patrignano, e l'altro verso le popolazioni che effettivamente si trovano in disagio. I 

o vi ringrazio molto veramente di cuore. Un ringraziamento va in particolare al nostro governatore Francesca 

Ramicone del distretto Lions Nazionale 108a che oggi effettivamente, che  ospita questo congresso, un grande 

ringraziamento va soprattutto al Comitato organizzatore ma in particolare alla presidente Francesca Romana 

Vagnoni, la quale ci è sempre stata vicino, ci ha sempre sostenuto e incoraggiato in questa nostra grande 

celebrazione di questo congresso.  

Un ringraziamento va a tutti i governatori ai vice governatori ai Leo alla presidente della comunità di San 

Patrignano, al sindaco di Rimini, e noi siamo qui in una cornice di San Patrignano veramente avvolgente e siamo 

qui per tendere una mano da un lato verso effettivamente le popolazioni che sono colpite, ma dall'altro anche ai 

ragazzi che nella loro vita hanno incontrato le loro fragilità, e oggi per fortuna hanno incontrato una comunità per 

risollevarsi per ritrovare la loro strada. 



 5 

Ringrazio in particolar modo quindi anche il sindaco di Rimini che non può essere qui, il sindaco di Coriano ma 

soprattutto tutti i Lions della zona che si sono spesi e si sono adoperati proprio per la realizzazione di questo 

congresso. 

Io mi auguro che sia un'esperienza per voi essere qui, piacevole e soprattutto all'insegna della solidarietà della 

missione e della vocazione. 

Mi auguro che portiate nel cuore questa esperienza proprio come segno di grande solidarietà ma soprattutto per 

quello che il territorio vi può offrire, prelibatezze, cultura, storia non solo turismo. 

E come da tutto il mondo ci dipinge che è il luogo del divertimento, ma c'è altro spero che voi lo possiate scoprire. 

Vi auguro veramente di trascorrere alcuni giorni, e di un meraviglioso e di un'esperienza felice da portare nel 

cuore in con questo congresso. Vi auguro buon proseguimento. 

 

Eddi Frezza: e invito ora a partecipare per un saluto al presidente del comitato organizzatore PDG Francesca 

Romana Vagnoni. 

 

Francesca Romana Vagnoni: Buon pomeriggio a tutti Presidente del Consiglio, direttore internazionale, direttori, 

past direttori internazionali, area leader i governatori, governatori eletti, il mio presidente del multidistretto Leo, 

tutti voi soprattutto tutti voi benvenuti a San Patrignano, e a nome del comitato organizzatore voglio dire grazie, 

grazie perché nonostante le difficoltà tanti di voi hanno fatto 7/8 ore di auto dispersi nelle campagne della 

Romagna, alcuni di voi per fare Bologna Rimini hanno impiegato 6/7 ore però tanti hanno detto noi volevamo 

esserci, e questa è una cosa bella. 

Volevamo esserci e questo è importante. Noi stiamo lavorando in situazioni impegnative, molto impegnative 

perché da mesi con gli amici del Rimini Host e dei club della zona. 

Voglio ringraziare il mio compagno di viaggio che da mesi lavoriamo insieme, Maurizio Morolli il coordinatore del 

comitato che porto nel cuore per la sua dolcezza lo conoscono nel territorio per la sua dolcezza. 

Lavorando tanto, ma c'erano tanti altri amici che da mesi hanno seguito i lavori di questo congresso preparatori 

gli amici della Romagna, che la Romagna ha un cuore grande la Romagna ha veramente un cuore grande il motore 

del nostro distretto. 

Scusate io il nostro distretto sapete che è formato da quattro regioni Romagna, Marche, Abruzzo e Molise e da 4 

anni mi sono trasferita da marchigiana in Romagna, vivo con loro. Quindi ormai la Romagna è la mia terra e tanti 

di loro erano in forza lavoro qui con noi, sarebbero stati qui con noi e quindi noi ci siamo trovati, ci siamo accorciati 

le maniche, e abbiamo lavorato sostituendo almeno altre 15/20 persone che non possono esserci. 

Amici che adesso stanno in difficoltà, qualcuno deve essere ancora evacuato, stiamo anche molti di noi nelle case 

proprie senza corrente.  

Quindi viviamo un momento di disagio però il lavoro lo stiamo facendo, e quello che è importante anche per 

questo territorio di Rimini è che questo congresso si sia svolto è importante è un messaggio importante 

soprattutto per l'economia di questo territorio perché se questo congresso non si fosse fatto ad oggi sarebbe 

stato un danno per questo territorio che è già gravemente danneggiato. 

Questo, proprio da sempre, voleva essere un congresso con un significato forte perché la scelta di San Patrignano, 

era una scelta importante. 

Potevamo portarvi a Rimini fiera, ma non sarebbe stata la stessa cosa San Patrignano è una realtà importante, 

uno dei più grandi esempi di social business che abbiamo noi dove ci si riabilita la vita dove tanti Lions Club italiani 

negli anni sono venuti qui a fare i loro Service. 

La nostra zona, i club di Rimini annualmente sono collegati con questa comunità cioè il Lions del territorio in rete 

con San Patrignano noi vi abbiamo accolto nella nostra casa, non vi abbiamo portato a Rimini Fiera perché San 

Patrignano va vissuta anche nella sua articolazione. Sarebbe stato più bello avere tutte le sale vicine, e invece San 

Patrignano è questo ambiente diffuso molto bello dove si respira la vita e vi assicuro lavorare in queste condizioni 

con molti dei nostri familiari che sono in difficoltà, stare a San Patrignano, ci dà il senso di farlo ci accoglie ci dà 

supporto sarebbe stato difficile farlo in un altro luogo. 
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Questo è il senso di questo congresso che è operativo, col presidente si è fatta una scelta è un congresso operativo 

dello svolgimento del nostro lavoro annuale di Lions, gettiamo le basi per il nostro futuro non ci saranno parate 

non ci saranno serate di gala non ci sono orpelli inutili. 

Questo è un congresso di solidarietà, questo è il congresso della solidarietà e grazie a voi per essere venuti a 

portarci anche il conforto e questo lo dicono i soci del nostro distretto, e di questo territorio. 

Grazie a tutti, un ringraziamento speciale lo voglio fare all'amica governatore Francesca Ramicone, perché voi 

sapete molto meglio di me che lavorare per lavorare. 

Tanto dobbiamo avere una forte motivazione è un governatore che ci ha dato una grande motivazione in quest' 

soprattutto in questo momento per fare questo lavoro e voglio ringraziare anche il governatore eletto Marco 

Candela, un grande Lions che da sempre ieri molto operativo accanto. 

Grazie Marco per quello che hai fatto voglio ringraziare anche il secondo vice governatore Mario BocCaccini che 

è qui presente da Ravenna, l'immediato Governatore Franco perché Ravenna è un territorio in questo momento 

molto colpito. 

Gli amici che sono venuti da Campobasso, gli amici di Vasto il nostro sono arrivati da Vasto, da Campobasso, da 

Pergola sono tutti i posti del nostro distretto da Fano, da tutte le parti per darci una mano questo è importante. 

Un distretto grande arrivano tanti Lions e in ultimo ma non ultimo i miei amati Leo perché quando c'è veramente 

bisogno i Leo arrivano, i Leo Caro Presidente Eddi domani avranno il compito più delicato, perché saranno loro 

che consegneranno i televoter per votare quindi sono loro che gestiscono tutto e stanno lavorando anche da oggi 

per darci una mano quindi possiamo essere orgogliosi Lorenzo quando c'è un bisogno i Leo ci sono Grazie a tutti. 

 

Eddi Frezza: Molte grazie cedo ora la parola al governatore delegato al congresso governatore Distrettuale 

Francesca Ramicone. 

 

Francesca Ramicone: autorità lionistiche, autorità civili, amiche e amici carissimi, oggi avremmo voluto accogliervi 

qui illustrandovi le bellezze di questo territorio, parlarvi delle  

sue spiagge, delle specialità gastronomiche, delle suggestioni felliniane, che permeano questo territorio della 

Valmarecchia, invece avete dovuto toccare con mano le ferite di questa terra però nel contempo state toccando 

con mano anche la forza e l'orgoglio di questa gente di questa popolazione che non si lascia demoralizzare, si è 

subito attivata per ripristinare le proprie case le proprie aziende. 

Nelle spiagge già hanno raccolto tutto ciò che il mare aveva portato, facendo dei mucchi da portare via per 

riattivare subito gli stabilimenti. 

A loro va la nostra ammirazione, va il nostro grande supporto, così come dobbiamo onorare tutte le persone che 

sono decedute, coloro che hanno perso la casa, coloro che hanno problemi nelle loro attività e noi oggi siamo qui 

per questo per dimostrare che i Lions ci sono, e nel momento del bisogno sono ancora più presenti lo ha detto 

Francesca lo ha detto la presidente del club che ci ospita, vi dobbiamo ringraziare, perché avete fatto anche dei 

viaggi complicati, lunghi per essere qui, e veramente cuore da parte nostra c'è un ringraziamento sconfinato 

perché sentirvi vicini ci aiuta in questo momento di dolore, di dolore, perché è la seconda volta che il nostro 

distretto in quest'anno sociale viene colpito da una calamità così grande, la seconda volta che contiamo i morti 

per un'alluvione. 

E allora, come Lions, dovremmo anche assumerci un impegno morale. 

La natura non è matrigna, forse sono gli uomini che non ne hanno compreso le dinamiche attiviamoci perché le 

nostre le nostre terre i nostri territori le nostre città siano adeguatamente muniti di tutte quelle strutture di quelle 

protezioni che possano proteggere le  popolazioni, le abitazioni le attività lavorative, qualora gli eventi atmosferici 

vengano con questa violenza che diventa sempre più frequente attiviamoci anche per spronare dei movimenti di 

opinione che tutelino la nostra natura, che tutelino l'ambiente questo deve essere un impegno che nel nostro 

distretto dovrà essere sentito forte proprio per le ferite che stiamo subendo nel corso di pochi mesi. 

Noi vi avevamo promesso un congresso indimenticabile, forse lo sarà ma sarà indimenticabile perché ci siete voi 

qui, ci siete voi in questo momento a darci la forza di portarlo avanti e realizzare quei Service di cui hanno parlato 
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sia Francesca che Carla Amadori il nostro intento era quello di fare della nostra attività congressuale un'attività di 

servizio e quale struttura più di questa ci consente di portare avanti questi obiettivi. 

Voi li avete visti questi ragazzi operativi, sorridenti, perfettamente integrati in questo territorio, vivere in una 

struttura come questa che ci fa toccare con mano la rinascita, la riscossa di vite spezzate. 

È importante ci dà la forza anche di andare avanti e di portare dei messaggi positivi nelle nostre attività di servizio, 

soprattutto quelle che riguardano i giovani. 

E allora, amici che di questa esperienza resti in tutti un ricordo indimenticabile non solo per quello che vedete 

intorno a noi ma per la bellezza che traspare da questi momenti da questi momenti di Unione di amicizia di 

solidarietà che voi tutti ci state dando noi veramente ve ne siamo grati. Vi ringraziamo con il cuore. 

 

Eddi Frezza: invito ora il presidente del multidistretto Leo il PMD Lorenzo De Marco ad avvicinarsi per il suo 

messaggio di saluto [Applauso] 

 

Lorenzo De Marco: Cari amici soci Buongiorno. Mi unisco ai saluti del cerimoniere con grande emozione e senso 

di responsabilità che oggi sono qui a portarvi l'operato degli Italiani nel corso di quest'anno sociale i distretti come 

ben sapete ovviamente sono 17, 291 i Club, 311 soci, sono numeri importanti soprattutto quello dei club che 

vedremo successivamente. 

Questo è il nostro impatto su My Lion sulla piattaforma noi da quest'anno abbiamo iniziato completamente a 

rendicontare su My Lion, E che cosa è venuto fuori che i fondi raccolti sono oltre €170.000 i fondi donati oltre 

€230.000 ma noi Leo diciamo la raccolta fondi non è il nostro forte sono questi veri numeri importanti sono 

221.000 persone servite, 24.000 volontari e soprattutto 46.000 ore di volontariato che abbiamo speso nelle nostre 

comunità, è importante e su questo e questo è un punto fondamentale che ho voluto portare oggi qui in 

congresso. 

Conoscere lo stato dei Leo Club perché i Lions lo sanno già i governatori eletti ai quali ho avuto modo di parlare 

ma è importante che lo sappiano direttamente i Lions Club informarsi sulle attività dei Service e sul numero dei 

soci e monitorare l'età media perché un club con un Leo Club con un'età media di 27 anni e non ci sono magari 

ricambi generazionali, ha il forte rischio di scomparire. 

Quindi mi raccomando, attenzione anche all'età e soprattutto bisogna risolvere la questione dei Leo club in 

ristrutturazione. 

Questo perché, perché noi abbiamo parlato di rendicontazione io ho detto prima che ci sono 291 Leo Club attivi 

ma su mylci sono presenti circa 420 Leo Club, questo fa in modo che la rendicontazione non sia completa. Ci sono 

245 oggi 246 quindi l'85 per cento dei Leo Club italiani ha rendicontato sono i numeri che ha il multidistretto Lions 

però che cosa succede per la sede internazionale risulta solo il 60% perché ci sono tanti Club che sono in 

ristrutturazione. 

È importante che anche i Lions Club sappiano che questa situazione deve essere risolta, lo sanno i governatori 

eletti sicuramente, adesso lo saprete anche tutti voi. 

Adesso parliamo dei temi che abbiamo sviluppato nel corso di quest'anno sociale, il tema operativo nazionale per 

questo e per i prossimi due anni sociali è il bastone elettronico Lions.  

Un tema che ci ha fatto raccogliere quasi oltre €57.000 e domani ci sarà anche una dimostrazione per far vedere 

come funziona il bastone elettronico. 

Il tema di sensibilizzazione Nazionale invece riguarda i disturbi della alimentazione il vero servizio è ricevere 

messaggi di madri di ragazzi e ragazze che hanno deciso grazie ai nostri post di poter intraprendere un'attività per 

risolvere questo problema questo è vero servizio. Continua ovviamente l'impegno per la nostra fondazione, 

Soprattutto sulle cause ambiente e sulle cause della fame. 

Questi sono i nostri, il nostro impatto su MYLCI tante attività. 

Per quanto riguarda la fame, la vista e poi ovviamente l'ambiente, il diabete e il cancro infantile quello che potete 

vedere qui sono i vari tipi di attività che noi abbiamo fatto. 
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Concludo ringraziando innanzitutto tutti i governatori, perché grazie a loro anche quella parola quel discorso che 

noi abbiamo fatto nel corso di quest'anno sociale è stato per me un grande insegnamento. 

Quindi grazie ad Elena Appiani, Eddi Frezza e Domenico Messina perché mi hanno regalato il privilegio di poter 

conoscere bene il presidente internazionale ed è un momento veramente che porterò per sempre nel cuore e 

soprattutto un grazie ai pilastri Lions che sono stati vicino quest'anno a noi Leo il governatore delegato Cristian 

Bertolini, e il nostro ovviamente Leo person Francesca Romana Vagnoni perché sono la dimostrazione di come 

anche con l'esperienza Leo si possa essere degli ottimi leader Grazie e buoni lavori. 

 

Eddi Frezza: passiamo ora ai saluti dei rappresentanti dei multidistretti distretti Lions europei per il distretto 

m2102 Svizzera il Presidente del Consiglio dei governatori Egun Steiner. 

 

Egun Steiner: Caro Presidente del Consiglio dei governatori del multidistretto 108, cari governatori, cari ufficiali 

di distretto e di zona, cari amici Lions cari ospiti, sono onorato del vostro invito al vostro Congresso Nazionale qui 

a Rimini. 

Sono il Presidente del Consiglio dei governatori della Svizzera, sono pilota e informatico e vengo dalla Svizzera di 

lingua tedesca.  

Oggi vi porto un saluto del multidistretto 102 Svizzera e Liechtenstein ma anche le nostre Felicitazioni per quanto 

fatto a favore della nostra associazione come sapete il lionismo italiano è nato in svizzera, a Lugano. 

Il nostro distretto è stato fondato nello stesso anno e a pochi giorni del distretto 101 Svezia nel 1948. 

Gli svizzeri non sono sempre i più veloci, il nostro distretto è infatti 102 e non 101. 

Abbiamo appena festeggiato il nostro settantacinquesimo anniversario in occasione della nostra conferenza 

nazionale a Ginevra, in questo mese di maggio per questo anniversario noi i Lions della Svizzera abbiamo deciso 

di fare un regalo a tutti i club distretti, e multidistretti interessati spero anche il vostro mettiamo gratuitamente a 

disposizione la nostra applicazione fantastica Space per rendere ancora più facile la comunicazione tra tutti tre 

nazioni. 

La stanno già utilizzando e confermano che semplifica notevolmente le attività amministrative dei Lions Club e 

dei distretti ma anche la comunicazione anche tra Lions di Paesi diversi sarei felice di condividerla con voi e se 

avete domande non esitate a contattarmi. 

Anche in questa occasione di incontro mi avete concesso 3 minuti e abbiamo la reputazione di essere puntuali. 

Concludo questo il mio intervento formulando a tutti voi i migliori auguri per la conclusione di quest'anno e un 

nuovo anno ricco di iniziative e attività. Grazie a tutti. 

 

Eddi Frezza: Molte grazie invito ora ad avvicinarsi per il multidistretto San Marino and District il Lions Silvano. 

grazie grazie bene Allora per il multidistretto San Marino Undistricted il presidente Lions Silvano di Mario. 

 

Silvano Di Mario: Buonasera a tutti, signori presidenti, signori delegati, gentili ospiti. Anzitutto mi unisco anch'io 

ai sentimenti di profondo cordoglio per le vittime e migliaia sfollati colpiti dalla recente alluvione che ha sommerso 

molte città e comuni a noi vicini nella terra di Romagna. 

La catena di solidarietà che è già si è messo in moto vedrà da noi Lions partecipi e pronti di aiuto. 

Ringrazio il presidente Frezza per l'invito che mi ha formato quindi e con vivo piacere che prendo la parola in 

questo vostro settantunesimo Congresso Nazionale vi porto il più caloroso saluto e augurio di buon lavoro del 

Lions Club Undiistricted della Repubblica di San Marino, che come quale presidente mi onoro di rappresentare. 

La Repubblica di San Marino è un piccolo stato nel cuore dell'Emilia Romagna, terra quest'ultima votata 

all'ospitalità per eccellenza.  

Anche la Repubblica di San Marino con ben 1700 anni di storia ha nel dna dei propri cittadini la stessa vocazione, 

nei secoli ha sempre assicurato il suo piccolo territorio accoglienza, ospitalità rifugio a migliaia di persone illustri 

o meno illustri, rifugiati politici sfollati da guerre pensate che nell'ultimo conflitto circa 100.000 erano nel nostro 

piccolo territorio. 
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La Repubblica di San Marino ha visto nascere il suo Lions Club nel lontano 1960, grazie alla sponsorizzazione del 

distretto 108a e 108ab con i quali anche con la posizione geografica il nostro Club intrattiene frequenti e profili 

rapporti, in particolare abbiamo rapporti di gemellaggio con il Lions Club di Rimini HOST e Lions Club Bologna 

Irnerio. 

Signori presidenti, signori delegati, il congresso nazionale per voi rappresenta un importante momento di 

confronto sia delle per le iniziative lionistiche già messe in campo che dei Service futuri. Il lions Club San Marino 

è undistricted e quindi la scelta dei Service annuali seguono percorsi diversi, ma possono testimoniare che ciò che 

unisce voi a noi e noi a voi è l'essere ispirati e a servire gli altri aiutare chi ha in difficoltà operare per la gente che 

ha bisogno, facciamo parte della stessa famiglia, la grande famiglia dei Lions. 

Abbiamo gli stessi alti valori etici, abbiamo le stesse speranze, quelle di migliorare la comunità e il mondo per 

tutti. 

Abbiamo le stesse finalità anche i nostri servizi si muovono nelle cinque aree indicate dall'Lions Club International. 

Come non ricordare in questo ultimo periodo l'impegno comune nel portare aiuto al popolo ucraino sul quale si 

abbatte la violenza disumana di una guerra, di una guerra di aggressione, aiuto si è subito concretizzato nel nostro 

piccolo territorio con servizi di prima accoglienza, ospitalità, contributi economici e l'immediato sostentamento 

trasporti assicurati per la spesa quotidiana corsi serali di apprendimento della nostra lingua, tutto grazie al 

volontariato e al grande cuore dei sanmarinesi per noi questo rappresenta un grande importante Service. 

Desidero tuttavia ricordare brevemente altri Service che abbiamo in campo accanto a quello dell’oncologia, sui 

giovani sulla pace diverse, attività di campo culturale sul territorio.  

Stiamo attualmente rivisitando il parco di Domagnano già dedicato anni addietro al nostro fondatore Melvin 

Jones, con la pianificazione di ulteriori assenze albore e di una lapide dedicata alla sua memoria. 

E poi perfezionamento, con l'aiuto della nostra fondazione internazionale, un service per 60 atleti sammarinesi 

diversamente abili che prevede la donazione di un pulmino appositamente allestito per le loro necessità. 

Da ultimo ricordo come il nostro Club abbia sempre aderito con donazioni ai Service promossi dalla fondazione 

internazionale come quello ad esempio riguardante la il terremoto fra la popolazione Siria e della Turchia, così 

come non si sottrarrà per le popolazioni dell'Emilia Romagna colpite dalla recentissima alluvione. 

Signori presidenti, signori delegati, non voglio portar via tempo al vostro prezioso lavoro, e mi avvio la conclusione 

di questo breve indirizzo di saluto ma consentitemi di esprimere questo ultimo pensiero, i tempi difficili che stiamo 

vivendo richiedono a tutti noi Lions uno sforzo e un impegno, se possibile più grande di quanto fin qui profuso 

solo una rinnovata determinazione e con obiettivi concreti condivisi si possono realizzare insieme grandi progetti 

per il bene della comunità e dare concretezza al nostro motto We serve vero faro di vita del nostro sodalizio. 

Grazie ancora per il vostro tempo e ancora buon lavoro. 

 

Eddi Frezza: Molte grazie scambio dei guidoncini, invito ora il direttore internazionale Elena Appiani per il suo 

intervento. 

 

Elena Appiani: Buon pomeriggio a tutti, saluto il tavolo di presidenza, saluto le istituzioni saluto voi tutti amici e 

amiche Leo e Lions che siete qui con noi oggi per il congresso nazionale che ogni anno si celebra. 

Ogni anno porta novità, ogni anno porta il riassunto delle tantissime attività che abbiamo fatto, ma anche ci deve 

dare una prospettiva e una visione verso il futuro. 

Vi porto ovviamente il saluto di tutto il board degli officer esecutivi del presidente internazionale Brian Shean, mi 

fa piacere condividere con voi alcune novità di Lions Club International perché questo è anche il momento non 

solo di fare bilanci non solo di vedere che cosa è successo ma è il momento anche di guardare avanti e di vedere 

che cosa l'associazione ci propone di fare insieme allora. 

Le organizzazioni che si basano come la nostra su una scelta volontaria di occuparsi del bene comune hanno 

ovviamente l'opportunità di creare anche nuovi modelli di sviluppo, e mai come oggi con quello che stiamo 

vedendo per esempio proprio in questi giorni e in questo territorio questi nuovi modelli di sviluppo possono essere 

una spinta, a fare qualcosa di nuovo e di diverso per crescere. 
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I club Service soprattutto quelli legati a un network internazionale come i nostri Club, sono un'importante risorsa 

per lo sviluppo economico e sociale del paese e lo abbiamo capito anche dalle parole della presidente del comitato 

organizzatore Francesca Vagnoni quando ci aveva ringraziato di essere qui attraverso questa nostra presenza 

incredibilmente stiamo facendo un service e quindi siamo felici di poter fare questa cosa oggi all'interno dei nostri 

seminari pomeridiani abbiamo parlato di tantissimi altri Service dove sempre di più noi ci vediamo strettamente 

collegati con quella che è la nostra comunità, e la possibilità di essere a fianco delle istituzioni a proporre cose 

nuove, innovative e di grande impatto sulla società ma in realtà noi seguiamo un piano strategico e Lions Club 

International ci ha rinnovato l'anno scorso il piano strategico internazionale che non di cui non vi parlerò perché 

ve ne ho già parlato in numerosi occasioni, ma di cui farò solo un cenno su un punto devo dire nuovo di questo 

piano un punto che ci è stato presentato recentemente all'ultima riunione di board del marzo scorso e che ci ha 

messo come dire sotto stress devo dire perché a Boston troverete un piano dettagliato per raggiungere l'obiettivo 

che vedete scritto in questa grande slide, 1 milione e mezzo di soci entro il 2027. 

So già che starete dicendo ci chiedono ancora di crescere, il vecchio discorso soci di qualità e non la quantità, li 

abbiamo sentiti tutti questi discorsi, chi come me si occupa di membership da tanti anni vi posso assicurare che 

ho sentito queste cose numerose volte ma proprio stamattina nel seminario del GAT abbiamo sentito come la 

passione per il servizio, e l'apertura nei confronti delle persone possono fare la differenza nella voglia di 

coinvolgere altre persone e quindi ecco perché dobbiamo crescere. 

Prima di tutto perché l'associazione Lions Club International con oltre 40.000 Club in 200 paesi del mondo ha 

necessità di aumentare il proprio impatto di essere ancora più forte e ancora più presente. 

Dal 17 i Lions attraverso il lavoro delle loro mani dei loro cuori e delle loro teste stanno facendo la differenza nella 

vita delle persone, e poi perché aumentare la membership significa mettere i club in condizione di poter servire 

di più, e ancora guardate questi due numeri sono due numeri enormi sono due numeri che parlano di mondo ma 

da domani poi avrete anche tutti i numeri nostri nazionali locali nei vostri distretti i vostri governatori ve li hanno 

sicuramente raccontati durante i congressi di chiusura avevamo nel progetto del piano strategico passato 200 

milioni da servire. 

Guardate un po' ne stiamo servendo 500 milioni ogni anno, allora se realmente vogliamo arrivare a servire 1 

miliardo di persone come vedete in questa slide allora, voi capite perché abbiamo bisogno di più cuori di più teste 

e di più mani perché da soli non ce la facciamo e c'è anche un altro motivo e quindi vi faccio vedere questo numero 

che avete già visto alla chiusura dello scorso anno, e questo è un numero fantastico che la nostra fondazione ha 

potuto farci vedere ci aveva dato un target 300 milioni di dollari raccolti entro la chiusura dello scorso anno sociale 

noi ne abbiamo raccolti di più e adesso ci sono questi denari e sono a disposizione per fare attività di servizio, per 

aiutare le comunità per avere maggior impatto allora se noi abbiniamo questi 300 milioni di dollari a disposizione 

col miliardo di persone che vogliamo servire capite perché abbiamo bisogno di più cuori di più teste e di più mani 

e quindi nel piano operativo strategico che vedrete fra non molto che da Boston in poi vi sarà condiviso con ogni 

socio con ogni distretto con ogni governatore ovviamente capirete perché dobbiamo arrivare lì questa è un'altra 

novità del piano strategico. 

Questa unione dei due dei due loghi che non vuol dire che la fondazione e l'associazione Lions Club International 

si sono fuse, state tranquilli, continueranno a essere due entità ma quando lavorano insieme e siccome dovranno 

lavorare insieme sempre e sempre di più perché chiaramente siamo parte della stessa famiglia utilizzeranno un 

logo condiviso quindi Lions Club International insieme a Lions Club Foundation diventerà Lions International per 

integrare molto di più la forza del Brand Lions e questo ci permetterà anche di avere come vedete una nuova 

mission che è quella di dare modo ai Lions Club ai volontari ai partner. Guardate un po' queste parole Lions Club, 

quindi quello che noi siamo abituati a fare all'interno dell'associazione ai volontari, e cominciamo ad aprire a 

categorie che potrebbero anche non essere Lions ai partner che potrebbero essere le aziende o qualunque altro 

ente che abbia voglia di contribuire ai nostri progetti di servizio, migliorare la salute e il benessere, rafforzare le 

comunità e aiutare chi più ne ha bisogno. 

Grazie al servizio umanitario e ai contributi di impatto globale anche questo è un passaggio molto importante 

oltre a promuovere pace e favorire comprensione internazionale quindi capite come le due Mission di Lions Club 
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International, e di Lions Club Foundation si stanno insieme fondendo per diventare una cosa comune e non per 

diventare una cosa sola ma per diventare più forti. 

Nella proposta di crescita e allora perché dobbiamo crescere perché abbiamo maggiore capacità di servizio questo 

è evidente perché abbiamo più diversità inclusione che sono nei nostri valori guida quindi è importante se siamo 

di più abbiamo persone diverse che possiamo includere con caratteristiche diverse e potremmo essere di 

maggiore impatto, ancora più impatto e più influenza perché se il numero è più grande già noi abbiamo una 

presenza capillare che sta straordinariamente avendo forza soprattutto nelle nostre istituzioni locali che ci 

sentono ci percepiscono vicine e sono con noi in tantissimi progetti ma più siamo e più forti siamo. 

Ma ci saranno anche più vantaggi per i soci perché vuol dire avere più competenze più persone più opportunità 

messe a disposizione nella rete di Lions Club International e alla fine ancora più finanziamenti perché 

inevitabilmente, se siamo di più avremo la possibilità maggiore di raccogliere di connettere, e di collegare 

finanziamenti che servono ai nostri progetti di servizio cerchiamo di cambiare un po' la visione non più bancomat 

per le altre associazioni ma costruttori di progetti di servizio veramente importanti e allora come lo raggiungeremo 

l'obiettivo vi ho appena detto le linee operative vi saranno raccontate sicuramente alla convention di Boston, per 

chi ci sarà e poi vi saranno portate nei distretti dai nuovi governatori che sono qui e sono già stati in qualche modo 

coinvolti e forse anche travolti da questa da questa iniziativa però è chiaro che tutte le aree costituzionali avranno 

l'obiettivo di raggiungere questo ma la grande novità è che il presidente e i vicepresidenti saranno direttamente 

coinvolti in questo progetto di lancio per il raggiungimento di questo obiettivo.  

Quindi significa che si metteranno in gioco in prima persona dandosi delle deleghe per area costituzionale per 

aiutarci a raggiungere l'obiettivo e ad essere di maggiore impatto i Lions sono leader globali nel servizio umanitario 

comunitario questo mi piace ricordarvelo perché quando ci chiedono perché lo fate è perché ci crediamo, e non 

siamo autoreferenziali quando ce lo diciamo siamo solamente sicuri e convinti che ognuno di noi può fare la 

differenza. E allora l'associazione ci propone anche nuovi modelli per la crescita e per lo sviluppo e guardate che 

questi nuovi modelli transitano attraverso quei volontari di cui abbiamo sentito poco fa e ripeto il progetto 

insieme possiamo per chi L'ha seguito un po' ha mosso dei volontari episodici delle persone che non erano Lions 

ma che si sono appassionati a dei nostri progetti di servizio e hanno deciso di farne parte ,di far parte 

dell'associazione è stato un nuovo modo per andare a coinvolgere nuovi soci e vi dirò di più a livello di board 

abbiamo lavorato molto anche per ampliare le categorie di soci possibili quindi di includere tutti coloro che 

vogliono far parte dell'associazione anche non in modo tradizionale come siamo abituati con il socio che frequenta 

che viene ai meeting e che poi contribuisce con le sue quote ma dando la possibilità a tutti coloro che vogliono 

contribuire per il bene dell'associazione di esserci sotto qualche forma ovviamente regolamentata.  

E allora uno delle grandi dei grandi obiettivi che ci troveremo ad affrontare e su cui stiamo già lavorando in 

maniera molto attiva è la responsabilità sociale d'impresa perché se è vero quello che vi ho detto poco fa che noi 

siamo grandi costruttori di progetti dall'altra parte dobbiamo trovare le imprese che hanno voglia di sostenere di 

finanziare i nostri progetti perché abbiamo un impatto sempre più forte nei nostri territori e attraverso la 

responsabilità sociale d'impresa avremo la possibilità di dare alle imprese un bilancio sociale importante perché 

potranno sostenere i nostri progetti di servizio e dall'altra parte noi avremo la possibilità di finanziare progetti con 

maggiore intensità e maggiore efficacia ovviamente transitando sempre anche dalla nostra fondazione 

internazionale e quindi mi avvicino alla conclusione dicendovi che tutto ciò che lo possiamo realizzare lo possiamo 

evidentemente realizzare insieme a voi solo se avrete la voglia di farlo e di impegnarvi come avete fatto fino 

adesso Grazie. 

 

Eddi Frezza: cedo ora la parola al former International President Lions Club International Pino Grimaldi  

 

Pino Grimaldi: Grazie Lions d'Italia, è un momento tragico quello che stiamo attraversando, la presenza di voi tutti 

nella Grande Emilia Romagna in lacrime è la più chiara dimostrazione che questo sia un congresso di solidarietà, 

è un momento nel quale la sofferenza raggiunge l'apice ed è il momento nel quale noi Lions, che siamo dove c'è 
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un bisogno, ci attiviamo per contribuire ad evitare questa sofferenza al lenire questa sofferenza a far sì che tutti 

possono per un momento avere un sorriso verso chi vi aiuta. 

Signor presidente del consiglio, direttore internazionale Elena Appiani, candidato alla terza vicepresidenza 

Messina, voi tutti governatori, governatori entranti Io sono rammaricato di non essere così con voi e lo sono 

perché ero stato presente negli altri due congressi in Rimini quello del 1978, l'anno in cui Patrignano cominciava 

noi eravamo lì ricordo perfettamente. 

Eh questo meraviglioso congresso così come tale fu anche il 46o congresso del 1996 la terza volta. 

Ahimè io sono bloccato in questo momento direi per ragione di mobilità di schiena e mi rammarico 

profondamente di non condividere le emozioni che ho cercato di condividere attraverso l'internet, l'emozione di 

un congresso nazionale che è un punto di arrivo ed è un punto nel quale ci si riconosce per ciò che si è fatto e per 

ciò che dobbiamo fare. 

Mi congratulo con il direttore internazionale Elena Appiani, che compie il suo biennio a Boston per 2 anni. 

Questa gentildonna ha lavorato come una matta, mi consentite il termine per far sì che il nostro multidistretto 

fosse uno, che le aree europee fossero semplicemente una e che i Lions del mondo capissero, comprendessero 

l'importanza di appartenere a questa grande organizzazione, la più grande organizzazione di servizio che oggi 

esiste al mondo che ha bisogno di aumentare sì ma è tutt'oggi grande perché da 105 anni serve, e non si è mai 

fatta servire un'associazione che ha avuto nel suo seno delle persone meravigliose e che tanto hanno dato e che 

è riconosciuta perché fondata da noi dalle Nazioni Unite. 

Eravamo a San Francisco il 25 di giugno del 1945 e firmammo perché l'avevamo draftato nella sua parte quella 

firmammo la carta delle Nazioni Unite un'organizzazione che ha la pace la solidarietà l'umanità la concretezza il 

senso della responsabilità di governo nelle proprie radici nel proprio cuore nelle proprie azioni, quelle di ogni 

giorno in 212 paesi del mondo, con attualmente tra Lions e Leo un milione e mezzo di persone.  

Sono grato, ma ve l'ha detto l’internazionale permettete che io ve lo dica a nome dei miei 60 anni di lionismo sono 

tanti in verità e dunque una pagina della storia vi dica grazie per essere stati Lions. 

Grazie per avere compreso la bellezza la dolcezza per certi versi e lo stato di tensione emotiva positiva che dà 

l'appartenere a questa grande organizzazione ha detto il presidente del comitato organizzatori il Past governatore 

Vagnoni, che è un congresso di solidarietà lo ribadisco ancora una volta, sono lieto che si svolga a San Patrignano 

una un'altra organizzazione di servizio che fa sì che i giovani possano ritrovare se stessi direi quasi che San 

Patrignano, sia necessario a tutti gli italiani che a volte si smembrano si distaccano per capire l'importanza di 

essere persone che hanno il diritto d' avere tante cose ma hanno il dovere di darne ancora di più.  

Ecco questo è il binomio diritti e doveri che noi abbiamo portato nel mondo che quando giravamo con tutti i capi 

di Stato abbiamo sottolineato e la terza cosa è la nostra disponibilità io apprezzo quello che ha detto il direttore 

internazionale a piani alla mia più alta riconoscenza e la mia stima noi dobbiamo donare. 

Noi abbiamo diceva il poeta quello che doniamo e andiamo dalle personalità che incontriamo, dai capi di governo 

dai sindaci dai governatori della delle regioni. 

Parentesi un grazie profondo al governatore Bonaccini, per la serietà con la quale riveste il ruolo e sta gestendo 

come il terremoto un giorno oggi l'allusione e quando andiamo allora da queste persone bussiamo loro si 

aspettano che a noi si chieda qualcosa chiediamo solo una cosa possiamo fare per voi, perché noi siamo sussidiari 

alle azioni della pubblica amministrazione e delle pubbliche entità. 

Ebbene oggi che si Festeggia signor presidente Eddi Frezza il settantunesimo congresso io sono ottimista dall'altro 

della mia vetustà quasi centenaria, sono ottimista perché possiamo contribuire ancor più a far comprendere la 

moralità la correttezza la gioia di donare l'entusiasmo il senso civico l'amore che abbiamo per i giovani il senso 

che ci per vale nel momento in cui emotivamente siamo toccati come oggi con tutto ciò che sta accadendo nel 

mondo e non semplicemente nella nostra Italia e far sì che tutti abbiano a riconoscere che Lions International, 

ecco la nuova denominazione Lions International è in verità necessaria opportuna logica da amare apprezzare e 

sostenere Che Dio vi benedica. 
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Cerimoniere: Grazie, signore vi possa benedire grazie bene passo ora la parola al Presidente del Consiglio dei 

Governatori Eddy Frezza per relazionare sull'attività dell'anno sociale 2022-2023 del multidistretto 108. 

 

Eddi Frezza: Buon pomeriggio prima di iniziare i lavori di questo congresso non posso non ricordare l'enorme 

tragedia che ha colpito in questi giorni questa terra immagini veicolate nei TG attraverso i giornali i canali Social 

ci lasciano attoniti e increduli, il territorio travolto dalla piena i salvataggi in extremis di una popolazione stremata 

che prova resistere, le vittime le migliaia di sfollati. 

Siamo oltre i 20.000 le famiglie distrutte che hanno perso i loro affetti le loro case cui avevano concentrato gli 

sforzi di una vita intera a loro va il nostro pensiero la nostra vicinanza e il nostro sostegno.  

Ci siamo interrogati a lungo in questi giorni sull'opportunità di rimandare questo congresso come segno di rispetto 

nei confronti di questa immane tragedia  

Non è stata una scelta facile abbiamo deciso di mantenerlo anche per rispetto di quanti si sono prodigati anche 

in questi giorni per la sua organizzazione e la comunità di San Patrignano che ci ha così gentilmente accolti siamo 

determinati a fare tutto quello che possiamo per aiutare questa popolazione. 

Abbiamo già avviato una raccolta fondi che metteremo a disposizione per aiutare gli sfollati, e le famiglie in 

difficoltà cerchiamo di fare tutti la nostra parte di dare il nostro contributo con tutti i mezzi che abbiamo a 

disposizione. 

È già trascorso un anno da Ferrara, e ci troviamo qui oggi nella comunità di San Patrignano a celebrare il nostro 

settantunesimo congresso nazionale di vicinanza e di solidarietà a questa popolazione.  

Permettetemi di salutare Con affetto Il FIP merito Giuseppe Pino Grimaldi che ringrazio per la sua vicinanza 

dimostrata durante tutta l'annata sottoscritto al consiglio dei governatori a tutti i soci Lions italiani con la sua 

visione illuminata e lungimirante.  

Il nostro direttore internazionale Elena Appiani leader internazionale riconosciuta punto di riferimento per tutti i 

soci non solo italiani, al governatore del distretto a Francesca Ramicone, che ha messo a disposizione il suo 

distretto per l'organizzazione di questo importante evento. 

Un ringraziamento ovviamente a tutti i miei governatori con i quali abbiamo condiviso un percorso un'annata e 

che mi hanno anche supportato nella conduzione del Consiglio dei governatori. 

Un saluto ovviamente a tutti voi delegati, ai soci ai Leo che sono qua che si stanno seguendo in diretta streaming.  

Un ringraziamento alle autorità lionistiche e civili presenti, il sindaco ci ha lasciato ma ha lasciato una 

testimonianza durante il suo intervento molto importante confermando la bontà della nostra partecipazione della 

nostra presenza oggi qua e ovviamente un ringraziamento anche al responsabile della comunità di San Patrignano 

che ci sta accogliendo e ci sta mettendo a disposizione la sua struttura per lo svolgimento del nostro congresso. 

Un grande grazie al Comitato organizzatore al suo presidente Francesca Romana Vagnoni, e per suo tramite a tutti 

i soci che hanno contribuito all'organizzazione di questo congresso, ma soprattutto per la scelta coraggiosa di 

tenere il congresso nella comunità di San Patrignano.  

Programmare questo momento associativo presso una comunità di recupero dove vivono ragazzi con problemi di 

dipendenza causata da droga, alcolismo o da gioco d'azzardo è un segnale un messaggio forte che vogliamo dare 

come Lions anche a coloro che non lo sono ma condividono la nostra Mission e guardano con attenzione al nostro 

impegno nella comunità una scelta che merita un convinto applauso e che va vissuta con partecipazione e la giusta 

emozione. 

Oggi che vogliamo impegnarci per superare tutte quelle forme di emarginazione isolamento condizioni di 

svantaggio promuovendo lo spirito di comprensione scolpito nei nostri scopi unito all'educazione e rispetto che 

stanno alla base della nostra etica il rispetto un valore etico imprescindibile che deve essere sempre presente 

nella nostra vita indipendentemente da chi siamo e da cosa facciamo rispetto per se stessi mostrandosi per quello 

che si è senza avere la presunzione di essere migliori affermando le proprie idee nel rispetto di quelle degli altri, 

il diritto di essere unici quando si parla di diritti accettare gli altri per quello che sono e non per quello che 

vorremmo fossero. 
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Solo avendo rispetto per sé stessi si può avere rispetto per le persone e le cose che ci circondano il rispetto per il 

lavoro che ognuno di noi svolge all'interno dell'associazione quando e soprattutto ricopre ruoli o incarichi che 

portano a prendere decisioni. 

Prendere decisioni non è né semplice né facile sicuramente in questi mesi in questi ultimi giorni sono state prese 

decisioni convinto unitamente a tutto il consiglio dei governatori di farlo nell'interesse del lionismo italiano e dei 

suoi soci aggiungo che oltre al rispetto bisogna essere generosi nella lode e cauti nella critica mirando a costruire 

e non a distruggere e questo significa accettare le decisioni che vengono prese viviamo una società che attraversa 

una delle fasi più complesse della sua storia recente le conseguenze lasciate dalla pandemia, si intrecciano. 

Purtroppo con i disastri ambientali, una crisi economica diffusa che ha profondamente modificato le abitudini 

delle nostre famiglie con un forte impatto sulla vita quotidiana, la crisi produttiva le forte incertezza Geopolitica, 

i rincari energetici, un mercato del lavoro quanto mai incerto hanno inciso sulle condizioni economiche e sociali 

delle nostre famiglie. 

Basti ricordare un reddito da lavoro insufficiente o associato a occupazioni precarie e con bassi profili 

professionali, la mancata o saltuaria partecipazione al mercato del lavoro che impedisce ai più giovani di avviare 

una vita autonoma e che impone il ricorso a sussidi di varia natura, la pensione esigua dovuta all'assenza di 

un'attività lavorativa pregressa o frutto di storie lavorative discontinue in settori mal pagati e spesso caratterizzati 

da elevata incidenza di lavoro irregolare, si parla nell'ultimo decennio di povertà, di povertà assoluta una povertà 

che è progressivamente aumenta e che negli ultimi anni ha raggiunto valori elevati coinvolgendo oltre 5 milioni e 

mezzo di persone solo in Italia. 

I giovani il fenomeno del disagio giovanile è in crescita, strascico dell'isolamento legato alla pandemia che ha 

portato ad una vera e propria involuzione sociale nei ragazzi e allo sviluppo di una dimensione virtuale un mondo 

parallelo con una elevata dispersione scolastica. 

Un mondo quello giovanile dove noi possiamo intervenire, dove noi abbiamo la capacità e il dovere di trovare 

strumenti che in accordo e in supporto con le istituzioni la scuola siano in grado di intercettare questo disagio 

togliere dall'isolamento i Giovani riportandolo nel mondo reale creare momenti di socializzazione favorire il 

percorso scolastico. 

La popolazione anziana anche questa è stata duramente Colpita da questa questi eventi recenti con conseguenze 

pesanti sulle proprie condizioni di salute e sulla qualità della vita i nostri anziani hanno sofferto l'isolamento la 

lontananza degli affetti la carenza di servizi soprattutto sanitari, è nostro dovere creare percorsi e attività cuciti 

su di loro che siano in grado di farle tornare ad essere parte integrante attiva della società che loro hanno 

contribuito a creare tutto questo deve farci riflettere sul ruolo dell'associazionismo in generale e di conseguenza 

sul posizionamento che i Lions vogliono e devono ricoprire in questo contesto così fortemente mutato. 

Un ruolo che indubbiamente profondamente cambiato come è cambiato l'approccio alla partecipazione 

all'associazionismo perché sono cambiate le necessità e la forbice sociale, per fare associazionismo oggi è 

necessario identificare nuove strategie e modalità di servizio per offrire il nostro apporto in maniera puntuale ed 

efficace lì dove c'è un bisogno senza dimenticare che il nostro servizio dalla dimensione della persona, dinanzi la 

durezza dei tempi contemporanei non possiamo non considerare la gratificazione che potremmo ricevere per 

tutto il bene che saremo stati in grado di donare, anche per questo dobbiamo adattare i nostri comportamenti al 

progresso per poterli governare e gestire assecondando il cambiamento come Lions. 

Infatti dobbiamo essere quindi fautori di una nuova cultura di un'ottica di evoluzione positiva di accoglimento di 

una cultura del benessere e delle dell'accettazione dell'emancipazione e dobbiamo farlo partendo proprio dai 

giovani dai nostri ragazzi con iniziative e Service che coinvolgano la scuola, le organizzazioni, gli enti le associazioni 

sportive e culturali, senza dimenticare il loro contesto il loro nucleo familiare se non investiamo su di loro se non 

agiamo fin da ora sui giovani il futuro non potrà essere migliore di quello di oggi è arrivato, il momento di 

domandarci il perché siamo entrati in questa associazione le motivazioni che stanno alla base della nostra scelta 

chiederci se questa motivazione c'è ancora dandocene nel caso in cui non fosse una nuova motivazione per 

affrontare il contemporaneo abbiamo bisogno di forti motivazioni il consiglio dei governatori durante questi mesi 

è stato fortemente motivato e allo e allo stesso tempo impegnato nel prendere in carico queste tematiche 
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contribuendo a rimettere in moto un sistema che già l'anno scorso aveva iniziato a mostrare evidenti segni di 

ripresa pensando anche come ama dire il nostro presidente internazionale Brian Shean al di fuori degli schemi, e 

si è sempre fatto così non può e non deve più essere la scusa per non evolversi come associazione come Lions 

siamo chiamati a consolidare il lionismo in Italia a rafforzare la nostra presenza nei territori dando risposte che 

noi Lions abbiamo sempre dimostrato di saper dare impegniamoci per il bene della collettività in questo momento 

storico dove è in corso una devor dei principi di correttezza dove il valore del conoscimento di quello che facciamo 

sembra valutabile solamente in termini economici e di vera utilità quando ci siamo presentati come consiglio dei 

governatori abbiamo posto l'accento su alcune tematiche che ritenevamo importanti per seguire durante questa 

annata una di queste è l'internazionalità, ovvero consolidare la nostra presenza all'interno dell'associazione, 

l'abbiamo fatto durante questa annata partecipando al Forum di Zagabria, con una delegazione numerosa alla 

conferenza di Tangeri, abbiamo avuto durante questa annata la visita di un past presidente internazionale 

YAmada, che è venuto in Italia per ringraziarci per i risultati conseguiti nel campagna 100 e per l'ottimo risultato 

che il nostro multidistretto ha contribuito dando il suo supporto abbiamo avuto la visita del presidente Brian 

Shean, e della moglie Lori i quali si sono trattenuti nel nostro multidistretto per ben 8 giorni contrariamente a 

quello che hanno fatto gli altri presidenti internazionali dove sono rimasti da noi per massimo 3 giorni. Abbiamo 

avuto la possibilità di accompagnare il presidente da Venezia alla Sicilia passando per Roma, facendoli toccare con 

mano cosa noi siamo in grado di fare come Lions italiani. 

Gli abbiamo fatto vedere una stanza sensoriale a Castelfranco Veneto realizzata grazie al contributo dell SIF, 

abbiamo avuto la possibilità a Roma di fargli conoscere il service di volare la Fly Therapy tanto voluta e tanto 

sostenuta l'anno scorso dal Consiglio dei governatori dalla sua presidente Mariella Sciammetta è stato un 

momento emozionante anche per me che ho avuto la possibilità di fare con lui un giro sul velivolo della flight 

Therapy. 

Sempre a Roma abbiamo avuto la possibilità di fargli vedere la nostra attività per il diabete con il camper tanto 

che anche lui si è posto alla misurazione della glicemia, l'abbiamo portato in Sicilia che è stata una tappa diciamo 

memorabile. 

Siamo arrivati a Catania l'abbiamo portato a Palermo ad Adenna dove abbiamo inaugurato l'archivio del nostro 

presidente internazionale emerito Pino Grimaldi, siamo andati a Lampedusa abbiamo visitato l'Hotspot abbiamo 

visto le condizioni in cui operano in questo centro di accoglienza con la guardia costiera. 

Siamo andati a depositare una corona di fiori nel punto dove nel 2013 c'è stato il naufragio e la morte di oltre 300 

persone questo è stato un momento emozionante e toccante per il nostro per il nostro multidistretto abbiamo 

consegnato al comandante della Guardia Costiera una targa in riconoscimento dell'attività e del servizio che ogni 

giorno prestano per salvare vite umane nel nostro mare. 

La visita del presidente internazionale è però anche coincisa con degli eventi istituzionali molto importanti 

abbiamo con lui fatto visita al presidente del consiglio regionale Veneto Roberto Ciambetti con il quale abbiamo 

parlato di scuola e di come incentivare il programma Lions Quest. 

L’abbiamo portato dal sindaco di Venezia Brugnaro con il quale si è intavolata un'ipotesi di poter tenere un forum 

il prossimo autunno proprio in Italia con la sua presenza a Roma. L'abbiamo portato da sua Santità il papa 

nell'udienza del mercoledì mattina e abbiamo visto anche il funzionario dell'ambasciata americana e il prefetto di 

Roma con il quale abbiamo approfondito il tema della sicurezza stradale. 

La visita di BrYAn in Italia è stata un'esperienza entusiasmante, e difficilmente ripetibile volontà dei Lions italiani 

di raggiungere risultati importanti. 

Infine il mese scorso abbiamo avuto la visita del secondo vice presidente internazionale Fabrizio Oliveira il quale 

ha potuto toccare con mano nel distretto y a l'iniziativa insieme possiamo che poi racconteremo e a Roma ha 

partecipato alla master per i past governatori un momento anche in questo durante il quale abbiamo avuto un 

confronto ricco di spunti di riflessione per il futuro dell' Lionismo sempre a Roma, i secondi vice governatori hanno 

avuto la possibilità di conoscere quello che sarà il loro presidente internazionale e ascoltare e approfondire quelli 

che saranno gli obiettivi che saranno alla base del programma della loro annata. 
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Oltre a questo come consiglio di governatori abbiamo puntato molto sulla comunicazione abbiamo sviluppato il 

piano 2.0 della comunicazione iniziata nell'anno precedente abbiamo voluto consolidare quella che è una 

comunicazione esterna una comunicazione che interessi e una comunicazione che ci renda attrattivi. 

Qualcosa sta lentamente cambiando, è un percorso che è iniziato e che deve continuare nei prossimi anni. 

Abbiamo fatto un piccolo passo ma sono convinto che in futuro potranno dare questi piccoli passi dei frutti ancora 

più importanti oggi è più che mai fondamentale mettere a terra una comunicazione che esca 

dall'autoreferenzialità e misurabili, una narrazione sinottica dove l'esempio tangibile sia portatore della generalità 

del nostro agire nonché dei nostri valori fondanti. 

La nostra credibilità è data anche da questo e più riusciremo a creare interesse nei nostri confronti, più possibilità 

abbiamo di farci conoscere ed essere attrattivi e di fare in modo che le persone che hanno bisogno del nostro 

supporto vengano a conoscenza delle attività che realizziamo e possano usufruirne. 

Un altro punto molto importante è stato lo sviluppo del tema di studio nazionale e dell'ambiente abbiamo tenuto 

due convegni molto importanti a Roma nella sala capitolare del Senato che ringrazio appunto per la messa a 

disposizione di questo spazio e in entrambi abbiamo avuto la possibilità di avere il supporto delle due ministri che 

hanno che hanno dichiarato pubblicamente l'importanza di noi Lions in Italia e la loro vicinanza a quello che noi 

facciamo e supporto che possono darci nel prossimo futuro. 

Non dimentico ovviamente anche il convegno che abbiamo tenuto a Paestum sempre sull'ambiente organizzato 

dalle New Voices. 

Avrei tante ci sono altre sono tante altre attività che abbiamo fatto una in particolare per la Siria è stata la raccolta 

per il terremoto in Turchia e Siria siamo riusciti a raccogliere oltre €20.000 che si aggiungono agli oltre 1 milione 

di euro raccolti l'anno scorso per l'Ucraina questo è la dimostrazione tangibile della generosità dei soci italiani 

quando si trovano di fronte a una tragedia e c'è necessità di intervenire a supporto di queste popolazioni. 

Grazie veramente per quello che avete fatto per LCIF, per questa popolazione. 

Grazie infine l'attenzione verso i soci e verso i Leo ai quali mi sento vicino nonostante io non sia stato un Leo ma 

credo che la loro forza sia per noi spunto per poter fare ancora di più e ancora meglio tante altre attività e quindi 

ho voluto con fermezza che Lorenzo, fosse qua tra di noi oggi e fosse anche seduto nella postazione del tavolo 

d'onore con noi è la dimostrazione della vicinanza che vogliamo dare noi Lions a voi Leo.  

Infine l'attenzione ai soci ovvero tutta l'attività che verrà spiegata meglio da al GAT domani su quello che abbiamo 

fatto per incentivare la partecipazione la conoscenza e l'approfondire il GAT quindi dal GLT multidistrettuale il 

past presidente consiglio governatori Alberto Socci al past governatore Salvatore Trovato come GS 

multidistrettuale alla Lions Rita per l'attività da lei fatta come GMT multidistrettuale vi lascio adesso ad un video 

che vuole racchiudere quella che è stato quello che vi ho raccontato e che può essere forse più di 1000 parole di 

che vi ho detto io in questo momento prego. 

 

Scorre la vita e la forza di essere Lions nel cuore viver pieno una vita supporto di altre persone siamo la voce di un 

unico popolo che non fa caso all'abito che porti poveri ricchi non contano i soldi saremo tutti ricordi sepolti siamo 

la mano pronta a ricucire una ferita aperta nel pezzo saremo il faro che illumina al porto di ogni uomo disperso 

siamo nel mondo un unico cuore pronto all'azione per ogni nazione libertà che ci lega e l'amore per le altre 

persone. 

Siamo l'ossigeno diari de terre pronti a difendere Verdi distese siamo l'unione che spezza catene per portare 

amore per fare del bene senza paura scrivo una canzone continueremo in questa direzione portare pace L'unica 

missione siamo i soldati che entrano in azione scoppiano guerre missile proiettili sangue più freddo di quello dei 

rettili dove l'uomo caduto riposa e dove la guerra ha distrutto ogni cosa saremo luce che dona speranza stretti in 

un'unica grande alleanza siamo una nota che dona calore che ti entra nel cuore che ti entra nel cuore cambiare di 

lasciare il segno che ci spinge a continuare a fare sempre meglio se la vita è come un boomerang e tutto torna 

Spero di aver dato il massimo a chi stava peggio Basta poco dopo tutto per cambiare il mondo prud Un grazie a 

tutte le persone e tutti i gruppi Lions che col banco alimentare collaborano su tutto il territorio nazionale è 

un'amicizia che dura da tempo da tempo siamo compagni di banco Ma adesso è necessario un soprassalto di 
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nuova solidarietà il 26 novembre la giornata naz della Colletta alimentare a tutti noi è chiesto un gesto e anche la 

la possibilità la capacità di invitare a questo gesto fare la spesa per chi non se lo può permettere la solidarietà è 

elemento fondamentale in questo contesto  

Storico è la voglia di cambiare e di lasciare il segno che ci spinge a continuare a fare sempre meglio se la vita è 

come un boomerang. 

E’ tutto torna, spero di aver dato il massimo a chi stava peggio, basta poco dopo tutto per cambiare il mondo 

smettere pregiudizi scavare più a fondo le mie mani e le tue mani quelle di che attorno formeranno tutti insieme 

un grande giro tondo un grande girotondo. 

Sono encomiabili le molteplici attività dei Lions per l'ambiente in linea con i valori di amicizia insegnando nelle 

scuole il risparmio energetico sensibilizzando sul risparmio idrico e i temi peraltro dei quali parlerete. 

Oggi è un atto meritorio siamo nel mondo un unico cuore pronto all'azione per ogni nazione libertà che ci lega 

l'amore per le altre persone. 

 

E’ davvero un piacere Io ci tenevo particolarmente e ringrazio davvero tutti i governatori dei Lions in tutto il nostro 

paese in tutte le nostre regioni in tutte le vostre sezioni quindi i nostri comuni davvero un grande orgoglio per il 

nostro paese avere un club di servizio così attento al territorio alle persone e lo dicevo poco fa con Elena Appiani 

in modo concreto quindi io ho potuto conoscere e lavorare insieme ai Lions quando ero amministratore locale 

quando sono stata amministratore regionale e ancora oggi come ministro della Repubblica  

 

Eddi Frezza: Grazie questo è merito vostro, sicuramente non è merito mio è merito di tutti e dei miei governatori 

dei loro dei loro distretti Grazie è stata un'annata splendida Non dico che mi rimpiango che sta per finire è stata 

è stata un'annata impegnativa però è stata un'annata bellissima concludo con questa parabola che ho sentito a 

un convegno di Firenze dove eravamo con Elena un giovane corre su una spiaggia ogni mattina dove ci sono dei 

pesci che sono rimasti dal ritiro della marea che li aveva portati durante la notte durante questa corsa c'è una 

persona anziana, che ricurva prende ad uno ad uno questi pesci e li ributta nel mare e questo lo fa ogni mattina 

che questo giovane corre sulla spiaggia una mattina si decide però di chiedere a questa persona anziana perché 

lo fa e la risposta dell'anziano è non lo devi chiedere a me ma i pesci che restituisco al mare. 

Il senso di questa frase sta nel nostro servizio, quello che noi diamo anche se una goccia di un mare contribuisce 

a fare il mare dove il mare è il bisogno e la goccia è il nostro servizio grazie.  

Stiamo volgendo alla conclusione di questa prima giornata, Io vorrei che mi raggiungessero sul palco Rita Salvatore 

e Alfredo Di corsa avanti l'avete visto nelle slide che nel video di prima noi abbiamo promosso a livello di 

multidistretto l'iniziativa insieme possiamo abbiamo voluto lanciare una sfida una sfida che ci ha visto uscire 

vincitori e che riteniamo giusto e doveroso ringraziare tutti i soci e tutti i club che hanno partecipato a questa 

iniziativa sono andati al di là delle nostre più rosee aspettative.  

Noi vorremmo consegnare questa patch di riconoscimento di questi 808 Club sui 1375 che hanno aderito a questa 

iniziativa oltre il 61% se non ho Rita faccio fatica a ricordare questi numeri.  

Questa verrà consegnata a tutti i club dai governatori o dai governatori eletti durante le loro visite questo è già 

stato consegnato in busta a Ognuno di loro Questo è stato possibile anche attraverso l'impegno dei GMT e GST 

distrettuali, e per loro noi vogliamo dare questa attestato di merito, lo vedete anche nella slide anche questo lo 

consegniamo direttamente se siete qua non possiamo chiamarli come non possiamo chiamarli 808 Club in 

rappresentanza non chiamiamo nemmeno i GST GMT distrettuali serve la ser Sì un attimo arriva quindi lo 

consegniamo ai questo se siete qua ve lo consegniamo direttamente. 

Oppure lo consegniamo ai governatori così come lo consegniamo agli Officer della comunicazione che hanno 

contribuito. 

Come si diceva prima alla diffusione di questo Service e alla riuscita di questa insieme possiamo credo che 

possiamo farci un grande applauso. 

Perfetto allora Elena vogliamo dare il riconoscimento a scusa grazie Sì sì grazie grazie. 
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Mi scuso con Elena non l'avevo preavvisata che avremmo fatto questa premiazione in questo momento Scusami 

Elena è la bellezza della diretta. 

No quasi pronto, quasi quasi pronta sempre Vai.  

 

Elena Appiani: allora scusate il il momento di attesa ma ho una medaglia internazionale Avete visto quando è 

arrivato il presidente Brian Shian ha portato alcuni riconoscimenti tra questi riconoscimenti c'era una medaglia 

per il nostro past direttore nonché board trustee Sandro Castellana che non ha partecipato durante quelle 

giornate perché in quei giorni non stava bene quindi il presidente mi ha pregato di dargli questa medaglia nel 

momento in cui potesse avere il massimo degli onori e della visibilità e mi sembrava questo il momento più 

opportuno perché ognuno di voi sapesse questa cosa e quindi Sandro, grazie per il tuo lavoro qua, grazie per il 

tuo lavoro. 

Grazie grazie ha una foto insieme. Aspetta aspetta Sandro una 

foto Grazie grazie 

 

Ancora questa prima giornata del congresso nazionale volge al termine però devo farvi una prima comunicazione 

di servizio e cioè coloro che intendono usufruire delle navette per tornare a Rimini devono trovarsi alle 19:30 al 

punto di partenza che è il piazzale antistante l'ingresso della comunità tutto questo per garantire il successivo 

trasporto al teatro Galli di Rimini per il concerto solidale di benvenuto delle ore 21:15 i DG e DGE che invece 

devono trovarsi per lo stesso motivo alle 19:45 per la partenza Cocktail di benvenuto posticipiamo adesso e adesso 

e la serata si chiude con il Cocktail di benvenuto nel locale a fianco quello della verifica poteri posticipiamo di 10 

minuti gli orari per il Cocktail. 

 

Sabato 20 maggio 2023, mattina 1 parte 

 

Cerimoniere. Possiamo cominciare ad accomodarci Se volete prendere posto tra qualche istante riprenderanno i 

lavori. 

 

Prego prendere posto perché stiamo per dare inizio ai lavori e chiamo a questo punto il Lions Nadia Bragalini del 

Lions Club Piacenza Gotico del distretto 108 IB3 che interverrà sul Service delle Coccarde. 

 

Nadia Bragalini.  

Grazie a tutti sicuramente avrete notato tutti questa splendida coccarda con i colori del nostro sodalizio. Prima di 

tutto vorrei ringraziare di cuore il nostro direttore internazionale Elena Appiani e il nostro Presidente dei 

Governatori Eddi Frezza e tutti coloro che oggi la stanno indossando, grazie. 

Ma cos'è questa coccarda? Questa coccarda è nata nel nostro distretto 108 IB3 per essere d'aiuto delle donne 

vittime di violenza. Cosa stiamo facendo, siamo intervenuti in questi centri antiviolenza contribuendo, insegnando 

loro un piccolo lavoro manuale, ma nel contempo nella realizzazione di questa coccarda stiamo inculcando loro la 

fiducia la voglia di ricominciare la voglia di rimettersi in gioco. 

Pensate che in soli due mesi di questo Service abbiamo donato già più di €2000 Allora quello che noi auspichiamo 

è che questa possa essere una contaminazione positiva.  

Un proverbio dice continua a piantare i tuoi semi non saprai mai quali cresceranno, forse lo faranno tutti e 

speriamo oggi di aver seminato in tutti voi questo seme. 

Allora insieme possiamo Grazie di cuore a tutti 

 

Eddi Frezza. Sì allora ringraziamo Nadia per questo importante comunicazione questo Service che come ha detto 

stiamo indossando anche noi a sostegno appunto dell'iniziativa. 

E ovviamente anche a te do il mio guidoncino. 

Grazie di cuore 
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Allora vorrei chiamare qua Maria Cristina Palma e Basso Parente se è ancora presente in sala. Madonna meglio 

che niente, Maria Cristina Palma c'è? Eccola qua la vedo meglio che niente, che puoi fare?  

Allora sono i due che si sono referenti e si sono occupati uno il tema di studio Nazionale Maria Cristina Palma e 

Basso Parente che avete visto stamattina che si è occupato invece del service Nazionale non ho avuto occasione 

durante la presentazione del tema e del service di ringraziarli personalmente per l'impegno. 

Guardate organizzare il convegno a Roma è stata un'impresa, giusto Maria Cristina? Però è riuscito alla grande 

siamo molto soddisfatti. 

Così come siamo molto soddisfatti dell'attività svolta per il service nazionale e quindi ritengo che sia giusto anche 

a voi riconoscere per quanto poco e per un simbolo il mio gagliardetto e ringraziarti per quanto dicevo per tutto 

il gruppo di lavoro che ha tanto lavorato. 

 

Cerimoniere.  adesso come vi è stato abbondantemente spiegato da Francesca questa mattina penso che tutti voi 

presenti in sala avete il televoter giusto  e quindi ora faremo un oltre alla spiegazione faremo anche un test di 

prova così vedremo quanti che sono i soci i delegati presenti in aula e per questo chiamo Elisabetta Sgarbi della 

ditta xdatanet che gestirà tutto il programma del televoto a darci le spiegazioni  

 

Elisabetta Sgarbi. Buongiorno a tutti Allora vi chiedo gentilmente se potete estrarre il vostro televoter e passiamo 

all'accensione. 

Ok allora per accenderlo dovete premere un qualsiasi tasto sul tastierino e tenerlo premuto per 2, 3 secondi più 

o meno. 

Quando l'avete acceso quando l'avrete acceso vi apparirà la scritta online che significa che il terminale è connesso 

con la regia e sarà pronto a raccogliere i vostri voti .  

Finché leggerete online scritto significa che le votazioni sono chiuse nel momento in cui verrà aperta la votazione.  

Potremmo avere due situazioni, allora la prima la vediamo già a schermo che può essere un test a scelta Multipla 

quindi nel momento in cui verrà aperta la votazione Voi potrete utilizzando il tastierino quindi i numeri scegliere 

la la preferenza che vorrete assegnare all'argomento di interesse in quel momento. 

Appena si apre la votazione vedrete un numero che sarà 01 , un secondo. Guardate adesso il vostro televoter 

leggerete tutti 01 Che significa che potrete assegnare una sola preferenza quindi per poter votare dovrete il 

numero corrispondente alla vostra preferenza e premere Ok, premendo Ok il voto viene inviato. 

Se per caso vi doveste sbagliare prima di di premere Ok potete potrete utilizzare il tasto C e poi selezionare 

nuovamente la preferenza e premere Ok.  

Una volta che avete premuto ok la scelta non sarà più modificabile. 

Il voto inviato correttamente, per il voto inviato correttamente leggerete Ok sul display del vostro televoter. 

Quindi ripeto quando si aprirà la votazione numero corrispondente alla vostra scelta e Ok Ecco se adesso guardate 

il vostro display leggerete onine che significa che la votazione è stata chiusa, vedrete a schermo a questo punto 

al termine della raccolta dei voti quanti voti avrà ottenuto ciascuna preferenza. 

In ogni caso durante le varie votazioni io sarò in sala quindi in caso di bisogno alzate una mano e vi verrò ad 

assistere. 

La seconda tipologia di scelta invece è quella che diciamo richiederà un voto Favorevole, Contrario o Astenuto 

anche qui quando si aprirà la votazione vi apparirà la scritta: prego votare.  

Ecco se adesso guardate il vostro display leggerete proprio questa scritta a questo punto utilizzerete il tasto verde 

per una scelta favorevole, il tasto rosso contrario e il tasto giallo astenuto. 

Anche Cerimoniere qui premete verde, rosso o giallo e Ok. Se nel momento in cui farete una scelta vi apparirà sul 

display la scelta che avete fatto dopo avere premuto ok leggerete ricevuto e la scelta che avete fatto che indica 

che il voto è stato inviato correttamente. 

Se non viene premuto nessun tasto alla chiusura della votazione il vostro voto verrà considerato come astenuto, 

e questo è quanto. 
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Quindi vi auguro un buon proseguimento e e buona giornata, grazie. 

 

Grazie Elisabetta e dunque riprendiamo l'ordine del giorno con il punto 14 dell'ordine del giorno e riguarda il terzo 

settore e la fondazione Nazionale ,risultanze del seminario e chiamo qui al al suo intervento il governatore 

delegato Franco Scarpino 

 

Franco Scarpino. Buonasera a tutti, allora io ho il compito di intrattenervi su due argomentazioni la prima del 

terzo settore e la seconda su una fondazione Nazionale Il delegato Nazionale al terzo settore nominato in corso 

d'anno presente la seguente relazione scaturente dal seminario tenutosi ieri alle ore 15:30 presso la sala 3 del 

centro comunità San Patrignano. 

Nel corso del seminario è stato fatto presente che il governatore delegato Nazionale al terzo settore ha concluso 

i lavori con le risultanze che si riportano in sintesi di seguito. 

Alla luce dopo tanto studio e ricerca autonoma, ve lo posso assicurare si è pervenuti ad una conclusione funzionale 

che oggi merita una massima attenzione sulla convenienza o meno di aderire al terzo settore. 

Un argomento che interessa tutti i club del nostro multidistretto. 

Ovviamente la questione è stata oggetto di studio su argomenti previsti dai regolamenti internazionali, sulla 

normativa civilistica, sulla normativa fiscale italiana, su alcune informazioni fornite sia dalla divisione legale della 

LCI che da informazioni circolari fornite dal Ministero del Lavoro. 

Soprattutto dal forum del terzo settore oltre che da numerose fac nazionali. 

In sintesi la parte più importante di questa relazione, come ho detto ieri nel seminario, riguarda alcuni aspetti che 

ha approvato in considerazione della nuova e particolare normativa prevista dalla legislazione italiana per 

l'iscrizione dei club nel terzo settore. Finalmente la LCI comunica attraverso la divisione legale quanto segue: 

- i cambiamenti indicati dalla normativa civilistica nazionale in tema di iscrizione di Club nel registro del 
terzo settore sono consentiti, tuttavia la scelta di adesione è di esclusiva competenza del club.  

- Il multidistretto o il distretto non potranno obbligare l'iscrizione dei club nel registro del terzo settore dal 
momento che la decisione spetterà solo ed esclusivamente alle decisioni assembleare di ogni singolo Club.  

- Inoltre qualsiasi Lions Club che scelga di non adottare le disposizioni indicate resterà un club a pieno titolo 
all'interno del multidistretto e manterrà le funzioni di partecipazione a tutte le attività distrettuali 
multidistrettuale e internazionali.  

- Questo multidistretto al fine di favorire il passaggio al terzo settore rimarrà comunque a completa 
disposizione per fornire tutte le informazioni utili. A titolo di esempio verranno fornite modalità di 
iscrizione, per chi lo vorrà ovviamente la contabilità necessaria con software specifico, la procedura per 
ottenere il 5x1000, come redigere un rendiconto e soprattutto un bilancio sociale una cosa nuova per i 
club.  

- Regola interazione con la pubblica amministrazione articolo 55 e 56, statuto e regolamento tipo 
vademecum da utilizzare compresa una faq particolare, quindi rilasciata direttamente dal Ministero del 
Lavoro la legge di riferimento che sappiamo tutti che la legge 117 del 2017 le leggi sul volontariato sulle 
imprese sociali, sull'erogazione liberali la normativa anche della divisione legale americana la normativa 
ministeriale e la bozza di statuto e regolamento da adottare. 

- Alla luce di tutte le problematiche riscontrate da vari anni dai Club, oggi possiamo dire che tutti i club 
seguendo i regolamenti approvati dall'America e condivise dalle autorità italiane si possono iscrivere a 
loro scelta, ripeto a loro scelta nel registro denominato del terzo settore, ripeto, e in caso di problemi di 
registrazione o di negazione di iscrizione da parte degli uffici territoriali noi restiamo a disposizione per 
risolvere i vari problemi in cooperazione con i vari ministeri debitamente allertati.  

 

Caro Presidente ho assolto alle obbligazioni demandate e dopo aver ringraziato tutte il consiglio dei governatori 

e la commissione ringrazio per la fiducia accordatami. 

 

Ci sono altri 5 minuti non è finita qui una tesoreria multidistrettuale ha 10 minuti anziché 5 quindi dovete 

pazientare. Dovete pazientare perché mi hanno voluto male e quindi i miei, il mio Presidente soprattutto affidarmi 

anche questo compito su come studiare sulla eventuale costituzione di una fondazione nazionale e ovviamente 
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ne abbiamo parlato in commissione ma soprattutto nel seminario che abbiamo tenuto ieri sempre nella sta nella 

stessa sala tre della della fondazione. 

E allora c'è una mozione congressuale che è uscita fuori dai lavori di questo seminario che è molto importante e 

molto probabilmente sarà oggetto anche di di votazione. 

Allora il giorno 19 maggio 2023, vado più veloce sennò tu mi blocchi, vero? 

Si è tenuto il seminario congressuale avente ad oggetto il tema del terzo settore della proposta di costituzione di 

una Fondazione Nazionale. Nel corso del seminario il Governatore Delegato Franco Scarpino ha relazionato in 

ordine alle analisi svolte circa la struttura di fondazione Nazionale maggiormente aderente alle esigenze del 

multidistretto 108 Italy. 

Considerato che l'analisi operata ha evidenziato l'opportunità di costituire una fondazione collegata al Lions Club 

International Foundation per favorire progetti di sviluppo umanitario in linea con la disciplina applicata dall LCIF. 

Secondo il modello adottato per la costituzione della fondazione di multidistretto in Canada. L’adozione di tale 

tipologia di fondazione Nazionale, ancora è sempre lo stesso foglietto, L'adozione di tale tipologia di fondazione 

nazionale produrrà oggettivi vantaggi quali, a titolo d'esempio: 

- la completa interazione con LCIF attraverso progetti o accordi di programma la possibilità di aderire, non 
posso concludere perché è una mozione oggetto, però tra un minuto ho finito. 

- La possibilità di vedere un'equiparazione dei versamenti effettuati alla costituenda fondazione quelli 
eseguiti direttamente dalla LCIF la possibilità di riconoscere ai donatori i benefici fiscali previsti dalla 
recente normativa adottata per gli enti iscritti al registro unico nazionale del terzo settore la conseguente. 

- Maggiore attrattività per i donatori istituzionali, soprattutto aziende enti pubblici, 
- l'assenza di un rischioso schema di trasferimento di fondi da un soggetto di diritto straniero in occasione 

di cospicue raccolte di fondi destinare alla LCIF, 
- la garanzia di un'attività di controllo da parte di LCIF sia nell'amministrazione dell'ente che nella scelta di 

progetti oggetto di finanziamento da parte della fondazione azionale, 
- ulteriormente considerato che si rende necessaria la costituzione di una commissione di studio composta 

anche da professionisti non Lions affinché vengono studiate nel dettaglio le migliori modalità e tutte le 
formalità necessarie per costituzione di una fondazione Nazionale nei termini di cui sopra la cui 
deliberazione potrà essere oggetto del voto dei delegati previsti al prossimo Congresso Nazionale Lions 
del multidistretto previsto per il 2024 a Genova. 

 

Premesso e Considerato quanto sopra, il Consiglio dei Governatori chiede ai delegati attraverso il delegato 

Scarpino del presente Congresso Nazionale di approvare la costituzione non della fondazione ,la costituzione di 

una commissione di studio multidistrettuale composta da professionisti esperti della materia anche non Lions per 

lo studio delle migliori modalità e di tutte le formalità necessarie per la costituzione di una Fondazione Nazionale 

collegata con Lions Club International Foundation. 

La commissione di studio sotto la direzione del controllo del Consiglio dei Governatori o dell'eventuale 

Governatore Delegato, dovrà completare il compito assegnato nei termini per l'inserimento del progetto di 

fondazione nell'ordine del giorno del Congresso Nazionale del multidistretto 108 Italy che si terrà a Genova nel 

2024. 

I componenti della sopra indicata commissione di studio, nella misura di cinque unità, saranno nominati dal 

Consiglio dei Governatori in occasione della prima riunione formale utile. 

Ho finito, ho preso più di 5 minuti però era una mozione non potevamo, erano due punti quindi non potevamo. 

 

Eddi Frezza. Allora prima di procedere alla votazione della mozione che ci ha appena presentato Il DG Franco 

Scarpino che poi riassumo vi do il numero dei delegati registrati sono 445 quindi il quorum richiesto per la 

maggioranza assoluta è 222 + 1 quindi 223. 

Adesso passiamo alla votazione della mozione la mozione la vedete la proiettiamo per 

cortesia è approvare la costituzione di una commissione di studio nazionale per la costituzione di una 

fondazione Nazionale collegata a LCIF. 

Anche qua il voto è nella modalità 1 favorevole 2 contrario 3 astenuto dichiaro aperta la votazione. 
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Avete votato tutti? Posso dichiarare chiusa la votazione? Dichiaro chiusa la votazione arrivano i risultati. 

Allora voti favorevoli 210, contrari 102, astenuti 23. Devo solo verificare una cosa adesso calcoliamo sulla presenza 

ok 33, 335.  

Allora i votanti complessivi sono 335 la maggioranza è 168 con 210 voti favorevoli è approvata la mozione per 

la costituzione di una commissione di studio Nazionale la costituzione di una fondazione Nazionale collegata. 

Grazie 

 

Cerimoniere. punto 15 all'ordine del giorno tema di studio Nazionale 2023/2024 risultanze del seminario ed 

esame delle proposte che voi troverete all'allegato a pubblicato sulla rivista Nazionale invito a parlare il 

governatore Francesca Fiorella. 

 

Francesca Fiorella. Buon pomeriggio autorità lionistiche officer amici in presenza e in collegamento streaming, il 

seminario che si è svolto ieri pomeriggio alla sala 1 alle 15:30 prevedeva l'illustrazione e l'esame delle proposte 

che saranno poste in votazione in particolare parliamo dei temi di studio nazionali e ognuno di voi ha ricevuto 

all'interno della cartelletta l'elenco sia de dei temi che dei Service. 

Il punto 15 prevede i temi, vi ricordo quali sono e allora: 

1. il primo “Fare pace col Pianeta Sole vento acqua l'indispensabile passaggio alle fonti rinnovabili”, 
2. “Salviamo le api e la biodiversità”, 
3. ” Riconoscere e sostenere i bisogni educativi speciali degli studenti Plus dotati e doppiamente 

eccezionali nella scuola italiana”. 
Dal seminario non non è praticamente emerso nulla di rilevante su questo tema e quindi a questo punto io 

inviterei i proponenti per potere illustrare i loro Il loro tema e naturalmente al quale seguirà poi la votazione. 

Vi ricordo che si vota esclusivamente per uno soltanto. 

Quindi a questo punto chiamerei per il primo “Fare pace col Pianeta Sole vento acqua l'indispensabile passaggio 

alle fonti rinnovabili”, va bene Presidente?  

Prego, dovrebbe esserci al seminario era presente Sara D'Amico 

 

Sara d’Amico. cari amici Lions Buongiorno a tutti e io Roberto rappresentiamo i promotori ufficiali del Sanremo 

HOST che sono assenti. 

La proposta riguarda il futuro e la salvaguardia del nostro pianeta mediante la sensibilizzazione della popolazione 

sul tema delle energie rinnovabili. Alluvioni, tempeste, uragani e caldo estremo sono disastri naturali associati al 

cambiamento climatico e ne abbiamo un esempio proprio in questi giorni in queste nostre zone. 

Il costo di ogni evento catastrofico aumenta ogni anno di circa 5 milioni di dollari, soldi che potrebbero essere 

impiegati per altre necessità.  

Ricordiamo adesso la tragedia della Marmolada, la natura invia segnali molto chiari, non c'è più tempo da perdere. 

Infatti c'era un aumento di gradi di oltre 10° ed è per questo che succedono questi catastrofi naturali.  

Bisogna fare qualcosa per cambiare e noi lo possiamo fare e questo l'abbiamo già detto: possiamo andare avanti. 

Stando al National Inventory Report del 2023 in Italia la prevista riduzione delle emissioni non supererà nella 

migliore delle ipotesi il 30%. 

Purtroppo dopo la pandemia abbiamo ricominciato ad inquinare di più con una crescita dell' 8,5% e bisogna 

accelerare il passaggio alle fonti rinnovabili. 

In Italia siamo molto indietro nel 2022 solo l'1% dei progetti per impianti fotovoltaici ha ricevuto l'approvazione a 

fronte di 1.346 domande in lista d'attesa. 

Noi Lions con l’aiuto degli esperti dobbiamo far sì che questo tema esca dalla cerchia ristretta degli addetti ai 

lavori e far conoscere ai giovani e alla popolazione l'importanza delle fonti di energia rinnovabile. 

Questi sono i temi da trattare con gli esperti: quali saranno le fonti di energia nei prossimi anni, imparare ad usare 

la forza del sole e del vento rispettando soprattutto l'ambiente, la mobilità di idrogeno, utilizzo ad esempio di 

idrogeno verde per i trasporti, comunità energetiche rinnovabili.  
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Possibilità ai cittadini, attività commerciali, imprese di dotarsi di impianti condivisi per la produzione e 

autoconsumo di energia prodotto da fonti rinnovabili. 

Lo sviluppo bio, andiamo avanti eh, vai tu questi altri temi. 

Sì diciamo sono questi altri temi, temi che sono importanti. Allora, se lo sviluppo bio e rinnovabile dei gas liquefatti 

che potrebbero essere utilizzati nei settori dell'edilizia dei trasporti e dell'Industria. 

Noi Lions dobbiamo contribuire a salvare il pianetal, è tardi ma non è mai troppo tardi. 

Grazie per l'attenzione, ed è questo un messaggio importante per i ragazzi per le scuole noi Lions abbiamo proprio 

questo nostro compito di anticipare i tempi e noi oggi lo possiamo fare. 

Grazie Presidente procediamo con la votazione per questo singolarmente, no no facciamo tutti insieme. 

 

Eddi Frezza. Tranquilli, tranquilli Rosa non abbiamo in votazione nulla, abbiamo chiarito. 

Adesso il governatore riprende la discussione sul tema di allora Rosa Fogli, Salviamo le api e le biodiversità.  

Dobbiamo far partire subito il video allora perché pensavamo di avere minuti ok  

 

Video. Oggi 20 maggio si celebra la giornata mondiale delle api istituita in tutto il mondo Per sensibilizzare 

l'opinione pubblica su questo importante tema. 

Le api domestiche e selvatiche sono responsabili di circa il 70% dell'impollinazione di tutte le specie vegetali del 

pianeta garantiscono circa il 35% della produzione globale di alimenti e grazie al contributo diretto degli insetti 

impollinatori la produzione agricola ha avuto un incremento di circa il 30% soltanto negli ultimi 50 anni. 

Tuttavia Attualmente il 37% delle specie di api e il 31% delle specie di farfalle stanno diminuendo ebbene il 9% 

delle specie di api selvatiche è addirittura a rischio di estinzione e tra le cause del loro declino possiamo individuare 

il cambiamento climatico, l'uso intensivo dei pesticidi,l'inquinamento ambientale le specie esotiche invasive, 

malattie e parassiti oltre al cambiamento dell'uso del suolo e la conseguente perdita del loro habitat. 

Inoltre senza le api la biodiversità è altamente a rischio scomparirebbero infatti piante e animali quindi il cibo i 

mangimi le fibre e tutto quello che serve agli esseri viventi per sopravvivere il nostro pianeta sarebbe più arido la 

sopravvivenza dell'uomo sarebbe essa stessa a rischio. 

Ma allora noi Lions cosa possiamo fare tutti insieme per conoscere e far conoscere il mondo delle api e della 

biodiversità? 

Innanzitutto possiamo realizzare eventi divulgativi che evidenzino anche la professionalità dei soci Lions e la 

riconoscibilità della nostra associazione. Possiamo poi partecipare insieme ai soci agli amici ai cittadini ai progetti 

di Citizen Science per ampliare le conoscenze sulle api e sulla biodiversità oltre a contribuire in prima persona alla 

raccolta dei dati e al loro monitoraggio e possiamo svolgere queste attività in collaborazione con vari enti di ricerca 

università enti amministrativi e istituti scolastici e vi aiuteremo quindi a individuare progetti di Citizen Science sui 

vostri territori di appartenenza e a comunicare anche le vostre esperienze attraverso l'utilizzo della piattaforma 

My Lions. 

 

Buongiorno a tutti Sono Giuseppe Rando del Lions Club Ferrara Ducale proponente di questo questo tema di 

studio che già è stato sperimentato a livello del nostro distretto 108b. 

È un tema che è accattivante che ha colpito tutti quanti che ci siamo tutti inseriti in questo tema da presentare 

come distretto posso parlare e che comunque avete visto il filmato. Adesso passo la parola alla mia collega socia 

del Lions Club Ferrara Ducale prego Io dico una sola parola perché abbiamo pochissimo tempo volevo solo 

sottolineare che la voce narrante era di una ragazza di 20 anni che si è avvicinata e ha donato la sua voce per 

partecipare insieme a noi alla proposta del tema di studio Nazionale quindi confidiamo in un vostro sostegno 

votate per no. 

 

Grazie, sì esatto allora Marta Callegari o Chiara 

Chiara avete cambiato Ok perfetto va benissimo Conoscere e sostenere i bisogni educativi speciali degli studenti 

Plus dotati e doppiamente eccezionali nella scuola italiana  
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Marta Callegari o Chiara. Autorità, amici Lions, grazie di porre attenzione a una tematica ancora così poco 

conosciuta in Italia che portiamo all'attenzione Nazionale perché è necessario imparare a riconoscere i bisogni 

educativi speciali degli studenti Plus dodati e doppiamente eccezionali che purtroppo in Italia non sono ancora 

formalmente riconosciuti dal MIUR.  

Questi bambini doppiamente eccezionali e Plus dotati hanno un dono un dono che gli è stato dato alla nascita 

hanno un quoziente intellettivo al di sopra della media. 

Eppure, se non vengono sufficientemente stimolati in classe rischiano di cadere nella depressione di scivolare nel 

sottor rendimento scolastico e soprattutto di abbandonare la scuola ricercando gli stimoli cognitivi che la scuola 

non ha saputo dare loro in paradisi artificiali credendo che alcol droga possano in qualche modo riuscire a 

compensare la mancanza di stimoli che hanno sperimentato fin dai primissimi anni di vita. 

Siamo abituati a riconoscere i bisogni educativi speciali dei bambini dislessici, disgrafici discalculici, ma se questi 

bambini non vengono compresi rischiano addirittura di cadere in derive molto gravi che possono anche portarli 

al suicidio. 

In assenza di una normativa nazionale non riusciamo a formare i docenti gli psicologi gli educatori che invece 

dovrebbero attenzionare questi bisogni speciali in classe ogni giorno. 

Noi col MYLIONS cosa potremmo fare? 

Potremmo Innanzitutto diffondere conoscenza e consapevolezza su questo tema così poco conosciuto, potremmo 

formare i docenti delle scuole di ogni ordine in tutta Italia grazie alla nostra presenza capillare sul territorio. 

Potremmo anche aiutare le famiglie a a supportare e a sostenere queste difficoltà che hanno nella gestione della 

tematica nella relazione con la scuola perché la scuola attualmente nega a questi studenti la possibilità di avere 

un programma didattico specializzato. 

Dovremmo Insomma aderire a una serie di iniziative che potrebbero aiutare a sensibilizzare le istituzioni a scrivere 

una proposta di legge che come Lions potremmo presentare per aiutare il MIUR ad attenzionare questi bisogni. 

Noi tutti siamo genitori nonni zii di un bambino che potrebbe essere plusdotato ma non lo sappiamo. 

Grazie 

 

Mi spiace ma Dovete continuare a sentirmi anche per l'altro punto. 

E allora la Per quanto riguarda invece i Service. 

 

Eddi Frezza. Allora scusa Fermi Fermi Fermi andiamo alle votazioni no allora. Tranquilli. Adesso sospendo 2 minuti 

il congresso mi ritiro col Consiglio dei Governatori poi Procederemo alle votazioni sul tema di studio nazionale e 

dopo quello si riprende. 

Grazie 

 

Sabato 20 maggio 2023, mattina 2 parte 

 

È un prodotto di marketing di un certo tipo ma rappresenta il futuro. 

I risultati li avete visti, il numero di volontari non Lions deriva anche certamente da questo e poi abbiamo prodotto 

per il canale social normale. 

Questi sono i numeri della produzione, tutta questa cosa ci ha permesso di raggiungere coi nostri messaggi 2 

milioni di nostri concittadini di quel target selezionato. 

Questi sono i numeri ufficiali, ma il sito ha funzionato egregiamente con 7.000 visite medie mensili e 25.000 

pagine. 

Poi abbiamo realizzato tutta una serie di supporti per i club e per i distretti dai manuali oggi ci sono quattro video 

lunghi da 7 minuti che promuovono le varie attività dei Lions, ci sono quattro spot ,uno l'avete visto con l'amico 

governatore Visconti, ma anche il materiale per stampare i deplian. 
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Tutto questo è disponibile per tutti andate sulla homepage del sito del multidistretto, c’è tutto, potete scaricarlo 

e utilizzarlo.  

Abbiamo anche collaborato e qui vorrei ringraziare per la collaborazione l'amico Sirio Marcianò, Chiara Brigo e 

tutto il suo Team, ma anche gli amici Luigi Maggipinto e Roberto Panunzio, insieme lavorando abbiamo supportato 

questi grandi eventi del nostro distretto. Abbiamo sostenuto e fatto la campagna per il Lions Day e poi i rapporti 

con i media. 

Qui dobbiamo essere Franchi, noi abbiamo, per quello che riguarda i grandi media nazionali, avevamo un tetto di 

cristallo sulla testa e abbiamo fatto un grosso d'accordo col Presidente del Consiglio un grosso investimento 

economico.  

Con un'agenzia specializzata abbiamo fatto un grosso lavoro di analisi e al di là di dei numeri che vedete qui siamo 

arrivati su Repubblica, siamo arrivati sul Corriere della Sera, siamo arrivati sulle reti Mediaset, siamo arrivati. 

Dobbiamo continuare a lavorare per esserci di più e per restarci questo è la sfida una delle sfide grandi che ci 

aspettano l'anno prossimo. 

E infine il bilancio di missione quest'anno è stato fatto un investimento importante ne abbiamo stampato 2600 

copie che sono andate ai presidenti di Club perché li diano i sindaci li diano alle persone di riferimento del loro 

territorio.  

E col colpo di Gong termino il mio intervento, vorrei ringraziare per tutta la collaborazione Elena Appiani il nostro 

Direttore Internazionale, il Consiglio dei Governatori col suo presidente Eddy Frezza con cui abbiamo sempre 

collaborato e abbiamo condiviso questi progetti. 

Grazie a tutti . 

Prego, fermi, fermi, sì sì lo so ma Luigi è un amico e mi perdona 

 

Grazie ultimo Intervento di questa serie Lion Luigi Magipinto 

Luigi Magipinto.  Grazie Cerimoniere, tavolo di presidenza, officer ,amici Lions buongiorno e io mi occupo del di 

coordinare il comitato della comunicazione Area Informatica e quindi supporto le altre due aree di comunicazione. 

E’ stato un anno molto impegnativo, abbiamo fatto dei seminari in streaming siamo sempre stati al fianco del 

Consiglio dei Governatori e ringrazio il Presidente del Consiglio Eddi Frezza per aver riposto anche nel mio 

comitato fiducia. 

I tempi stanno cambiando, siamo fuori dalla pandemia e i dati riportati dalla comunicazione esterna ci insegnano, 

ci guidano su una nuova direzione ovvero il l'uso maggiore dei social. 

Che si pensava che fosse durante la pandemia un momento così di rifugio per comunicare, ma ci siamo resi conto 

che è diventato un uso consueto. 

Quindi come officer multidistrettuale dell'area della comunicazione informatica mi metto a disposizione di tutti i 

distretti per poter aiutare i soci meno avvezzi alla tecnologia a progredire e a stare sul passo e volevo anche 

sollecitare tutti, visto il nuovo cambio del sito internazionale, a sistemare tutte le anagrafiche nel miglior modo 

possibile per non avere problemi in futuro. 

Vi ringrazio e buona giornata. 

 

Cerimoniere. Allora invito il presidente a avvicinarsi per la consegna dei diplomi e richiamo sul palco il Lion Luciano 

Mallima, il PDG Alfredo Canobbio e il Lion Luigi Magipinto. 

Inizio da te che sei già qua grazie, grazie. 

 

Allora il Presidente del Consiglio ha voluto concedere riconoscere per l'impegno alla squadra al Team della 

comunicazione esterna uno speciale riconoscimento quelli che sono qui li chiamiamo sul palco Virginia Viola, 

Roberto Pecchinino che è l'uomo dei video, è merito suo il video di presentazione. 

Sì anche compreso il video di presentazione che è costato due notti e qualche litro di caffè però è venuto secondo 

me molto bene e infine nostra signora della grafica Simona Lucia Vitali. 
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Fermo qua, ad Alfredo nessun attestato, no non è vero, lo abbiamo dato ieri quando abbiamo fatto insieme, gli 

do solamente il mio gagliardetto, lo ringrazio come ringrazio ovviamente anche Luigi e Luciano hanno fatto un 

lavoro ottimo, egregio nelle retrovie perché si vede solamente quello che esce ma il lavoro che c'è dietro è tanto 

ed è un impegno.  

Insomma da quasi da lavoro anche questo appunto da lavoro, grazie, grazie, grande, grande. Non ci siamo 

dimenticati anche del nostro Roberto, a te grazie, grazie. 

La nostra efficientissima segreteria ti ringrazia 

 

Allora sono le 12:40 sospendiamo i lavori prima di alzarvi due comunicazioni. 

Allora come vi è stato detto dalle 13.00 in poi c'è la consegna del televoter vi chiedo di rientrare in sala alle 14.00 

anticipiamo di mezz'ora chi deve andare a mangiare qua nella comunità di San Patrignano lo invito a essere nella 

sala da pranzo per le 13.00 in modo tale da consentire, anche questo mi raccomando visto che stamattina abbiamo 

ritardato di mezz'ora l'inizio dei lavori, facciamo in modo visto che il pomeriggio ci sono le votazioni di essere 

presenti dalle 14:30. 

 

Grazie Francesca, no amici scusatemi io ve lo voglio ricordare per prendere il televoter bisogna prima accreditarsi 

alla verifica poteri che chiude alle 13 Quindi se non si è accreditati non si può ricevere il televoter. 

 

Sabato 20 maggio 2023 Pomeriggio. 

Intervento di Domenico Messina. 

 

Cerimoniere. Adesso Passiamo al punto 18 all'ordine del giorno ed invito alla sua relazione al suo intervento il 

candidato alla carica di terzo vicepresidente internazionale il past direttore internazionale Domenico Messina  

 

Domenico Messina. cari amici buonasera a tutti devo confessarvi che l'applauso che è partito è stato stimolato 

da me perché ad alcuni amici ho detto se applaudite il sangue circola meglio e il vostro cuore funziona meglio 

perché devo confessarvi ma credo che tutti ne siamo consapevoli che lo stato d'animo di tutti noi ieri oggi ma non 

soltanto degli amici che siamo qui in presenza al Congresso Nazionale ma anche degli amici che sono collati tutti 

noi abbiamo fatto dei sacrifici abbiamo vissuto delle difficoltà per arrivare qua ma anche altri amici sono dispiaciuti 

sono rammaricati di non essere qua con noi e quindi credo che ciascuno di noi si porta uno stato d'animo dietro 

particolare e che questo Congresso Nazionale, questo di Rimini ma voglio dire di San Patrignano, rappresenta 

veramente un Congresso che porteremo nel cuore, non fosse altro per i tanti giovani che incontriamo girando per 

queste sale per queste strade per questi ambienti, i loro occhi i loro sorrisi e allora chi deve prendere la parola 

non può non considerare che il suo stato d'animo. 

È sicuramente diverso da quello che avevo immaginato una settimana, 10 giorni fa e allora quando mi sono posto 

il problema, questa notte intorno alle 2, che cosa avrei potuto raccontare da candidato italiano alla Terza 

Vicepresidenza Internazionale, mi sono rifugiato in un porto sicuro che è la condizione umana che condividiamo 

noi Lions che è questa che abbiamo stampato impressa nella nostra carne. 

Scusate se uso questo termine che possa sembrare duro perché potevo dire pelle, ma la pelle, la cute, è qualcosa 

che abbiamo in superficie, la carne è qualcosa che abbiamo dentro e allora vedete gli aspetti fondamentali 

secondo me che testimoniano la nostra presenza qua e che danno valore e significato alla nostra presenza. 

Sono due elementi fondamentali che ci caratterizzano tra i tanti: la empatia e la compassione. 

La empatia è la condivisione di uno stato d'animo. Siamo consapevoli di stati d'animo, di dolori, di sofferenza che 

vengono vissuti qua intorno a noi in questi ambiti territoriali di famiglie che hanno perso persone care, di famiglie 

che hanno perso case, che hanno danni importanti.  

Ma all'empatia si aggiunge la compassione perché alla condivisione noi aggiungiamo un'azione concreta che può 

consentire di aiutare concretamente queste persone e allora ecco perché questo è il Congresso Nazionale dei 

Lions italiani solidale in San Patrignano. Vedete, io non so quanti di noi erano l'anno scorso a Ferrara, mi sarebbe 
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piaciuto che qui questa sera fossimo tutti quelli di Ferrara e molti altri ancora in più perché questo perché penso 

sempre e immagino alla possibilità di avere tra di noi questa sera un giovane presidente di un Lions Club un 

giovane socio Lions un Lions Club che non aveva mai partecipato ad un Congresso Nazionale così come è avvenuto 

a me nel 1987, nel maggio del 1987 quando, dopo essere entrato a far parte del Lions Club di Trapani, nel febbraio 

dell'86, partecipavo per la prima volta a un Congresso Nazionale a Milano vi assicuro sono tornato da quel 

congresso entusiasta, emozionato, sbalordito da quanto aveva assistito. 

E allora, vedete, dicevo che facevo e faccio riferimento ad un porto sicuro e volendola portare con qualcosa che 

può sembrare leggero, ma che non è leggero non sono solo canzonette volendo citare Mengoni tutti noi crediamo 

negli esseri umani che hanno il coraggio di essere umani cioè noi Lions che siamo consapevoli dei nostri limiti e 

anche dei nostri meriti e allora essere nel tempio in cui si celebra e si ci sforza con impegno di ridare una nuova 

vita e una rinascita a tanti giovani sempre nella canzone di Mengoni noi diciamo prendi la mano e rialzati tu puoi 

fidarti di me. Io sono uno qualunque, uno di tanti uguali a te e noi aggiungiamo noi siamo i Lions. 

Vedete, spero che tanti di voi ricordino l'atmosfera che abbiamo saputo creare a Ferrara un'atmosfera che che 

definirei di gioia, di entusiasmo, di passione e allora quell'atmosfera il candidato italiano l'ha conservata l'ha 

protetta un po' come il sacro fuoco dove le vestali nell'antica Roma mantenevano sempre questo fuoco sacro 

acceso per 24 ore sempre e, vedete, il fuoco però non lo può tenere acceso una sola persona. 

Questo fuoco da Ferrara ad oggi perché il tempo non si è fermato a Ferrara è possibile ed è ancora sfavillante 

grazie ai tanti Lions italiani che ho avuto la possibilità di incontrare nel corso di quest'anno e che mi hanno riempito 

di amicizia stima  

Un Patos che è di più di simpatia e quindi per questo io ora sono qui davanti a voi a raccontarvi altre cose quello 

che speriamo e pensiamo di fare nell'immediato futuro e se voi siete d'accordo e coerentemente d'accordo con 

me veramente. 

Spero che il sogno che tutti noi vogliamo condividere possa raggiungerci, vedete, devo ringraziare tantissime 

persone ma vorrei iniziare ringraziando due Club e i loro Presidenti che mi hanno scritto perché queste sono le 

cose che maggiormente mi emozionano e che maggiormente mi danno questo peso di grande responsabilità che 

io ho nel rappresentare i Lions italiani. 

Vedete, un Presidente a nome del suo Club ha scritto nella nostra rivista nazionale, e un altro Presidente mi ha 

scritto personalmente. 

Sono Antonino Travia del Lions Club Terre del Cerrano del distretto 108a e Luigi Molari Liobns Club Pegli del 

distretto 108 i2 che io prima non conoscevo ma è ovvio che devo ringraziare tutta la leadership italiana. 

Io vado dicendo all'estero e soprattutto in Europa che io non conosco un Multidistretto come il distretto italiano 

che ha una leadership così numerosa e così qualificata, che occupa uffici estremamente di responsabilità nella 

nostra area costituzionale come appunto Il Multidistretto Italia devo ringraziare il Presidente del Consiglio Eddi 

Frezza e questo Consiglio dei Governatori che mi hanno, come dire, accolto nel corso di quest'anno, che mi hanno 

fatto sentire la loro vicinanza come già mi hanno fatto sentire la loro vicinanza i Governatori Eletti i primi Vice 

Governatori e secondi Vice perché anche lì la differenza della candidatura italiana a mio avviso e la forza della 

candidatura italiana non sta nel singolo candidato ma sta nella forza del Multidistretto Italia, nella sua visione del 

Lionismo. 

Vedete, oggi stamattina abbiamo visto dei grandi risultati che ci sono stati mostrati dai responsabili del Global 

Action Team, numeri straordinari nell'ambito della crescita associativa delle attività di servizio svolta, della 

raccolta fondi, della entità della grande fame di formazione che c'è tra i Lions italiani. 

Tutto questo non nasce dal caso e non nasce dall'oggi al domani, è frutto veramente di una storia antica. 

Io, tutti noi, abbiamo il grande piacere e abbiamo questo miracolo di avere come nostro punto di riferimento 

come nostra guida e come nostro mentore Pino Grimaldi, ma la leadership italiana è frutto e figlia e erede di 

uomini come Giuseppe Taranto come Giovanni Rigone come Enrico Cesarotti come Sergio Maggi e come 

Massimo Fabio. 

Ecco perché noi non siamo qui per caso. Ecco perché i risultati che otteniamo sono figli di un pensiero lionistico 

che certamente abbraccian le metodologie associative di Lions Club International ma la coniugano con le 



 28 

caratteristiche umanistiche dei Lions italiani, con la loro peculiarità della loro mediterraneità che gli permette di 

essere in grado di parlare con tutti i popoli del mondo. 

Non vorrei sembrare Provinciale quando vi racconto queste cose ma, credetemi, io queste cose le ho raccontate 

anche all Adivisor Committee che è il comitato composto da un rappresentante per ogni area costituzionale che 

intervista i candidati a Terzo Vicepresidente Internazionale, quando io parlo del Metodo Italia parlano di queste 

strategie e di questi risultati che siamo stati in grado di ottenere. 

Vedete, come in politica si potrebbe essere dei venditori di fumo, si potrebbe presentare il libro dei sogni, si 

potrebbe manifestare delle formule magiche che senza alcuno sforzo ci permetterebbero di raggiungere 3 milioni 

di soci, di aiutare miliardi di persone nel mondo di aiutare la fame. 

No, non è tutto così semplice, non abbiamo la bacchetta magica, noi sappiamo di essere bravi e forti soltanto 

quando ci impegniamo e quando riusciamo a fare squadra. 

Io ogni tanto cerco di sentire Mago Merlino che ogni tanto mi appare, vedete, l'unica cosa che mi dice Mago 

Merlino è che “Sai Domenico, ci sarà un momento che comprenderai e conoscerai l'universo che è dentro di tre 

solamente quando l'universo sarà dentro di te allora tu sarai un mago e allora, quando sarai un mago, il mondo 

sarà dentro di te e tutti noi ce ne faremo carico con il nostro weare che è proprio congeniale a noi stessi”. 

Vorrei avviarmi a una conclusione dicendovi, se voi siete d'accordo, io continuerò con ancora maggiore impegno 

a quello che ho fatto anche quest'anno.  

Quest'anno sono stato al Forum USA Canada, al Forum Indiano, alla Conferenza del Mediterraneo, al Forum 

Europeo perché per contattare più leader possibili ma anche più soci possibili, perché nella nostra strategia 

possiamo anche pensare di contattare otto persone, una per area costituzionale, oppure possiamo pensare che è 

importante riconoscere i tanti leader che ci sono nel mondo Lions e tanti soci che riesci con la tua presenza con il 

contatto fisico con la conversazione a potere fare capire chi sei tu e potere farti leggere nel tuo cuore. 

Per ora si gira, si svolge nel nostro paese il Giro d'Italia una delle più grandi corse ciclistiche del mondo assieme al 

Giro di Francia e, vedete, questa immagine del ciclista e della bicicletta è un'immagine che mi piace molto però, 

attenzione, non corriamo il rischio di pensare che il ciclista e la bicicletta svolgono un gioco individuale e che quello 

è uno Sport individuale. 

Il campione vince perché c'è la squadra che l'aiuta e lo mette nelle condizioni di vincere. 

Il ciclista però deve essere molto concentrato e deve essere un tutt'uno con il mezzo e deve come lo scalatore 

della montagna, pedalata su su pedalata, guardare il suo obiettivo che è il raggiungimento assolutamente della 

montagna dove c'è un sogno. 

E allora i sogni bisogna coltivarli, però bisogna anche zappare per potere creare quel terreno fertile affinché il 

sogno si realizzi. 

Noi faremo questo cercando di essere noi stessi, con i nostri limiti, le nostre poche capacità, con i nostri sorrisi, 

con le nostre utopie, con le nostre pazzie, consapevoli che, chi è se stesso, lì c'è la grande bellezza. 

E allora cari amici e cari leoni italiani, io credo che tutto ciò che noi dobbiamo fare è soltanto metterci il cuore, 

perché il cuore è quello che ci guida, il cuore è quello che ci fa fare una scelta di vita altruistica in cui noi crediamo, 

il cuore è quello che scende il fuoco, quel fuoco sacro che vi parlavo, il fuoco modifica lo stato fisico degli elementi 

ma il fuoco riscalda protegge e illumina la strada. 

Grazie leoni italiani per esserci 

 

“Sono un Italiano” di Toto Cotugno. 

 

Eddi Frezza. Grazie Domenico. Grazie a tutti, tramutiamo questo affetto che abbiamo dimostrato adesso a 

Domenico in un sostegno un contributo affinché lui possa presentarsi e avere finalmente dopo 30 anni anche in 

Italia nel nostro multidistretto un nuovo Presidente Internazionale. Il Consiglio dei Governatori nella riunione di 

giovedì, venerdì propone alll'Assemblea di dare a Domenico questo sostegno, questo contributo, che è diviso 

nell'annata 23/24 e 24/25 in €2,50 nel 23/24 e di €1,50 nel 24/25, somme che verranno gestite in un apposito 
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conto, verranno tutte rendicontate, verranno gestite secondo i regolamenti internazionali e tutto quello che non 

verrà speso verrà ridistribuito previa una decisione deli prossimi Congressi Nazionali. 

Quindi apro la votazione, vi prego di votare a favore del sostegno alla candidatura a Terzo Vicepresidente 

Internazionale del nostro Domenico Messina la votazione è aperta 

 

ok chiudo il televoto, favorevoli 207, contrari 139, astenuti 17, la maggioranza 173 quindi è stato approvato il 

contributo per gli anni 23/24 e 24/25. 

 

Cerimoniere. bene riprendiamo il l'ordine del giorno invito ad avvicinarsi il Governatore Roberto Mattei per il suo 

intervento risultanze “Seminario gioventù cambi e scambi Giovanili”. 

  

Roberto Mattei. Buon pomeriggio. Buon pomeriggio a tutti, ci dovrebbero essere una breve sequenza di 

diapositive con le quali vorrei far precedere la mia breve relazione. Fa riferimento al seminario di ieri ma lo utilizzo 

comunque per sostenere quello che sto per dire. 

È una breve descrizione di come è articolata la struttura degli scambi giovanili, c'è un un Coordinatore 

Multidistrettuale, Simone Roba. 

Con riferimento naturalmente al Multidistretto 108 Italy a cui si affiancano 17 YCEC ossia Youth Camp and 

Exchange Chairpersons, uno per ogni distretto. Questo è un esempio delle modalità con cui ci si incontra nelle 

varie occasioni nei vari appuntamenti organizzativi e questa è la mappa dei campi presenti in Italia. 

Ci sono tre campi multidistrettuale, il campo Italia, il campo Italia disabili e l'Italia invernale, e accanto ai campi 

multidistrettuale ci sono i campi distrettuali. Sono 15, due per disabili, uno inclusivo e mi fermo qui. Mi fermo qui 

perché devo dire che l'attenuazione dei restringimenti indotti dall'emergenza sanitaria ha consentito a questa 

organizzazione er la quale ho fatto una brevissima panoramica, ha potuto ripartire, sono state riattivate le 

destinazioni extraeuropee comprese gli Stati Uniti. 

Però comunque abbiamo dovuto fare i conti con degli strascichi derivanti dalla pandemia strascichi che si sono in 

qualche maniera consolidati in termini di difficoltà di reperimento dei ragazzi e difficoltà nel reperimento delle 

famiglie.  

Diciamo che si è visto fondamentalmente una sorta di indebolimento della richiesta di adesione a questa a questo 

programma e verosimilmente dovuto al fatto che sono molteplici ormai le occasioni che si prestano ai ragazzi di 

andare all'estero, di fare esperienze, cosa che alcuni anni fa non c'erano e quindi questa chiamata di 

partecipazione ai nostri scambi si è ridimensionata e naturalmente anche la disponibilità delle famiglie come 

residuo psicologico della pandemia ha provocato questa questa difficoltà. 

A ciò va aggiunto anche l'incremento dei Camp Fee, cioè di ciò che si deve pagare per la gestione dei campi perché 

sapete bene che l'adesione dei ragazzi prevede un tempo in famiglia e un tempo nei campi. 

E poi anche i maggiori costi della logistica, i maggiori costi dei voli e dei trasferimenti. Tutto ciò naturalmente ha 

creato notevole difficoltà sia per il coordinatore multidistrettuale che per gli EC all'assegnazione la distribuzione 

dei posti disponibili e nonché alla, come dire, diciamo agli incontri alle destinazioni che sono state definite in sede 

degli incontri semestrali che vengono fatti. Però ciò non ha impedito la partecipazione di di 190 stranieri che 

verranno ospitati in Italia e la partenza di 220 giovani per l'estero non sono tanti rispetto ad alcuni anni fa, sono 

cifre molto più modeste, erano quasi tre volte quelle che avevamo prima della pandemia ma comunque dobbiamo 

essere contenti per la il riavviamento della macchina. 

Un altro aspetto che voglio sottolineare è che nel corso della degli incontri della commissione gioventù è stata 

anche esaminata la problematica la richiesta, anzi dell'associazione italiana la lotta al diabete per l'inserimento di 

un loro campo all'interno della più ampia organizzazione degli scambi giovanili. 

Si è preso atto che il campo così come era congegnato con ragazzi dai 12 ai 17 anni non si prestava a questa 

operazione perché il range di età non si confaceva e non si confà con le prescrizioni e l'organizzazione dei campi 

giovanili per cui è stato stata proposta un'altra attivazione di un campo con i giovani di età compresa fra 18 e 21 

anni così come previsto dal regolamento e anche che il campo sia in lingua inglese per cui nell'ultima riunione di 
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commissione gioventù è stato deciso di redigere una sorta di protocollo che possa agevolare e Codificare la 

adozione di questo nuovo campo per ragazzi diabetici e normoglicemia.  

Di più ampia organizzazione degli scambi giovanili perché comunque tratta di un arricchimento del programma 

inteso nella sua generalità 

 

Cerimoniere. Grazie bene prossimo punto all'ordine del giorno scambi giovanili relazione organizzativa e 

finanziaria 2022-2023 e proposta quota 2023-24 yc multidistretto Simone Roba che è collegato sulla piattaforma 

zoom. 

 

Simone Roba. Sì Mi sentite. Buonasera a tutti, sono Simone Roba distretto 108 i3 e sono stato chiamato a svolgere 

il ruolo di coordinatore multidistrettuale campi e scambi giovanili per il corrente anno sociale. 

Mi scuso per la mia assenza a Rimini e Vi ringrazio per avermi dato la possibilità di collegarmi da remoto 

Permettetemi anche di rivolgere prima di tutto il mio pensiero alla popolazione e agli amici Leo e Lions colpiti dalla 

terribile alluvione di questi giorni. 

Desidero ringraziare il Consiglio di Governatori per la fiducia posta nei miei confronti anche quest'anno per un 

incarico che ritengo fondamentale per il programma campi e scambi giovanili del nostro multidistretto. 

È stato anche un piacere avere a fianco come Governatore delegato Roberto Mastromattei già direttore del 

Campo Italia ma soprattutto Lions di spessore. 

Grazie Roberto per il tuo continuo supporto. Per quanto riguarda la parte finanziaria i fondi destinati agli scambi 

giovanili sono depositati sul conto corrente bancario intestato al multidistretto ed in essere presso Credit Agricole, 

relativamente alla quota multidistrettuale a favore degli scambi giovanili non ritengo che il momento storico sia 

favorevole ad un incremento e ad un maggior peso sul nostro multidistretto pertanto, nonostante tutto, viene 

considerata ancora una volta sufficiente e quindi si richiede la conferma della quota di 0,80 Cent pro socio anche 

per il prossimo anno sociale il programma dei campi scambi giovanili come anche ha detto Roberto non solo in 

Italia ma a livello globale sta affrontando un momento difficile, i giovani sono cambiati durante la pandemia e 

approcciano in modo più diffidente il nostro programma.  

Ma soprattutto ora hanno a disposizione molte più opportunità per viaggiare per studiare all'estero e per agire 

da soli senza un noioso direttore di campo che parli di Lions e di Service. 

Anche noi dobbiamo cambiare ed adeguarci alla nuova realtà. Nonostante ciò la voglia di fare di tutto il gruppo di 

lavoro è stata enorme e di ciò possiamo, possiamo e dobbiamo solo ringraziarli. Sono attivi per tutto l'anno e non 

solo per brevi periodi e macinano chilometri per parlare di Lions e di scambi giovanili senza soste e soprattutto 

senza orari. 

Sarà sempre fondamentale anche in futuro l'appoggio e l'incoraggiamento di tutti i distretti, di tutti i governatori 

non solo, con un intenso lavoro di squadra ed una grande sinergia si possono ottenere risultati concreti e noi 

viviamo di concretezza. 

Anche per questi motivi il programma campi e scambi giovanili italiano merita di essere citato nel bilancio di 

missione del multidistretto e nel video promozionale delle attività del multidistretto pari dignità anche per noi e 

come succede in tutti i momenti di recessione o di difficoltà è il momento di investire per il futuro e non di tirarsi 

indietro bisogna. 

Che i distretti investano sul programma campi e scambi giovanili e che lo facciano attraverso le persone attraverso 

i Lions, attraverso i Leo, attraverso la ricerca di famiglie ospitanti che potranno poi anche diventare soci Lions e 

soci Leo in futuro. 

Siamo riusciti a far ripartire il campo Italia invernali con giovani di otto nazioni straniere. Lavoreranno con intensità 

tutti i nostri 14 campi per la gioventù ed anche i tre campi riservati ai disabili quest'estate ospiteremo 197 stranieri 

da 35 Nazioni. 

Ma la nostra offerta era ben superiore a questi bisognerà poi aggiungere gli ospiti dei campi disabili in partenza 

vestro l'estero, 220 italiani ed anche in questo caso la disponibilità era maggiore rispetto al periodo anti pandemia, 



 31 

siamo ancora al 60-70 % dei nostri consueti numeri e delle nostre potenzialità anche per questo come dicevo 

prima dobbiamo investire sul programma e campi e scambi giovanili. 

In chiusura desidero ringraziare tutti i membri del nostro gruppo di lavoro con l'auspicio che in futuro ci sia in tutti 

e non solo nella loro quasi totalità umiltà nell'operare rispetto delle regole condivise e disponibili all'ascolto. Una 

citazione speciale non di forma ma di sostanza per i miei due vice Giorgio d'Oglio e Margherita Mussi persone 

Lions equilibrate competenti disponibili sempre pronte al servizio e anche se ciò che fa questo gruppo di lavoro 

ogni anno è di spessore noi non ci accontentiamo possiamo ancora migliorare. 

E sono certo che tutti insieme potremo farlo anche nel corso del prossimo anno sociale Grazie a tutti e buon 

congresso 

 

Eddi Frezza. grazie a Simone Roba, priamo la votazione su scambi giovanili relazione organizzativa e finanziaria 

2223 proposta quota 2324 la votazione è aperta. 

Dichiaro chiusa la votazione: maggioranza 132, favorevoli 234, contrari 30, astenuti 6 approvata Campo Italia 

relazione programmatica e situazione contabile finanziaria anno 2022-2023  

 

Prende la parola il direttore Lions Gabriele Miccichè  

 

Buonasera Sono Gabriele Miccichè direttore del Campo Italia. Tengo a sottolineare che la buona riuscita del 

campo non dipende solo dal direttore ma c'è bisogno di una squadra unita compatta che lavori all'unisono. È per 

questo che mi presento con il vicedirettore del Campo Italia Stefan ha trovato e il tesoriere Aldo Cordaro 

quest'anno è il mio ultimo anno ed è per questo che voglio ricordarvi il tema del Campo Italia che è Mediterraneo 

un mare di integrazione. 

Ho pensato che per fare un'integrazione vera oltre a ospitare ragazzi che vengono da tutte parti del mondo di 

inserire all'interno del campo anche ragazzi africani che arrivano in Italia, in Sicilia con le tristemente famose 

carrette del mare. 

Abbiamo avuto Habib e Haabib arriva dalla Guinea e dopo un viaggio di 2 anni e dopo mille peripezie è arrivato in 

Sicilia. 

Oggi posso dire che anche grazie al Campo Italia ha stretto delle amicizie che gli hanno permesso di trovarsi oggi 

in America sposato e sta aspettando un figlio. 

Grazie viene dalla Nigeria scappa da casa a 13 anni affrontando anche lei esperienze terribili il giorno che dalla 

Libia prende il gommone con altre 150 persone come lei mi ha raccontato dopo 5 ore di navigazione il gommone 

si apre in due e naufragano non hanno giubotti salvagente lei non sa nuotare. Cerca di resistere quanto più 

possibile e alla fine si lascia andare va sott'acqua e a un certo punto una mano la afferra per i capelli e la tira su 

salvandola. Era la guardia costiera italiana in quel naufragio sono morte 15 persone tra cui una madre con due 

bambini. Adesso torno al Campo Italia 2022, siamo partiti da Napoli abbiamo incontrato i ragazzi del campo 

Vesuvio e con loro abbiamo visitato Napoli, la Reggia di Caserta, Pompei e la costiera Amalfitana e infine Roma. 

A questo proposito voglio ringraziare il governatore eletto del distretto y a Pasquale Bruscino e la moglie Carmela 

Penna che è presidente del campo Vesuvio per la loro squisita ospitalità. Abbiamo proseguito il viaggio 

spostandoci in Sicilia abbiamo fatto base a Aci Trezza, provincia di Catania e insieme ai ragazzi del campo Trinacria 

abbiamo visitato Taormina, Siracusa, Catania, abbiamo fatto un'escursione sull'Etna e soprattutto tanto tanto 

mare. Inoltre abbiamo passato momenti indimenticabili con i ragazzi del campo disabili Sicilia. Adesso vi parlo del 

bilancio preventivo del Campo Italia 2022-2023 abbiamo entrate un avanzo di gestione 2021-2022 di €77.573. 

108 Italy di €57.000 le uscite previste sono €36.000 per i pernottamenti €36 ,000 per la ristorazione 27.000 per 

i trasporti 8.000 per materiale vario 10.000 per attività ricreative 9.000 rimborsi spese €6000 per spese varie 

€1500 per l'assicurazione del campo e €1000 per le spese bancarie in totale le uscite sono €134.500 e le entrate 

134.573 passo la parola a Stefania Trovato 
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Stefania Trovato.Buonasera a tutti, buonasera a tutti e velocemente la programmazione del prossimo Campo 

Italia 2023. 

Saremo a Roma dal 7 luglio e poi il campo proseguirà in Sicilia dal 14 al 23 luglio Incontreremo, come da tradizione 

campi di altri distretti, il campo Toscano a Firenze, il campo amicizia a Roma, per poi spostarci in Sicilia dove 

naturalmente visiteremo le bellissime località siciliane e come sempre tanti giorni dedicati al mare. 

Teniamo sempre conto che il programma del campo deve essere costruito tenendo bene in mente lo scopo del 

service scambi giovanili cioè creare uno spirito di amicizia, fratellanza tra ragazzi di tutto il mondo quest'anno 

sono provenienti da 26 nazioni differenti e quindi ci saranno attività di US Breaking il Lions Quest le charter 

presentation l'international Dinner Dove saranno i ragazzi a cucinare i piatti tipici delle loro nazione che tutte 

attività che ci aiuteranno a realizzare un gruppo unico di ragazzi, genuino e coeso. 

Ma il concetto fondamentale che vogliamo trasmettere ai ragazzi che ospiteremo è il senso del servizio e del 

volontariato ed il primo esempio di servizio deve venire da noi Lions. 

Al Campo Italia i Lions club di tutta la Sicilia Orientale come vedete prestano servizio si cucina ci si diverte ed i 

ragazzi ed i Lions vivono il campo come parte attiva collaborando tutti insieme. 

Tutti i Lions, dal semplice socio al Governatore e abbiamo una persona Agata, grazie a lei i Lions vengono 

coordinati sulla preparazione dei pasti così riusciamo a proporre un'alimentazione sempre varia ed adatta a tutti 

i tipi di diete. 

Sappiamo bene che lasceremo in questi ragazzi memorie indimenticabili e i loro ricordi sul campo devono essere 

carichi di emozioni di posti bellissimi di sani principi di gente ospitale e di amicizie indissolubili nel tempo e quindi 

ci presentiamo a questi ragazzi e naturalmente al mondo intero con tutto il nostro entusiasmo con l'immagine da 

promuovere del mondo e con la missione di divulgare gli scopi del service Lions giovanili e grazie a tutti. 

 

Eddi Frezza. Allora ringraziamo Gabriele per tutto quello che hanno fatto loro è l'ultimo anno giusto. Come avete 

visto all'ordine del giorno poi proseguiremo e troveremo chi si presenta come candidato per la gestione per il 

prossimo anno quindi io volevo ringraziarti ringraziare tutta la tua squadra ti consegno anche il mio guidoncino 

graziie. 

 

Poniamo in votazione Campo Italia relazione programmatica situazione contabile finanziaria anno 2223 è aperto 

il televoto. 

Dichiaro chiusa la votazione: maggioranza 115, favorevoli 211, contrari 19, astenuti 7 è approvata la relazione 

programmatica e la situazione contabile 

Grazie. 

 

Cerimoniere. Campo Italia invernale relazione organizzativa e situazione contabile e finanziaria anno 2022/2023 

prende la parola il direttore Lions Loriana Fiordi. 

 

Salve prego siete già qui siamo già qui buonasera evidentemente non sono Loriana fiordi perché non è potuta 

arrivare siamo qui come di moda nel nostro distretto quest'anno facenti funzioni Lorella Pauli eriel CF e Barbara 

Becherucci New Voices. 

Ok può partire il film del campo invernale il film. 

Ora vediamo altri momenti divertenti durante il campo  

Leggo un breve messaggio di Loriana fiordi che non ho potuto essere con noi. Buongiorno a tutti i soci Lions 

autorità, sono veramente felice ed emozionata dopo un lungo stop di aver avuto la possibilità di realizzare l'ultimo 

anno del Campo Italia inverno. 

Uno degli obiettivi dei campi Lions è quello di infondere gioia allegria serenità ed integrazione e questo. Noi 

l'abbiamo fatto anzi è stato il nostro principale scopo. Per me si conclude il triennio e devo dire che l'abbiamo 

chiuso in bellezza ringrazio tutto lo staff per il lavoro svolto e tutti i soci Lions e tutti i distretti che ci hanno ospitato 

e sostenuto, grazie. 
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Questa invece è la relazione del bilancio del Campo Italia invernale il campo Italia invernale nasce 6 anni fa e si 

affianca a quello degli scambi giovanili estivi che accoglie ragazzi provenienti dai vari continenti il campo invernale 

Italia vuol far conoscere ai giovani di tutto il mondo specialmente quelli che abitano nei paesi molto caldi un 

panorama suggestivo delle città italiane in inverno con le nostre Alpi innevate e far conoscere la nostra cultura 

storica e gastronomica molto apprezzata da tutti i partecipanti. 

Dopo la sospensione di 2 anni 2020-2021 2021-2022 del Campo Italia invernale dovute alle note vicende del covid-

19, quest'anno abbiamo ripreso l'attività portando i ragazzi in giro per l'Italia durante la visita fatta nelle città di 

Roma siamo stati anche ricevuti in in udienza dal Papa Francesco il 4 gennaio 2023. Nel bilancio oggi presentato 

e riportato nella colonna dell'Entrate l'avanzo degli anni precedenti che oltre ai contributi ricevuti dai Club è stato 

di complessivi 35.314,24 mentre le uscite indicate in bilancio sono state 33.983,82 Ne consegue un avanzo di 

130,46 . la scheda del bilancio pensavo fosse stata passata automaticamente in ogni caso è disponibile chi la 

volesse vedere siamo a disposizione. 

Grazie mille a tutti e buonasera  

Certamente Grazie mille anche a voi 

 

Apriamo la votazione su Campo Italia invernale relazione organizzativa e situazione contabile finanziario anno 

2223 è aperta la votazione. 

dichiaro chiusa la votazione adesso, maggioranza 112, voti favorevoli 213, contrari 11 astenuti 6 relazione 

approvata 

 

Cerimoniere. Grazie bene Campo Italia disabili relazione organizzativa e finanziaria edizione 2022 prende la parola 

il governatore delegato Carlo Ferraris  

 

Carlo Ferraris. Buongiorno a tutti Alberto Poletti non ha potuto essere qui con noi e quindi leggerò io la sua 

relazione. D 

opo 2 anni di stop per le note cause pandemiche il campo giovani disabili ha potuto terminare il proprio mandato 

triennale affidato ai distretti 108 i1, IA2, i3 è tornato in una struttura unica, quella della prateria di Domodossola, 

la cooperativa di inclusione lavorativa dove il campo è nato nel lontano 1999 . 

In quelle strutture si legano competenze, esperienze, legami, saperi in materia di accoglienza Prateria è un posto 

immerso nella natura, ad un passo dalla Svizzera tra il blu dei Laghi e il verde intenso delle Vallate. 

Per l'edizione 2021-2022 del campo Nazionale giovani e disabili sono stati ospitati 16 ragazzi provenienti da Italia 

Armenia Svezia e Spagna, ognuno con il proprio accompagnatore e qui hanno vissuto due settimane di incontro e 

di aggregazione con condivisione e scambi di esperienze. 

Sono stati una settantina i Lions e i Leo coinvolti nello staff provenienti da tutto il multidistretto e coordinato da 

tre giovani Camp Leader. 

In queste giornate i ragazzi sono stati incoraggiati a sviluppare le proprie potenzialità sperimentando attività di 

gruppo culturali, sportive, ludiche e turistiche. 

Il programma di questa edizione ha previsto voli in elicottero, escursioni nelle valli vicine, navigazione sui laghi 

prealpini, attività di baschi in centro città, canottaggio, relax alle terme, attività di Pet Therapy, ippoterapia e tanto 

altro. 

Ancora la mission del campo giovane disabili è far vivere un'esperienza fuori dall'ordinario a ragazzi che spesso si 

sentono ai margini della quotidianità, per questo alcune attività sono delle vere e proprie sfide per tutti 

partecipanti e organizzatori servono per creare un approccio nuovo per tutto il gruppo riconoscendo i limiti che 

chiunque ha di fronte a un volo in elicottero, una corsa in macchina da rally. 

Così si scopre che le paure e le difficoltà si possono affrontare e superare insieme. Dal punto di vista economico 

l'ultima edizione del campo ha potuto contare su due quote multidistrettuale non essendosi potuto svolgere il 

campo 2020-2021 a causa della pandemia le entrate di 86.847,11 hanno coperto tutte le spese previste come da 
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slide dedicata alla rendicondazione economica generando anche un avanzo di ben 18.523,11 che abbiamo 

provveduto a restituire al multidistretto a favore del prossimo Campo Nazionale che si realizzerà a casa degli amici 

della Sicilia a cui vanno i nostri più grandi auguri per la realizzazione di questo bellissimo Service. 

E ora un piccolo filmato. 

 

Eddi Frezza. Allora mettiamo in votazione Campo Italia disabili relazione organizzativa e finanziaria edizione 

2020 21-22 è aperta la votazione 

La votazione è chiusa, maggioranza 121, voti favorevoli 237, contrari 4, astenuti 2, relazione approvata. 

 

Cerimoniere. Grazie relazione programmatica e situazione contabile finanziaria anno 2022-2023 prende la parola 

il direttore il PDG Salvo Ingrassia. 

 

Salvo Ingrassia. consiglio dei governatori ,presidente amiche e amici Lions, un affettuoso e caloroso saluto a voi 

tutti provo una grande emozione poter fare questo mio breve intervento che Immediatamente dopo quello del 

Lions Alberto Poletti, esalta con il passaggio ideale del testimone, una continuità nell'organizzazione di un service 

che concretizza nella maniera più genuina gli scopi e le finalità della nostra organizzazione. 

In qualità di direttore ho il piacere pertanto di presentarvi il programma del Campo Italia giovani disabili che si 

svolgerà nel distretto 108 YB Sicilia dal 9 al 23 luglio 2023. Trascorreremo i primi 6 giorni al mare in uno degli 

angoli più belli della nostra splendida Sicilia a molti noti come i luoghi del Commissario Montalbano dove c'è 

un'incredibile concentrazione di siti UNESCO in città come cicli Ragusa Ibla e Modica. Alloggeremo al Kiki Village 

tra Scicli e Pozzallo, una straordinaria struttura alberghiera progettata e costruita con criteri di piena accessibilità 

da uno stimato professionista in memoria del proprio figlio, un ragazzino disabile deceduto prematuramente poi 

il 15 luglio. 

Dal mare della provincia di Ragusa ci trasferiremo passando per Siracusa e quindi Ortigia e il teatro greco alle 

pendici dell'Etna nella casa vacanze per disabili di Lingua Glossa costruita anche con il contributo dei Lions della 

nostra fondazione internazionale in un ambiente confortevole familiare con servizi a norma per la disabilità. 

Nella settimana di campo di Lingua Glossa sono in programma escursione a Taormina, Messina, Aci Trezza e 

tantissime altre attività tra le quali alcune saranno svolte insieme ai ragazzi del campo Trinacria di Stefania Trovato 

e del Campo Italia di Gabriele Miccichè facendo in tal modo corrispondere lo svolgimento del campo disabili con 

il programma cambi e scambi giovanili.  

Tante saranno le attività tutte con l'obiettivo di far comprendere ai nostri ragazzi come la abilità possa diventare 

motivo di risorsa accettare e superare i propri limiti, sorridere, cambiare prospettiva trasformando la paura in 

coraggio e il disagio in risorse. 

Proprio da queste considerazioni che nasce il nostro motto Free Wheeling a ruota libera per rafforzare la fiducia 

in sé stessi trasformare la paura in coraggio far diventare l'ostacolo una una sfida da vincere. 

La presenza di circa 13volontari tra Lions e Leo avremo 35 partecipanti tra ragazzi disabili e loro accompagnatori 

provenienti dall'Armenia, dalla Georgia, dalla Spagna, dalla Lituania e da diversi distretti italiani complessivamente 

un totale di 48 partecipanti. 

Psso ora la parola al tesoriere del Campo Italia giovani disabili e primo vicegovernatore eletto Mario Palmisciano 

per illustrare la situazione contabile e finanziaria. 

 

Mario Palmisciano. Buon pomeriggio in qualità di tesoriere del Campo Italia giovani disabili desidero 

sinteticamente evidenziare il preventivo delle entrate e delle uscite per lo svolgimento delle attività illustrate dal 

direttore del campo Salvo Ingrassia. I 

n particolare le principali entrate derivano dal contributo del multidistretto 108 Italy di Eur 41.562 pari a Eur 1,10 

per circa 38mila soci del Multidistretto . Le altre entrate derivano da  

18.994 dai residui attivi delle precedenti edizioni del campo ed Eur 4.000 dal contributo del distretto Lions 108YB 

Sicilia del quale si ringrazia il governatore Maurizio Gibilaro che ne è stato il promotore. 
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Pertanto il totale delle Entrate ammonta a complessivi 64.557 eur. Le previsioni di spesa comprendono 18.000 

per pernottamenti eur 123.000 per trasporti Eur 19.000 per ristorazione 9.000 per visite culturali, attività 

ricreative, rimborsi spese, abbigliamento, gaDGEt, spese bancarie e di assicurazione del campo. 

Pertanto il totale delle Entrate preventivate ammonta ad Eur 59.000. 

Il residuo positivo tra il preventivo delle entrate e quello delle uscite di Eur 5.557 verrà accantonato per lo 

svolgimento delle attività da realizzare nei due anni successivi del Campo Italia giovani disabili. 

Riteniamo tuttavia che allo scopo di mantenere la stessa qualità del servizio offerto a giovani disabili le risorse a 

disposizioni potrebbero risultare non sufficienti in quanto abbiamo rilevato che tutti i costi sono aumentati 

mediamente di circa il 30% rispetto a quelli evidenziati in preventivo circa tre in preventivo 3 anni fa ossia prima 

della pandemia e del conflitto in Ucraina. 

Vi ringrazio per la vostra attenzione con l'auspicio il consuntivo potrà confermare quanto oggi vi è stato illustrato 

grazie Buona continuazione dei lavori.  

 

Eddi Frezza. Allora poniamo in votazione la relazione programmatica situazione contabile finanziaria anno 2223 

del Campo Italia disabili la votazione è aperta . 

dichiaro chiusa votazione, maggioranza 113, favorevoli 19, contrari 7 astenuti 2 la relazione 2022-23 approvata 

 

Cerimoniere. Bene rimane qui con noi il direttore il PDG Salvo Ingrassia per il prossimo punto all'ordine del giorno 

che è richiesta di incremento quota destinata al Campo Italia disabili edizioni 2023-2024 e 2024-2025, prego il 

video grazie  

 

le immagini che abbiamo visto si riferiscono al Campo Italia disabili assegnato per il triennio 2015-17 al distretto 

Sicilia e riassumono il programma del campo di quest'anno che andremo ad attuare con il contributo del 

multidistretto con i residui attivi delle edizioni precedenti dei campi. Solo grazie a queste somme saremo in 

condizione di potere coprire le spese aumentate di circa il 30% rispetto a quanto venne attivato 3 anni fa nel 

dicembre 2019 quando il distretto 108YB si è candidato per la votazione al congresso nazionale di Pestum del 

maggio 2020. Causa pandemia l'assemblea ha potuto assegnare il campo solamente 2 anni dopo in occasione del 

congresso nazionale di Ferrara del maggio 2022. L'aumento dei costi dall'anno 2019 data della richiesta di €1,10 

a socio all'anno 2023 dopo ben 4 anni post pandemia, con l'aggravante della crisi energetica per la guerra in 

Ucraina ha fatto notevolmente aumentare tutte quelle voci di spesa pernottamenti ristorazione trasporti 

indispensabile per garantire ai ragazzi come doveroso la qualità del servizio e soprattutto delle prestazioni. 

Ecco perché peraltro confortati dal parere favorevole reso dalla Commissione gioventù si ritiene 

responsabilmente che sussistano ampiamente le cause di forza maggiore contemplate l'articolo 5.3 del 

regolamento del campo per richiedere a voi delegati un incremento di 3,5 della quota destinata al Campo Italia 

disabili per le prossime Edizioni 2024-2025. Il campo Italia disabili ogni anno ci regala meravigliose emozioni che 

non è facile raccontarle le emozioni vanno vissute il mio appello è quello di consentirci di poter continuare a far 

provare a questi ragazzi l'emozione della gioia di vivere la gioia di esserci e di essere tutti insieme l'emozione di 

tenersi per mano ed abbracciarsi senza differenze di abilità o disabilità l'emozione di vivere il WE serve Lions nella 

sua vera essenza, ciò che abbiamo visto nel filmato, cioè la gioia che c'è negli occhi e nei volti di questi ragazzi 

rappresenta veramente la testimonianza di valori universali che sono anche dell'etica lionistica che sono la 

fratellanza, l'uguaglianza, la solidarietà e il conseguimento della pari dignità e, credetemi, l'arricchimento che 

questi ragazzi possono regalarci con i loro sguardi, i loro silenzi, i loro sorrisi e la loro forza e voglia di vivere. 

Sono insegnamenti per ognuno di noi e che ci danno il senso e i veri valori della vita non li priviamo e soprattutto 

non priviamo di tutto questo. Vi ringrazio, quindi la proposta è da 1,10 a 1,50 da 1,10 a 1,5 355 35 % di incremento. 

 

Eddi Frezza. Allora Campo Italia disabili richiesta incremento quota destinata al campo edizioni 23-24 2425 la 

votazione è aperta 

chiudo la votazione: maggioranza 113, favorevoli 182, contrari 43, astenuti 2 è approvata  
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Cerimoniere: Grazie proposte e scelta della sede del Campo Italia per il triennio 2023-24 2024/25 2025 26 elezione 

direttore e determinazione della quota annua individuale prende la parola il governatore Roberto Mastromattei 

 

Roberto Mastrommatei: Buonasera come detto prima è terminato il triennio di attribuzione del Campo Italia al 

distretto YB e quindi occorre procedere all'attribuzione per il prossimo triennio ad un nuovo distretto. 

C'è soltanto una candidatura e quindi passo volentieri la la parola a Lorella Polieri a Barbara Becherucci perché 

possano illustrare il progetto del loro distretto la. 

 

Grazie grazie qui per per mandare le slide se per cortesia ci viene detto come funziona. Allora nuovamente prendo 

la parola a nome di Loriana Fiordi che proprio non riesce a stare lontano dagli scambi giovanili, ed io che vengo 

da quel mondo anche se adesso sono nel Cif la capisco molto bene perché è uno dei Service più belli che i Lions 

possono fare. 

Loriana vi saluta tutti, come ho detto prima vorrei la tavola quella del guidoncino la slide del guidoncino perfetto, 

creare e promuovere uno spirito di comprensione fra i popoli del mondo sulla base della frase sopracitata 

aggiungerebbe salviamolo questo mondo e nasce lo spirito che anima il distretto 108 la nel proporre la propria 

candidatura ad ospitare il Lions Camp Italia arte e sostenibilità per il trienno 2022-2026 con l'obiettivo di dare la 

possibilità ai ragazzi di tutto il mondo di per un'esperienza in giro per l'Italia all'insegna dell'arte e della 

sostenibilità ambientale. 

Campo Italia sarà comunque un campo che cercherà di coinvolgere tutti i distretti italiani nei tre anni, il primo 

anno al sud, il secondo anno nei distretti del Nord e infine distretti del centro. 

Il primo anno apriremo il campo a Napoli. Ringraziamo il governatore eletto Pasquale bruscino ed il distretto YA 

di grande esperienza negli scambi giovanili. 

Per poi risalire a Roma e in Umbria ed approdare Poi tra Firenze e Peccioli, quindi arte. Crediamo che il contributo 

dell'Italia al patrimonio artistico del mondo sia stata enorme e vorremmo far vivere ai ragazzi che arrivano qui da 

tutto il mondo un'esperienza immersiva nel patrimonio artistico e storico del nostro paese. 

Basti solo pensare alle città che ho prima citato come Napoli, Roma, Firenze ma anche Assisi e Perugia, crediamo 

anche che la nuova sensibilità dei giovani sia in questo momento volta soprattutto alla sostenibilità ambientale e 

al futuro dell'ambiente che lasceremo loro e non è un caso che anche Lions International si dedicherà a questo 

nei prossimi anni andremo quindi aumentare loro consenso su problematiche legate ai cambiamenti climatici e 

come le scelte di ognuno influenzano il destino di tutti. 

Quindi affronteremo e ci immergeremo anche nel concetto di economia circolare per estendere il ciclo di vita dei 

prodotti e ridurre rifiuti al minimo. 

Affronteremo un viaggio attraverso l'ap ReCycling cioè il riuso creativo dei materiali di scarto per costruire nuovi 

prodotti e come le centinaia di migliaia di tonnellate di rifiuti per qualcuno possano ancora dire molto. 

Soprattutto se per parlare si sceglie il linguaggio dell'arte e come prodotti di upcycling vengono spessi percepiti 

come di maggiore qualità proprio per il loro nuovo valore artistico la sustainable Art che parla di un'arte che 

include giustizia sociale e salvaguardia dell'ambiente e dove il focus degli artisti che usano materiali di riciclo e 

non tossici sia rivolta ai cambiamenti climatici e alla salvaguardia della natura arriveremo quindi ad introiettare e 

capire fino in fondo il concetto di arte e sostenibilità e come queste due parole possano essere accostate e anzi 

forse arrivino a rappresentare la nostra società. 

Tutto questo sarà possibile grazie a un ricco programma che inserirà attività realizzate con la collaborazione di 

scarti, un bell'esempio di progetto made in Italy che può incidere positivamente sulla consapevolezza dei ragazzi 

in merito ai temi del recupero del riuso e dell'arte di scarto produce arte con materiali di recupero collaborando 

con artisti ed Accademia di Belle Arti in tutta Italia in una continua sperimentazione in questo percorso Non 

dimenticheremo anche la piramide alimentare legata molto più di quanto pensiamo alla sostenibilità ambientale 

attività ludiche culturali si alterneranno al fine di stimolare lo spirito e Fratellanza tra i popoli e lo scambio di 

culture. 
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Grazie anche alla visita delle destinazioni di rilevanza storica culturale e turistica oltre alla scoperte delle aziende 

e distretti italiani che sempre più si stanno muovendo verso un modello etico di business attento ai bisogni del 

pianeta e promotore di una nuova coscienza ambientale. 

Ma sarà anche un campo inclusivo per ragazzi non vedenti, grazie soprattutto all'apporto dell'esperienza del 

campo Emilia che ci supporterà in questo viaggio. 

Un programma ambizioso e pensato con l'obiettivo di stimolare nei ragazzi una riflessione costruttiva sul futuro e 

la volontà di agire concretamente e positivamente puntando sul rispetto dell'ecosistema e sull'inclusione. 

Vivremo 18 giorni di campo e realizzeremo il sogno di tanti ragazzi in un continuo scambio di crescita reciproca, 

ospiteremo 45 ragazzi e ragazze tra i 17 e 21 anni di diverse nazionalità compreso tre o quattro ragazzi ipovedenti. 

La quota richiesta per ogni socio del Lions del multidistretto 108 per la realizzazione di questo programma è di 

euro 2. Dimostriamo di essere una grande squadra già da oggi. 

 Grazie dovrebbe partire il filmato ma il tempo non so se ce lo consente, sì bene parta il filmato allora 

 

Eddi Frezza: Grazie Apriamo la votazione sede del Campo Italia per il triennio 23-24, 24-25 25-26 elezione 

Direttore votazione aperta  

dichiaro chiusa la votazione Grazie maggioranza 101, favorevoli 173, contrari 28, astenuti 2 approvato al 

distretto la sede Campo Italia per il triennio 

 

Proposte e scelte della sede del Campo Italia invernale per il triennio 20232 20242 2025/2026 elezione direttore 

e determinazione della quota annua individuale prende la parola il governatore Roberto Mastromattei 

 

Roberto Mastromattei: Non a caso mi sono fermato qui vale lo stesso meccanismo di prima è terminato il triennio 

di gestione del campo invernale da parte del distretto Toscana la e occorre procedere all'attribuzione al distretto 

proponente per il prossimo trienno questa volta il distretto è unico e il distretto AB quello al quale io appartengo 

e quindi vorrei avere il piacere di fare la presentazione insieme con Luciano Mallima e con la IC Gabriella Marrella 

pregando di far partire il il video con se è possibile con l'abbassamento un po' del volume in maniera tale che si 

possa parlare in contemporanea però un po' di volume, magari non proprio completamente tolto. 

 

Allora 9 anni fa il distretto 108 AB organizzò un campo giovane invernale denominato Arche Camp. 

Quell'esperienza consentì a 18 ragazzi provenienti da tutto il mondo di sperimentare una forma diversa di campo 

giovanile in cui immergersi non solo nell'epoca dell'antica Roma ma sperimentando tramite attività didattiche 

coadiuvate da archeologi professionisti l'opportunità di scoprire la storia antica attraverso attività sul campo. 

Grazie all'occasione offerta di organizzare il campo Italia invernale il nostro distretto vuole riproporre quella 

esaltante esperienza attraverso uno dei percorsi viari più importanti dell'antichità la Via Appia Traiana conosciuta 

come la Regina Viarum un percorso che collega Roma con Brindisi attraverso tre distretti il 108l y a e AB e quattro 

regioni Lazio Campania Basilicata e Puglia in cui non si visiteranno solo dei luoghi iconici della nostra storia come 

Roma Capua, Vento Venosa fino ad arrivare a Taranto e Brindisi, ma anche dando ai partecipanti l'occasione di 

apprendere le attività di base dello scavo archeologico grazie alla collaborazione con le istituzioni museali ed 

archeologiche. Immergendo i partecipanti in un contesto assolutamente unico al mondo il campo avrà una durata 

di circa 12 giorni a cavallo fra dicembre 2023 e gennaio 2024, ospiterà circa 25 giovani da diversi paesi esteri. La 

direzione del campo sarà affidata al socio Luciano Mallima che ha realizzato la presentazione che state vedendo, 

professionista del turismo culturale e supportato nell'organizzazione tecnica dalla socia Mina Castronovi 

archeologa professionista ed esperta di storia antica e medievale la cooperazione fra i distretti coinvolti 

contribuirà a rendere esperienza del campo Regina Viarum un momento indimenticabile per i partecipanti e della 

loro formazione tornando sui percorsi che per i secoli furono seguiti dai viaggiatori del Grand Tour come Goethe, 

Lord Byron e Thomas Jefferson.  
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Confidiamo quindi a conclusione di questo intervento nella approvazione da parte dell'assemblea di questo 

progetto che ha nella nostra storia nella nostra civiltà e nella nostra cultura gli elementi caratterizzanti della nostra 

proposta. 

 Per quanto attiene alla gestione economica del Campo si propone la richiesta di €1 Pro socio appunto per la 

gestione annuale del campo invernale Grazie Grazie a tutti per l'attenzione. 

 

Eddi Frezza: poniamo in votazione la sede del Campo Italia invernale triennio 23 24 24 25 25 26 il televoto è 

aperto 

dichiaro chiusa la votazione maggioranza 88, favorevoli 160, contrari 15, astenuti 0 è 

approvato. 

 

Cerimoniere. bene procediamo col successivo punto all'ordine del giorno attività di servizio Service di rilevanza 

Nazionale risultanze del seminario prende la parola il governatore Carlo Ferraris 

 

Carlo Ferraris: scusate se vi annoio nuovamente ma ringrazio i superstiti che sono ancora in sala e chiamo vicino 

a me il presidente della commissione attività di servizio Sauro Bovicelli 

Allora adesso la commissione attività di servizio ha valutato tutta una serie di Service che erano in scadenza ed 

erano Service di rilevanza Nazionale lascio la parola a Sauro Bovicelli per l'illustrazione di questi Service.  

 

Sauro Bovicelli: Grazie, Grazie Carlo, allora un saluto a tutti, chiaramente e un ringraziamento, un ringraziamento 

perché prima avete votato le modifiche statutarie l'articolo 18.5 22.7 del regolamento che cerca di portare una 

qualche piccola regola a un mondo che non era regolato prima se non nel nel compito della di questa commissione 

della commissione attività di servizio. 

Questo lavoro è un lavoro che era iniziato lo scorso anno e qui devo ringraziare Michele Martella che è il il 

governatore eletto del distretto l, Pierpaolo Monte europens, Rino Porrini, l'amico Massimo Alberti che mi ha 

seguito, Raffaella Fiori che era la governatrice delegata lo scorso anno e anche a Clara Caroli che ci ha 

accompagnato in questo percorso, più tutti quelli che quest'anno hanno collaborato per riuscire a portare a fare 

questa attività che è un'attività assolutamente nuova eh per questa commissione. 

Detto questo, passiamo a quelli che sono i nostri compiti che credo conosciate bene, sono quelli di analizzare e le 

modifiche statutarie che sono state proposte e votate dovrebbero portare almeno a fare un passo in avanti verso 

una regolamentazione di come valutare i Service di rilevanza multidistrettuale e questo lo abbiamo fatto, questo 

è il compito principale che svolge la commissione questo compito già quest'anno l'abbiamo portato avanti 

producendo come già l'anno scorso era stato fatto della modulistica che permettesse intanto di suddividere le ETS 

dagli altri Service perché non hanno lo stesso tipo di organizzazione neanche di incidenza nel multidistretto, e poi 

anche per avere una raccolta dati che fosse molto più omogenei del passato. 

Salterei tutte queste cose, andiamo direttamente all'analisi dei service in scadenza che erano e sono sette e che 

dovremmo votare uno ad uno questi per la vita il video. 

Alla fine però sì dopo dopo la votazione, allora questi intanto sono i 14 Service che attualmente possono fregiarsi 

della rilevanza multidistrettuale una considerazione per ora ancora Nazionale fino al sì finale, fino al termine del 

nostro congresso non entrerà in vigore, non entreranno in vigore le modifiche che sono state approvate prima 

quindi mi scuserete ma mi sfuggirà questo termine che ho spinto molto perché venisse provato. Nazionale allora 

questo è un punto importante che mi preme dirvelo prima di iniziare l'analisi perché purtroppo eh spesso i Service 

di rilevanza nazionale non riescono a funzionare perché non c'è la giusta spinta dai distretti, perché è inutile votarli 

e poi dopo non ignorarli è meglio non averli votati a suo tempo sarebbe stato meglio e nello stesso tempo se non 

c'è un coordinamento e una continuità di coordinamento a livello multidistrettuale. 

Questo perché è il problema principale che abbiamo notato quando ci sono arrivate le considerazioni dei vari 

Service. 
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 Allora il primo è il centro italiano per la raccolta degli occhiali usati questo credo che sia un service che conosciate 

bene tutti non ha bisogno di molte cose se non farvi vedere che oltre alla grande attività che viene fatta per la 

raccolta degli occhiali c'è anche un impegno finanziario ben coperto da da questa Onlus che permette di distribuire 

occhiali da quest'anno anche all'estero con un centro che sta stato aperto di recente a Wagadugu in Burchina Faso 

e prossimamente Maurino Inbreda ci ha detto che potrebbe avvenire la stessa operazione in Perù. 

Ovviamente la commissione si esprime per la riconferma di questo Service di rilevanza Nazionale. 

 

EDDI FREZZA. perfetto mettiamo in votazione, sì la votazione per Centro Italiano Lions per la raccolta degli occhiali 

usati la riconferma della rilevanza, non è ancora partita lo dichiaro io quando parte. Siamo tutti stanchi vediamo 

di andare avanti e arrivare alla fine di questa giornata allora dichiaro aperto il televoto alla fine ringrazio anche 

questo. 

Dichiaro chiuso il televoto, maggioranza 192, favorevoli 174, contrari 6, astenuti 2 mantiene la rilevanza 

Nazionale da raccolta occhiali usati, grazie. 

 

Devono tornare le slide ok acqua per la vita questa Onlus è una ONLUS sapete che negli anni ha costruito molti 

posti in Africa in particolare ma anche in Oriente. 

Ultimamente si è concentrata molto su l'importanza dell'acqua portandola avanti attraverso seminari convegni 

mostre cercando di sensibilizzare su questo su questa importanza che che ha questo questo elemento della natura 

ma anche contribuendo a costruire ancora pozzi e centri, specialmente in Africa. 

Questo lo ha fatto in Senegal, in Benin e in Ghana quest'anno contribuendo al 50% nella realizzazione di questi 

pozzi ma anche ha fatto, fa e sta facendo un'attività nel tempo in collaborazione con occhiali usati con tutte scuole 

in Burchina Faso e con MK onlus in Burchina Faso c'è un filmato. 

Sì alla fine di passiamo prima della votazione, prima della votazione.  

Allora la nostra valutazione è la raccolta è modesta ma per le finalità che ha assunto adesso questa associazione 

è adeguato e sufficiente. 

Secondo noi il nuovo orientamento, ho detto, è quello di premere sull'importanza dell'acqua e quindi questo 

richiede molte molte meno risorse anche per il fondamentale apporto progetti integrati in Burchina Faso, la 

commissione propone anzi il consiglio dei governatori perdonato non è la commissione ma il consiglio dei 

governatori che propone la riconferma del riconoscimento di rilevanza. 

 

 

Eddi Frezza. Poniamo in votazione c'e il filmato, c'è un filmato volete farlo adesso il filmato 

 

Votiamo dichiaro aperta la votazione, dichiaro chiusa la votazione maggioranza 85 favorevoli 144 contrari 22 

astenuti 3 mantiene la rilevanza Nazionale Lion acqua per la vita. 

 

Parlo adesso di MK malattie Killer perché causa e allora lo faccio io che sono super partes Service riconosciuto per 

la rilevanza nazionale a Caorle nel 2008. 

Da allora prosegue la propria attività in Burchina Faso per migliorare le condizioni di vita dei villaggi e in particolare 

per combattere la mortalità infantile per malnutrizione e denutrizione, per ridurre la mortalità delle partorienti, 

per assistere la partecipazione scolastica e per creare una capacità dei villaggi che assicuri una buona qualità di 

vita sociosanitaria. 

Vivi il tuo paese l'Africa con l'Africa con altre tre onlus Lions realizza progetti integrati Pozzo, Orto, Scuola, 

distribuzione occhiali a officer in ogni distretto e da ogni distretto nel 20222 ha raccolto quasi €10.000 di cui 

15.786 dal 5 per per 1000 e 78.000 da Club e soci Lions. 

Ciò grazie alla realizzazione di progetti su misura per Club e distretti per sostegni scolastici attrezzature mediche 

ristrutturazione di spazi maternità realizzazione di progetti integrati nei villaggi di Nazzo Anga Kind e lunga 
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collabora con i Lions locali da 2 anni è invitato a intervenire al congresso Distrettuale del distretto 403 3 a tre col 

progetto marp verifica nel tempo. 

L'apporto benefico degli interventi nei villaggi la commissione si esprime per la riconferma del riconoscimento di 

rilevanza nazionale  

 

Eddi Frezza: sì, sì dichiaro aperta la votazione. 

Dichiaro chiusa la votazione maggioranza 85, favorevoli 148, contrari 17, astenuti 4 anche MK mantiene la 

rilevanza Nazionale. 

 

Ah Pardon vè mi sono andato un po' troppo avanti ecco Abuso sui Minori il service questo Service che è stato è 

divenuto di rilevanza Nazionale nel 2014 realizza un'importante attività eh rivolta specialmente alle famiglie e alle 

classi quarta e quinta della scuola primaria nonché al personale scolastico sul tema dell'abuso sui minori tema 

molto importante. 

Quindi serve sicuramente, molto importante, lo scopo è quello di prevenire questo abuso spiegando e aiutando a 

capire quali sono gli elementi che inducono a pensare che questo stia avvenendo nei giovani. 

Nell'analisi che è stata fatta abbiamo a questo dei dati che ci sono stati dati che l'attività è stata modesta negli 

ultimi anni i precedenti a causa pandemia questo a causa probabilmente di un avvicendamento. 

Noi abbiamo ritenuto che questa fosse la ragione un avvicendamento dell'officer multidistrettuale i quali non 

sono riusciti a tenere nel tempo, che hanno avuto a disposizione assieme e coordinare le attività dei vari distretti. 

Il nuovo officer ha avuto difficoltà evidenti perché solo quest'anno a luglio è potuto entrare, ha dovuto capire 

dov'era, ha dovuto capire cosa doveva fare ma la cosa che ha ben capito è che questo è un service sicuramente 

molto importante, credo che questo lo pensiamo tutti. 

In realtà questo Service veniva fatto nei distretti ma mancava il coordinamento, come ho detto all'inizio, che è 

uno degli elementi importanti per poter essere Service di rilevanza Nazionale quindi la commissione e il consiglio 

di governatori di conseguenza hanno pensato di continuare a mantenere questo questo Service nella rilevanza 

Nazionale perché ha tutte tutte le possibilità l'abbiamo visto anche dal seminario di ieri le possibilità di riaprire il 

capitolo sull'abuso sui minori e renderlo nei prossimi anni nuovamente un service veramente di rilevanza per cui 

noi proponiamo, il consiglio propone di riconfermarlo abuso sui minori.  

 

Eddi Frezza. Dichiaro aperta la votazione 

Dichiaro chiusa la votazione maggioranza 89 favorevoli 119 contrari 52 astenuti 6 anche il service abuso sui 

minori mantiene la rilevanza nazionale  

 

Viva Sofia Service di rilevanza Nazionale dal 17 tutti lo conosciamo è nato in un distretto che è questo si è diffuso 

in tutto I multidistretto.  

Ha avuto qualche anno di gestione autonoma da parte di distretti ora sembra ben coordinato e ben diffuso 

nell'ambito multidistrettuale ho saltato le attività nuove che sta facendo oltre a quelle classiche di questo Service 

che sono la disostruzione il primo soccorso per i gli interventi sul via no via sul cardiopatia, insomma per cui noi 

valutando il fatto che praticamente è diffuso in quasi tutto il distretto, 14 distretti su 17 sono, e che ha anche 

nuove attività ha aggiunto nuove attività a quello che già stava facendo in passato tipo la tecnica del Food cutting 

e nonché questo nuovo progetto di comune card protetto attraverso l'installazione di defibrillatori. 

Riteniamo indubbiamente, si ritiene Indubbiamente che possa continuare a mantenere la rilevanza nazionale 

 

Eddi Frezza. Apriamo la votazione viva Sofia due mani per la vita prego 

Dichiaro chiusa la votazione maggioranza 84, voti favorevoli 144, contrari 21, astenuti 1 viva Sofia mantiene la 

rilevanza Nazionale. 
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Il Barattolo dell'emergenza mette al sicuro la tua salute, Service di rilevanza Nazionale dal 2020 non è stato 

fortunato perché è partito quando c'era è iniziata la pandemia, ripropone un service che è già stato era già stato 

fatto e realizzato sia in Germania che in Inghilterra e che si rivolge principalmente alle persone più fragili. 

Il suo lo scopo è quello di inserire in un barattolo che viene mantenuto in frigorifero tutte quelle informazioni utili 

a chi arriva in soccorso. 

La persona che si trova in difficoltà per malattie o per altro ci sono una serie di informazioni utili la valutazione 

che ha fatto la commissione e che ha proposto al consiglio dii governatori è che questa attività si è dimostrata, 

purtroppo anche dopo la pandemia, poco attiva non è riuscita ad avere più di, mi sembra, 5 distretti che hanno 

operato anche se c'è la volontà, noi abbiamo visto visto e sentito la volontà di proseguire questo Service, ci è 

sembrato che abbia perso anche un po' di validit.  

Da quando c'è si è diffusa in tutto il territorio nazionale, la tecnica del Fascicolo Elettronico che fa sì che una parte, 

non tutte chiaramente ma una parte, di queste informazioni siano già contenute e a disposizione delle USL sul 

Fascicolo Elettronico la commissione quindi qui purtroppo con sommo dispiacere ricordando a tutti che 

eventualmente, se dovesse perdere come viene proposto, la rilevanza Nazionale non per questo il service si perde, 

semplicemente non avrebbe più il coordinatore multidistrettuale. 

 

Prima di mettere in votazione questa mozione chiamo a a confutare l'idea della commissione Fiorella Robba del 

Lions Club Vado Ligure Quiliano del distretto 108  

Fiorella Robba. i3 io non voglio confutare proprio niente perché quest'anno, 2 anni siamo, stati totalmente fermi. 

Ah scusate quest'anno si è deciso di lavorare solamente sulla rimodulazione del progetto perché oggettivamente 

ci sono state degli avanzamenti in questi tre anni, due regioni comunque posso dirlo siamo arrivati alle conclusioni 

in questi giorni, due regioni hanno deciso di adottare il barattolo come base per un QR code che riporta 

direttamente al Fascicolo Sanitario della persona mentre dentro il barattolo resteranno le informazioni di tipo 

sociale su cui noi contiamo tantissimo perché l'anziano che può dire se io c'ho il cane e vado in ospedale chiamate 

tizio. 

Ecco questa è una cosa e i colori dell'associazione del barattolo che entrano nelle base dei cittadini probabilmente 

di due regioni italiane che lo faranno come regioni pilota, secondo me è una cosa bellissima a bassissimo costo 

con in cui noi crediamo tanto e in cui credono nonostante i cinque distretti tantissimi Club sparsi per tutta l'Italia 

che però non hanno una un peso perché siamo a macchia di leopardo come tante realtà italiane. 

Comunque davvero Grazie a tutti gli amici che con noi hanno creduto in questo progetto e speriamo che continui. 

 

Eddi Frezza. Allora per quel che riguarda la votazione schiacciando il pulsante verde si vota per la riconferma del 

service schiacciando il pulsante rosso si vota per la contrarietà alla riconferma del service. Allora chiarisco la 

commissione e il consiglio dei governatori ha preso atto dei lavori a commissione dove chiede di non riconfermarlo 

dell'emergenza, mantenga la rilevanza nazionale. 

Voi votate uno se invece ritenete che è si, no votate due, se vi astenete tre come abbiamo sempre fatto prima, va 

bene dichiaro aperta la votazione 

Dichiaro chiusa la votazione, allora la maggioranza 85, favorevoli a mantenere la rilevanza Nazionale 38, 

contrari 125, astenuti 6 il service barattolo dell'emergenza non è più un service di rilevanza Nazionale. Questo 

non significa aggiungo che i club possono comunque svolgere questo Service la rilevanza Nazionale non impedisce 

a chi vuole farlo di poterlo fare 

 

Grazie passiamo all'ultimo che è interconnessi ma con la testa, dal 2020 e il suo scopo è quello di portare nelle 

scuole primarie e secondarie di primo grado il la consapevolezza del rischio che c'è nella navigazione su internet 

questa attività viene fatta in maniera ben coordinata abbiamo valutato attraverso formatori preparati e scuole di 

formazione preparate che fa sì che fino ad oggi almeno abbia funzionato egregiamente. 

Ci auguriamo che funzioni egregiamente anche in futuro perché sicuramente è un service molto importante verso 

i nostri ragazzi che saranno il nostro futuro. 
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Dichiarano come vedete di avere fatto 209 conferenze nelle scuole in 10 anni. 235 Club hanno effettuato questo 

Service formando 185 soci Lions per tenere queste conferenze per quello che vi ho detto il consiglio dei 

governatori sempre su proposta della commissione propone la riconferma mettiamo in votazione, maggioranza 

77, favorevoli 127, contrari 24, astenuti 3 anche il interconnessi ma con la testa mantiene la rilevanza Nazionale  

 

Grazie, bene Io ho finito vi ringrazio Lasciatemi alla fine anche ringraziare il mio secondo governatore perché il 

primo Francesco Scusami Carlo Salvo Salvatore Trovato c'è stato di grande aiuto quest'anno nonché i miei 

compagni della commissione che sono Giovanna Sereni Marchetti, Massimo Alberti, Fiorenzo Norderi, Roberto 

Dami e Lorenzo Lorenzoni grazie mille grazie. 

 

Cerimoniere. Allora ci è pervenuta una richiesta di anticipo del punto 29 che è rendiconto multidistretto dell'anno 

21/22 per esigenze di rientro dell'immediato Past governatore Giorgio Barbacori nel suo distretto. Vi chiedo la 

cortesia di approvare questa mozione e lo facciamo per applauso è dopo chiudiamo i lavori di oggi.  

 

Allora rendiconto multidistretto dell'anno 2021-2022 relazione del tesoriere immediato PDG Giorgio Barbacovi 

 

Giorgio Barbacovi. Grazie, scusate della richiesta e vi ringrazio di averla accolta, 5 minuti per spiegare il bilancio 

che non è facile però ho preparato qualche slide voi trovate tutta la parte analitica sulla rivista, quindi potete 

andare a verificare quello che vi sto sintetizzando.  

Allora quest'anno abbiamo cercato di creare un sistema contabile che sia il più vicino possibile al sistema civilistico 

con un bilancio riclassificato secondo delle logiche contabili e utilizzando un software adatto a questo scopo. Lo 

scopo è stato raggiunto, devo ringraziare tutta la struttura amministrativa nonché la signora Guendalina che ci ha 

veramente assistito In questo e farei un applauso alla struttura perché veramente sono, molto bravi tutti. 

Il capo è Guendalina però ha una bellissima struttura e quindi siamo riusciti a creare questa cultura un po' 

aziendalistica e abbiamo fatto anche dei corsi e, eh l'obiettivo direi che è stato raggiunto e questo obiettivo ci 

permetterà di avere un bilancio anche l'anno prossimo che è confrontabile. 

Questo non per creare competizione, assolutamente, però per creare una continuità e per creare anche una 

possibile confronto di quelle che possono essere possibili maggiori efficacia, maggiori efficienze. 

 

NOTA DEL SUPERVISORE DELLA TRASCRIZIONE: le cifre seguenti e sottolineate in giallo sono state comunicate 

senza adeguato supporto visivo, velocemente e con pronuncia difficile da interpretare. Ne deriva anche, anche 

rivendendo più volte il video, i trascrittori non possono garantire la precisione delle cifre comunicate. Per 

questa ragione, e anche perché è stato più volte ripetuto che tutte le cifre sono riportate e consultabili sulla 

rivista nazionale, detti numeri sono evidenziati in giallo sotto e senza pretesa di assoluta veridicità. 

 

L'obiettivo che ci siamo posti come consiglio era stato quello della sobrietà. Beh adesso voi potete vedere 

partendo dalla fine che l'avanzo di esercizio è stato di 143.000,58 Può darsi che questo sia già un primo indice di 

sobrietà e guardando i dati molto sintetici potete vedere che quello che viene definito valore della produzione si 

riferisce sostanzialmente alle quote le due quote semestrali che i club pagano e è corrisponde a un importo di 

676.4155. Le entrate con vincolo di destinazione invece sono quelle che vedete pari pari nella parte dei costi nelle 

uscite con vincolo destinazioni e sono tutte quelle entrate di uscite che sono state prima elencate che si riferiscono 

a sostanzialmente ai Campo Italia la rivista Lion, all'area comunicazione esterna, agli scambi giovanili, al Campo 

Italia disabili, al Campo Italia Invernale, al Congresso di Ferrara e la emergenza Ucraina. 

Tutte queste entrate sono contrapposte da una serie di costi che sono sostanzialmente i seguenti costi per servizi 

314,40 costi per godimento beni di terzi che sostanzialmente sono gli affitti relativi alla sede 46.12 totali salari e 

stipendi 186.568 oneri diversi di gestione 10.94 il costo del Consiglio dei governatori 6.377 il contributo ai Leo 

€10.000 le uscite di cui vi parlavo prima con vincolo di destinazione 1 milione 676 la totalità della delle attività del 

multidistretto 193.5  
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Ecco tutte queste voci nelle tabelle che voi trovate sulla rivista sono analiticamente portate quindi vi rinvio alla 

rivista. 

Cosa dire oltre a questo che in sostanza Eh quello che noi dobbiamo decidere oggi è cosa farne di questo avanzo 

di di gestione e i 143.558 per regolamento vanno Destinati alla al fondo di di di dotazione.  

Per avere un'idea salto alla parte patrimoniale, ecco noi abbiamo questo patrimonio netto che è formato il totale 

è di 649.00 è formato dal fondo di dotazione che abbiamo avuto in dotazione noi l'anno scorso di 195.213, da un 

fondo acquisto sede che se vi ricordate qualche anno fa era stato accantonato con questo scopo però per ora 

siamo sempre ancora in standby per vari motivi devo dire e il totale del capitale è di 95.000, poi abbiamo altre 

riserve che si sono formate per soprattutto relativi alle convention storiche che noi non abbiamo toccato e sono 

comunque nel patrimonio le abbiamo lì vincolate perché passino i 10 anni per poi liberarle e farli diventare anche 

anch'esse fondi di dotazione. 

Il totale aggiunto come dicevo l'avanzo dell'esercizio del 21-22 andiamo a sommare 6.493,48 quindi visto Il gong 

vi chiedo di formalizzare di deliberare questa destinazione dell'avanzo al fondo di dotazione. 

Io vi ringrazio ringrazio il consiglio dei governatori dell'anno scorso, ringrazio Mariella Sciammetta, ringrazio tutto 

lo staff e ringrazio Luca Mazzanti che adesso vi relazionerà che è il revisore dei conti col quale abbiamo collaborato 

e condiviso tutto il percorso, Grazie mille a tutti. 

 

Luca Mazzanti. Buonasera a tutti, io sono Luca Mazzanti in qualità di presidente del collegio dei revisori 

multidistrettuale, il nostro organo collegiale sono qua che parlo io ma con me c'era comunque anche la Marinella 

Lombardi e Carlo Sarra. 

Il collegio dei revisori dei conti ha svolto l'attività per l'anno dal primo luglio 2021 al 30 giugno 2022, il bilancio 

che abbiamo ricevuto è correlato dalla relazione del tesoriere esplicativa dei dati riportati, così come presso la 

segreteria multidistrettuale è stato possibile reperire ogni documento utile per la verifica dello stesso nel corso 

delle verifiche periodiche questo collegio ha esaminato con attenzione l'evoluzione dell'attività che ha trovato 

corrispondenza nelle scritture contabili. 

Il multidistretto dotato di una struttura amministrativa adeguata ed organizzata che ha saputo recepire il nuovo 

sistema contabile passando da una mera contabilità di cassa alla più complessa contabilità economica con il 

sistema della partita doppia, il bilancio di esercizio è quindi così brevemente riassumibile abbiamo un attivo 

complessivo di 83.29 19,58 di cui disponibilità Liquide per 71.32 3,34 abbiamo un passivo complessivo di 659.4 di 

cui patrimonio netto 5.78 trattamento di fine rapporto per i collaboratori di 8963 e debiti vari per 7.312 e il tutto 

comporta un avanzo di esercizio di 143.5 58,97 nel conto economico quindi questa è la parte economica del 

bilancio abbiamo avuto un totale di ricavi di 2.83.4 188 di cui il valore della produzione è pari a 2.382 096 Come 

costi complessivi di 2 di 2.239 930 abbiamo avuto costi operativi e di struttura di 2.218 510 oneri finanziari per 

2107 oneri straordinari per . 868 e imposte tasse per 7443 e quindi comporta anche in questo caso un avanzo di 

esercizio di 143.5 58,8 i documenti sono stati formalmente redatti così come disposto dall'articolo 24 23 e seguenti 

del codice civile. 

Per quanto attiene lo stato patrimoniale, il conto economico e la relazione del tesoriere il collegio ha verificato 

altresì i dati indicati nelle relazione del tesoriere e riguardanti la gestione del multidistretto trovandoli 

correttamente esposti nel complesso quindi il bilancio consuntivo rispecchia quanto preventivato sono stati 

esaminati rendiconti riferiti al camp Italia Camp Italia disabili campi Italia invernale scambi giovanili e rivista Lions 

senza che siano emesse osservazioni relativamente al 70o Congresso Nazionale i revisori prendono atto del 

rendiconto finale corredato dalla relazione del tesoriere del comitato del congresso che evidenzia un avanzo di 

gestione di Eur 10.66 così come certificato anche nella relazione del collegio dei revisori e del comitato 

congressuale. 

Il collegio ha svolto la revisione legale in questa annata secondo le norme statutarie in conformità ai predetti 

principi la revisione è stata pianificata e svolta alla fine di acquisire ogni elemento necessario per accertare se il 

bilancio di esercizio sia viziato da errori significativi, se risulti nel suo complesso attendibile. 
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Il procedimento di revisione è stato svolto in modo coerente con la dimensione dell'ente e con il suo assetto 

organizzativo. 

Esso comprende l'esame sulla base delle verifiche a campione degli elementi probativi a supporto dei saldi e delle 

informazioni contenute nel bilancio, nonché la valutazione della adeguatezza della correttezza dei criteri contabili 

utilizzati e dalla ragionevole Sdelle stime effettuate, il collegio ritiene che il lavoro svolto fornisca una ragionevole 

base per l'espressione del proprio giudizio professionale significando che rimane responsabilità del consiglio la 

redazione del rendiconto che deve fornire una rappresentazione corretta e veritiera. Il collegio attesta la 

corrispondenza delle risultanze di bilancio con le scritture contabili la coerenza della previsione con dati 

rendicontati nonché la regolarità e la economicità della gestione per quanto sopraesposto ed in considerazione 

delle verifiche svolte questo collegio dei revisori dei conti attesta la corrispondenza dei documenti esaminati 

alle risultanze contabili ed esprime parere favorevole all'approvazione del bilancio al 30 giugno 2022 così come 

come è stato presentato il collegio infine ringrazio il tesoriere multidistrettuale la segreteria ed in particolare la 

segretaria generale del m distretto Italia per la collaborazione e il supporto prestato 

 

Eddi Frezza. Grazie mettiamo in votazione il rendiconto del multidistretto dell'anno 2021-2022 la votazione è 

aperta la votazione  

È chiusa, maggioranza 49, favorevoli 88, contrari 6, astenuti 3 approvato  

 

Grazie, si sospendono i lavori, ci vediamo domani mattina. Buona serata signori. 

Scusate scusate un momento soltanto pregherei quelli che hanno il televoter di avere la pazienza di riandare dai 

ragazzi adesso è più veloce perché loro devono registrare sul sistema che lo riconsegnate e vi restituiscono il 

documento domani mattina alle 8:00 apriamo stasera chi interverrà la cena solidale lo ricordo è solidale alle ore 

9. 

 

Domenica 21 maggio 2023  

 

Cerimoniere: Molto bene grazie riprendiamo I lavori di questa giornata invito il Governatore Francesca Ramicone 
e Francesca Romana Vagnoni qui sul palco per alcune comunicazioni. 

Francesca Ramicone: Amici buongiorno mi rivolgo chiamandovi amici tutti anche voi che siete qui sui tavoli di 
rappresentanza perché in questi giorni avete dimostrato la vostra vicinanza e la vostra amicizia, e portano 
veramente dentro di me il ricordo del vostro affetto e del vostro calore e approfitto di questi ultimi istanti perché 
devo rivolgere dei ringraziamenti innanzitutto al comitato organizzatore al suo presidente a Francesca Romana 
Vagnoni che mi è stata vicina durante il corso di tutto l’anno, al segretario Maurizio Morolli, ma tutti i componenti 
di questo comitato che da luglio dello scorso anno avevano sognato questo evento, questo congresso nei minimi 
particolari preparandolo, ipotizzandolo per darvi proprio la massima accoglienza per farvi stare bene qui a Rimini.  

Nonostante tutto spero voi lo siate stati. Il grazie più grande va a voi che siete qui che avete affrontato un viaggio 
non semplice. Noi abbiamo sempre pensato questo congresso come un service. In realtà abbiamo fatto un service 
in progress in corso d’opera non solo dimostrando di poter lavorare di poter svolgere un’attività congressuale in 
un ambito come questo di San Patrignano dando il nostro supporto a strutture come queste, ma perché proprio 
facendo fronte a quello che è successo in questi giorni ogni nostro evento è stato un motivo, un’occasione per 
raccogliere fondi di Eddi darà conto in favore delle popolazioni che hanno subito l’alluvione. 

Io penso però che il service più grande l’abbiamo fatto a noi stessi, noi Lions, perché sono occasioni come queste 
che ci dimostrano di che cosa siamo capaci di quanto è grande il nostro cuore e di quanto riusciamo a coinvolgerci 
a farci sentire parteci anche a cose più grandi di noi a cui riusciamo a far fronte mettendo assieme le nostre forze. 

Io penso proprio che avevamo ipotizzato di rendere indimenticabile questo congresso per altri aspetti, sarà 
indimenticabile per il calore che abbiamo sentito stringerci insieme tra di noi e avvolgere anche tutti i nostri amici 
vicino che in questo momento sono in difficoltà grazie a tutti 
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Francesca Romana Vagnoni: Pochi minuti perché vorrei per gli amici che non erano ieri alla cena solidale, dare 
delle comunicazioni importanti. 

Intanto mi aggiungo oltre a quello che ha detto la mia cara amica la Governatrice del nostro distretto che è ed è 
stata una luce in questo anno di difficoltà. Come sapete il nostro distretto ha già affrontato una dura situazione 
con l’alluvione nelle marche, io ringrazio a nome di tuto il comitato e degli amici del distretto che erano qui a darci 
una mano. Come sapete molti non sono potuti venire, i soci che da tutta Italia moltissimi che non sono potuti 
intervenire qui per i vari motivi che sapete hanno chiesto che quello che loro avevano prenotato e pagato come 
servizi fosse devoluto alla causa. Quindi avremmo già grazie a questi amici che non hanno e non vorranno nulla 
rispetto a quello che avevano devoluto e poi dobbiamo essere orgogliosi dei nostri Lions di noi Lions. Credo che 
noi Lions dobbiamo imparare a ragionare in questo modo, noi siamo multitasking noi riusciamo dobbiamo essere 
pronti a qualsiasi situazioni da quella istituzionale a quella operativa. Sappiate che in tutta la Romagna tutti i club 
romagnoli si sono organizzati e da due giorni dalla mattina alla sera aiutano le persone a togliere l’acqua e il fango 
ma senza bisogno che l’istituzione li abbia sollecitati sono scesi vanno nelle case e danno una mano questo stanno 
facendo i nostri Lions, ci tenevamo a farvelo sapere. 

 

Eddi Frezza: Abbiamo detto fin dall’inizio che volevamo trasformare questo Congresso Nazionale in un congresso 
solidale oltre alle attività istituzionale che doveva essere svolta perché il multi distretto non si può fermare e 
quindi dovevamo farlo ma abbiamo anche utilizzato questa occasione per farla diventare veramente un congresso 
solidale. Vi do due dati anzi un dato che racchiude quello che noi riusciamo a fare quando siamo chiamati in causa 
abbiamo trasformato insieme d’accordo con il comitato e con il Governatore la serata del teatro una serata di 
raccolta fondi abbiamo trasformato la cena di gala in una cena solidale. Hanno messo a disposizione il club di 
Rimini Host la raccolta delle fotografie insieme al Lions club di Foto Italia insieme al Lions club di Rimini Host tutti 
insieme abbiamo messo a disposizione un qualcosa e ad oggi abbiamo raccolto con queste iniziative oltre 12.500 
euro. Credo che questa sia la dimostrazione tangibile che il congresso ha portato un risultato di questo genere e 
invito tutti quelli che sono a casa davanti a un computer ad aprire il loro home banking e fare un versamento sul 
conto del multi distretto che oggi ha 6.178 euro che verranno destinati anche questi alle popolazioni alluvionate 
dell’Emilia Romagna. 

Anche i Leo hanno contribuito, grazie Marco, grazie Lorenzo grazie. Il presidente multi distrettuale nella raccolta 
fondi quindi veramente sono io che faccio un applauso a tutti i soci italiani che hanno colto il senso del congresso 
e hanno manifestato una sensibilità fuori dall’ordinario con questo contributo che stanno dando a questa 
popolazione a questo territorio grazie mille. 

Ci sono anche delle aziende che contribuiranno in maniera invece fattiva con c’è un pastificio Valle Belbo del 
distretto IA 3 di Claudio Sabattini che hanno donato 1.000kg di agnolotti che verranno consegnati martedì e poi 
distribuiti sul territorio e quindi anche questo è un modo di collaborare di Cerimoniere sostenere la popolazione 
grazie.         

Francesca Romana Vagnoni: Scusa però come si dice non mi posso esimere io volevo solo dire che tutta 
l’organizzazione del congresso un ruolo molto importante ha avuto il distretto Leo loro sono li alla consegna di 
televoter da ieri in una situazione come sapete anche difficile tanti ragazzi erano bloccati dai treni però sono 
riusciti ad arrivare. 

Cerimoniere: molto bene riprendiamo con i punti all’ordine del giorno. 

Punto 27 proposta attribuzione rilevanza nazionale ai seguenti service Kairos Integrazione al Contrario prende 
la parola Lions Emanuela Candia. 

Emanuela Candia:  Buongiorno a tutti cari amici e Lions cari delegati a questo settantunesimo congresso nazionale 
oggi sono qua per proporvi a service di rilevanza nazionale un service che è già stato service nazionale nel 
2021/2022 e quindi già diffusissimo in tutti Italia riteniamo però che ora meriti di diventare service di rilevanza 
nazionale per la gran importanza che ha nel mondo educativo e sociale sto parlando del progetto Kairos 
integrazione al contrario, un service presente e rivolto a tutti i bambini e ragazzi dalla scuola dalla scuola 
dell’infanzia alle scuole di primo e secondo grado è un service che ha l’obbiettivo di insegnare ai bambini e ragazzi 
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e lottare contro i pregiudizi e insegnare loro che tutti noi siamo unici e che nella nostra unicità siamo unici 
indipendentemente dalle nostre diversità delle nostre disabilità da qualunque differenza che ci contraddistingue.  

C’è un vecchio adagio che dice conoscenza è potere e mai come in questo caso io credo che valga la pena di 
considerarla questa cosa mai è come in questo caso che si tratta di combattere contro i pregiudizi. 

Io so che in un’età sempre più eterogenea come la nostra sia  facile cadere nella trappola della generalizzazione 
le persone sono spesso giudicate in base alla loro apparenza alla loro etnia al loro orientamento sessuale alla loro 
religione e spesso le persone con delle disabilità sono pregiudicate. 

Sappiamo tutti che questi pregiudizi sono sbagliati ma conoscere e solo il primo passo il passo successivo è agire 
ed è per questo che riteniamo con questo un service che merita di diventare un service di rilevanza nazionale. 

Offrirà alle scuole gli strumenti necessari per educare i loro studenti i valori dell’inclusione della tolleranza e del 
rispetto. 

L’importanza di questo service è immensa dato che viviamo in un mondo dove le divisioni sono sempre più 
presenti sia culturali che sociali, dove spesso ci troviamo difronte a situazione di discriminazione nei confronti di 
chi è diverso da noi i bambini sono particolarmente vulnerabili di fronte a questo tipo di comportamento per cui 
è estremamente importante insegnare loro l’importanza dell’accoglienza all’altro dell’inclusione della solidarietà 
della collaborazione per noi Lions. 

Il nostro service si inserisce perfettamente in questo contesto grazie alle nostre attività mirate nelle scuole 
insegniamo ai bambini e ragazzi a conoscere le diversità presenti nelle loro classi, nella società, ad apprezzarle a 
valorizzarle evitando pregiudizi e comportamenti discriminatori. 

Il nostro service ha avuto un grandissimo successo in questi anni è nato nel 2009 è diventato service nazionale nel 
2021 e 2022 dove ha raggiunto fino ad ora 508 istituti scolastici, più di mille plessi, 68 provincie italiane e tutti 
distretti. 

Ha raggiunto 33.000 bambini e ragazzi l’anno in cui è stato service nazionale 220.000 quest’anno e in totale più di 
150mila bambini e ragazzi in tutta Italia e quindi già presenti in molte scuole. 

Le scuole possono essere ambienti difficili per quei ragazzi che vengono considerati un po' fuori dalla media ma 
con questo service offriamo loro il supporto e l’empatia necessari per superare le loro difficoltà e sentirsi accettati 
e persino se un solo studente o ragazzo tramite il nostro avrà imparato a rispettare ed accogliere le differenze 
avremo ottenuto un grande obiettivo. 

Per tutti questi motivi io ritengo importante farlo diventare Service di rilevanza nazionale e solo attraverso 
un'opera educativa, costante mirata che noi possiamo sperare di avere una società realmente inclusiva e solidale 
in cui la diversità non sia più una differenza o una difficoltà ma una forza. 

Solo ponendo nel cuore de bambini che sono gli uomini del domani un piccolo seme noi possiamo sperare che 
questo seme in futuro dia i suoi frutti creando una società con meno pregiudizi dove ci stia la cultura della Pace 
dell'impegno sociale e della corresponsabilità. 

Noi Lion dobbiamo trasmettere valori e questo è un progetto che trasmette l'importante valore dell'unicità di tutti 
noi Indipendentemente dalle nostre differenze. 

È un service che nella sua facilità di attuazione può arrivare al cuore di chi lo trasmette, arriva al cuore veramente 
e può fare la differenza nella nostra scuola nella nostra società ma anche nella vita personale di ciascuno di noi a 
me personalmente ha insegnato tanto perché il motore che muove questo progetto è il cuore e quando il cuore 
muove un progetto non ci sono ostacoli ma solo obiettivi da raggiungere. 

Aggiungo solo un'ultima cosa è stato presentato al Forum Europeo di Zagabria a settembre 2022 verrà presentato 
la Convention di Boston a luglio 2023 tre perché ce l'abbiamo in tante lingue quindi insieme possiamo lottare 
contro i pregiudizi conto su di voi per farlo diventare un service di rilevanza Nazionale. Grazie  

Cerimoniere: grazie Emanuela, siete pronti per il televoto? Avete acceso i vostri televoter? Bene bravi. Allora 
apriamo il televoto su Kairos integrazione al contrario, solito favorevoli uno, contrari due, tre astenuti la votazione 
è aperta.  
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La votazione è chiusa.  

Eddi Frezza: allora la maggioranza è 90 favorevoli 152 contrari 23 astenuti 4. Kairos a Service di rilevanza 
nazionale. 

 

Cerimoniere: Bene il prossimo Service che chiede la rilevanza nazionale è Seleggo i Lions italiani per la dislessia, 
il Past Presidente del Consiglio dei governatori Enrico Pons non è potuto intervenire e ha mandato comunque un 
contributo video che prego di trasmettere. 

 

Enrico Pons: Saluto il Consiglio dei Governatori e delegati Lions, e passo immediatamente alla presentazione delle 
slide di Seleggo. 

La dislessia è un disturbo specifico dell’apprendimento di origine neurologica che comporta difficoltà nella lettura 
ancorata e fluente. 

Ne sono affetti dal 3 al 5 per cento degli studenti italiani almeno 120.000 nelle sole scuole elementari e medie. 

Seleggo è uno strumento compensativo per aiutare i dislessici nella lettura è nato nel 2014 ed è offerto 
gratuitamente dall’organizzazione di volontariato Seleggo Lions italiani per la dislessia. 

Il direttore dell’area di psicopatologia per lo sviluppo dell’ospedale riassume così le difficoltà che hanno i dislessici: 
difficoltà nel riconoscimento accurato e fluente delle parole e difficoltà di comprensione. Da ciò derivano casi 
problemi psicologici legati a sensazioni, di inadeguatezza.  

In questa slide è riportata la foto dell’ospedale, in provincia di Lecco, dedicata ai ragazzi fino ai 18 anni con ogni 
tipo di disabilità. 

L’istituto dell’ospedale con cui lavoriamo si dedica alle patologie neurologiche e neuropsichiche dell’età evolutiva. 

Il metodo Seleggo si basa sulla trasformazione di libri di testo scolastici prima su file word e poi sul sito internet 
seleggo.org a cui accedono tutti i ragazzi dislessici. Questo lavoro è svolto da un gruppo di volontari Lions e non.  

Seleggo comprende funzionalità di lettura quali font, dimensione spaziatura tra lettere e righe, la velocità di 
lettura e il Karaoke. E funzioni aggiuntive che migliorano lo studio e l'apprendimento quali l'inserimento di note, 
il vocabolario la sottolineatura le mappe concettuali e l'inserimento di immagini. 

A ciò si aggiunge una funzione di test frutto di una recente ricerca per individuare i parametri migliori per ciascuno 
noi Lions abbiamo realizzato lo strumento e lo diffondiamo in Italia Abbiamo adesso superato il numero di 6.000 
iscritti dislessici di tutti i distretti Lions italiani merito anche di una organizzazione capillare di referenti Seleggo. 

I nomi dei referenti e i numeri degli iscritti per ciascun distretto sono riportati nella tabella la centrale della slide 

Segnaliamo anche i 230 istituti comprensivi scritti i 950 libri di testo disponibili sul sito di tutte le materie anche 
in lingue straniere e gli 8 uffici regionali del MIUR che lo hanno riconosciuto 

Recentemente poi la regione Val d’Aosta ha chiesto di estendere Seleggo a tutte le scuole della regione sono 
molte le testimonianze da parte dei genitori. 

Eccone una. per mio figlio è uno strumento utilissimo in alternativa sono io la sua sintesi vocale, che permette a 
lui di essere autonomo e più efficace nello studio, e a me di avere un po' di respiro nel faticoso compito di seguire 
e sostenere un ragazzino con DSA. 

Ho altri due figli e lavoro questo giova ovviamente anche alla nostra relazione, come potete immaginare. Il nostro 
giudizio su Seleggo è molto positivo, mio figlio lo utilizza in modo autonomo e con facilità, anche per me è stato 
facile accedere e scaricare libri. La ringrazio davvero tanto per l’attenzione e la sollecitudine e un ringraziamento 
di cuore ai volontari Stefania. 

Bene cari amici Lions in verità vi chiedo di dare voto positivo a Seleggo come service di rilevanza nazionale.  
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Eddi Frezza: ora andiamo in votazione Seleggo i lions italiani per la dislessia la votazione è aperta, la votazione 
è chiusa maggioranza 92, favorevoli 146, contrari 30, astenuti 6. Anche Seleggo è service di rilevanza nazionale. 

  

Cerimoniere: bene, Zaino Sospeso prende la parola la Lions Gisella Nuzzaci.   

Chiedo Scusa, c'è un contributo video. 

“il service dello zaino sospeso è nato all'interno del Lions Club Salento territorio ambiente durante il mio anno di 
presidenza vederlo nascere è stato veramente esaltante perché è un service semplice e immediato che ci ha 
permesso di aiutare in maniera facile tantissime famiglie in difficoltà. 

Il service consiste nell'individuare alcuni esercizi commerciali che vendono al pubblico materiale di cancelleria. 
All'interno della cartolibreria poi si può installare un contenitore per raccogliere il materiale scolastico. Chi entra 
nell'esercizio commerciale potrà contribuire acquistando gli articoli di cancelleria che verranno depositati nei 
contenitori. Periodicamente i soci dei clubs aderenti si recheranno nei punti di raccolta per ritirare il materiale 
Donato e destinarlo alle parrocchie o alle altre associazioni del territorio. Il service potrà essere realizzato per 
tutta la durata dell'anno scolastico con costi contenuti che consistono nell'acquisto dei contenitori e nella stampa 
delle locandine. 

Un service semplice che poi è stato adottato in maniera entusiasta e direi virale da moltissimi Club del nostro 
distretto del distretto 108 AB un service vincente  

Gisella Nuzzaci: Buongiorno a tutti Eh il service potrà essere rendicontato sulla piattaforma MYLIONS come causa 
fame o ambiente anche nel caso in cui vengano donati zaini usati purché in buone condizioni è un service di facile 
realizzazione In pratica a costo zero ma dal forte impatto sociale. Sarebbe bello Perciò se lo realizzassero tutti i 
Lions italiani e che diventasse Service di rilevanza Nazionale. 

 

Eddi Frezza: Grazie a tutti, apriamo il televoto per Zaino Sospeso. Chiudiamo il televoto, maggioranza 93, 
favorevoli 127, contrari 50, astenuti 7. Anche Zaino Sospeso è service di rilevanza nazionale. 

 

 

 

Cerimoniere: Bene per la prossima richiesta di rilevanza Nazionale Lions For Stomacare andiamo in 
collegamento su zoom con il Lion Gianluca Montefusco. 

 

Gianluca Montefusco: Buongiorno e buona domenica. 

Allora partiamo Innanzitutto dal chiarire cos'è la Stomia.  

La stomia è un'apertura che viene praticata dal chirurgo nell'addome del paziente dopo aver asportato la vescica 
o un tratto di intestino. 

Dalla stomia passeranno tutti fluidi di scarto dell'organo che è stato asportato.  

È un intervento salvavita ma vivere con un stomia nei paesi in via di sviluppo può essere estremamente complicato 
anzitutto perché la stomia se non è fatta correttamente può creare moltissimi problemi e limitazioni ai pazienti. 

Lo stomizzato inoltre dovrà vivere tutta la vita con il sacchetto. Nei paesi poveri non si trovano i sacchetti o sono 
molto costosi questo chiaramente provoca gravissimi problemi e limitazioni ai pazienti a partire dalla famiglia. 



 49 

Il problema è che nei paesi in via di sviluppo non esistono corsi per formare chirurghi per eseguire le stomie a 
regola d'arte, ci sono solo corsi per personali infermieristico che in genere sono troppo lunghi in lingua inglese e 
spesso quindi il personale non ha questa disponibilità e queste competenze per poterli seguire. 

Questo limita fortemente nei paesi in via di sviluppo lo sviluppo della cura delle stomie, post intervento 
ovviamente. 

Quindi cosa si occupa Lion for Stomacare nasce nel ‘99 dal Club Modena Vligelmo ad opera del dottor Carlo 
Pezcoller per aiutare i pazienti stomizzati dei paesi in via di sviluppo mediante l'erogazione di formazione a medici 
e infermieri con corsi brevi e intensivi con due finalità: la prima quella di prevenire stomie svolte in modo non 
corretto; la seconda quella di are centri specializzati per riabilitare i pazienti post intervento. 

Non forniamo dispositivi di nessun genere per evitare qualsiasi genere di coinvolgimento di tipo commerciale. 

È un service che viene gestito tramite un comitato InterClub che è composto da 17 Lions Club che appartengono 
a cinque diversi distretti. Abbiamo un bilancio specifico ed è un comitato aperto all'ingresso di eventuali Club che 
volessero unirsi a queste finalità. 

Abbiamo un International traveling teaching Team che sono i formatori che seguono appunto le missioni di 
formazione sia All'estero ma anche in Italia. 

Dal 99 ad oggi abbiamo formato circa 1500 tra medici e infermieri in 31 diversi paesi in via di sviluppo. In cinque 
di queste missioni sono state abbiamo avuto il supporto della nostra fondazione. Una volta realizzato erogato il 
corso i medici possono assistere adeguatamente i pazienti creando anche ambulatori appositi per le stomie.  

Viene favorito in questo modo anche la nascita di associazioni tra pazienti stomizzati che una volta cresciute sono 
in grado di confrontarsi con i loro servizi sanitari nazionali e in tal modo riuscire a ottenere la promulgazione di 
specifiche che in modo da poter essere supportati nelle loro particolari condizioni e quello che è successo proprio 
poco tempo fa ad El Salvador. 

Dal 2017 Inoltre con cadenza biennale facciamo un corso di formazione a Modena per medici chirurghi 
dell'America Latina, il prossimo corso lo faremo dal 12 al 16 giugno e avremo 13 partecipanti che appartengono a 
ben 11 diversi stati dell'America Latina.  

Al termine del corso viene rilasciato un certificato a firma anche Lions for Stomacare che è valido in tutti i paesi 
dell'America Latina durante il lockdown abbiamo realizzato il primo manuale delle stomie Grazie al professor Carlo 
Petcoller ed Arik Buch che è un altro dei formatori di Lion for Stomacare è il primo manuale sulle stomia in lingua 
spagnola l'abbiamo già stampato ed è pronto per essere spedito in Equador dove tramite l'associazione 
latinoamericana di colon proctologia verrà spedito a tutti i chirurghi che seguono questo genere di pratiche 
nell'America Latina. 

Dal 2020 siamo entrati nell'osservatorio della solidarietà Mediterranea e siamo pronti a intervenire con attività di 
formazione in tutti i paesi che vi partecipano. 

Permettetemi di dirlo che è un service che dimostra quello che possiamo fare insieme oggi dobbiamo essere 
veramente orgogliosi di questo Service e ritengo che debba diventare patrimonio dei Lions italiani votandolo come 
Service di rilevanza Nazionale 

 

Eddi Frezza: Apriamo la votazione, chiudiamo la votazione, maggioranza 98, favorevoli 134, contrari 49, astenuti 
11.  

Anche Lions for Stomacare è service di rilevanza nazionale  

 

Cerimoniere: Lifebility il Lions Enzo Taranto non è potuto intervenire e ha inviato un contributo che ci viene 
presentato da Rossella Vitali. 
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Salve a tutti ci incontriamo qui in circostanze abbastanza irrituali dato il maltempo sotto lo sguardo corrucciato 
del Monte Chaberton alle mie spalle per parlare di Lifebility un service che già da molti anni è presente tra i Service 
dei Lions italiani, un service che vi chiediamo di votare come Service di rilevanza nazionale. 

È nato per la prima volta nel 2010-11 la prima edizione governatore Carla di Stefano è stato Service Nazionale nel 
2015-16 e l'anno scorso per la prima volta è sbarcato fuori dall'Italia in Marocco dando così un afflato 
internazionale al lavoro che stiamo facendo. Attualmente siamo qui in Italia alla 13a edizione.” 

 

Rossella Vitali: Chiedo scusa. Buongiorno a tutti l'abbiamo bloccato perché avevo un messaggio da leggere da 
parte del presidente Enzo Taranto che oggi non è potuto essere qui con noi un messaggio che tutti noi del gruppo 
l'hai falliti abbiamo pensato di portare avanti alla comunità Emiliana quindi Romagnola. 
Scusate Romagnola per carità. 

Vi sono dei momenti in cui si genera una coscienza collettiva un comune sentire che fa passare tutto in seconda 
fila perché la prima fila è riservata solo al senso di solidarietà il filo sottile che unisce tutti noi e ci fa sentire parte 
di un tutto più grande. 

Oggi questo tutto più grande è costituito dalla Comunità delle popolazioni colpite dagli avversi fenomeni 
atmosferici ad esse noi Lions ci sentiamo Uniti dalla forza invisibile del comune sentire nel numero dei bisogni 
comuni dovremmo sicuramente ricordarci di inserire la tristezza e la gioia. 

In questi momenti la nostra associazione sta coniugare meriti e bisogni e far nascere quello che Jack Marin definiva 
Umanesimo integrale se per far questo bisogna pensare fuori dagli schemi vuol dire che sono gli schemi ad essere 
sbagliati. 

 Un abbraccio gruppo Lifebility, Grazie 

 

Cerimoniere: Riprendiamo il video che è stato interrotto. 

“Salve a tutti ci incontriamo qui in circostanze abbastanza irrituali dato il maltempo sotto lo sguardo corrucciato 
del Monte Chaberton alle mie spalle per parlare di Lifebility un service che già da molti anni è presente tra i Service 
dei Lions italiani, un service che vi chiediamo di votare come Service di rilevanza nazionale. 

È nato per la prima volta nel 2010-11, la prima edizione governatore Carla di Stefano è stato Service Nazionale nel 
2015-16 e l'anno scorso per la prima volta è sbarcato fuori dall'Italia in Marocco dando così un afflato 
internazionale al lavoro che stiamo facendo. Attualmente siamo qui in Italia alla 13a edizione. 

Di fatto ma non di diritto Lifebility è già un service di rilevanza Nazionale avendo Life è già un service di rilevanza 
Nazionale avendo un referente in ognuno dei 17 distretti italiani.  

Com'è nato, è nato grazie al coraggio di guardare lontano di alcuni soci Lions e in particolare di Enzo Taranto che 
è stato l'anima di questo Service ed è l'anima di questo Service, che dopo la crisi economica del 2008-2009 hanno 
ritenuto di dover recuperare valori che si erano persi, la cui perdita era stata alla base della crisi economica del 
2008-2009. 

Quali sono questi valori e la forza delle parole che lo esprimono: l'etica. 

Noi abbiamo un codice dell'etica che è un grosso fiore all'occhiello e l'etica il non rispetto dell'etica è a nostro 
avviso stato alla base di quella crisi del 2008-2009. 

L'imprenditorialità, vale a dire la capacità di far prevalere l'improbabile sul probabile di saper scommettere 
sull'imprenditore e sul merito contrapposto a furbizia e familismo amorale e il lavoro contrapposto a rendita.  

Evidentemente la rendita sfrutta il lavoro degli altri spesso.  

Europa sarà il contesto geografico in cui Cresceranno i nostri figli e in cui siamo cresciuti noi stessi non più stati 
nazionali ma un continente l'Europa e addirittura il mondo ma sarà l'Europa il nostro contesto la nostra culla 
culturale  
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L'internazionalità altra parola chiave l a forza delle parole nel 2022, come abbiamo detto per la prima volta 
Lifebility ha approdato in Marocco quindi sarà un service su due continenti come abbiamo scritto nel titolo il 
concetto è quello di aiutare a casa loro. 

Questi migranti che hanno bisogno di sviluppare una economia indipendente e di crescere ogni anno viene scelto 
l'imprenditore etico dell'anno proprio per sottolineare il carattere di questo Service lifebility e la presenza 
dell'etica come fattore predominante al suo interno nel curare tutti gli stakeholders quindi dire banche clienti 
fornitori lavoratori sindacati eccetera farsi carico di tutto questo non solo del profitto e di creare un business 
sostenibile. 

Sostenibile vuol dire che i nostri figli avranno a disposizione alle stesse sostanze che abbiamo avuto noi. 

Lifebility quest'anno per la prima volta crea un lato dell'Umanesimo qui riporto una riportiamo una poesia di 
Antonio Machado che è una poesia che va bene per gli imprenditori “Non si percorrono cammini conosciuti ma 
sconosciuti si creano nuovi cammini” 

L'impatto 200.000 visite al sito, 10000 progetti, 2000 giovani coinvolti ,4500 giorni dedicati dai professionisti tutta 
l'Italia toccata 19 regioni 40 province e 50 sedi universitarie  

Ecco perché ci sembra opportuno e corretto proporvi Lifebility come Service di rilevanza Nazionale. 

 

Eddi Frezza: Grazie mille, bene. Apriamo il televoto, chiudiamo il televoto. Maggioranza 96, favorevoli 113, 
contrari 56, astenuti 22, anche Lifebility è Service di rilevanza Nazionale. Grazie 

 

Allora prima di continuare con l'ordine del giorno salutiamo Domenico Messina, il nostro candidato alla carica di 
Vice Presidente che ha un aereo più tardi ma a quanto pare è conveniente cominciare a mettersi in strada per 
tempo per evitare di perderlo. 

Grazie a tutti, un grandissimo abbraccio e continuiamo così. 

 

Cerimoniere. Congresso Nazionale di Ferrara 2022, situazione contabile e finanziaria immediato Past 
Governatore, Giordano Bruno Arato. 

 

Giordano Bruno Arato: illustrissime autorità care amiche e cari amici Lions il mio rinnovato e più cordiale saluto 
in osservanza delle prescrizioni del regolamento del Multidistretto, in particolare si fa riferimento all'articolo 7, 
viene qui esposta la situazione contabile finanziaria del 70o congresso nazionale di Ferrara che si è tenuto dal 20 
al 22 maggio del 2022, presso la fiera di Ferrara. 

Così come questo consuntivo è stato presentato in occasione di un consiglio dei governatori tenuto il 27 ottobre 
2022 e poi in seguito approvato. 

Il prospetto di previsione è stato sottoposto al collegio dei revisori dei conti il 27 settembre 2022 e da loro 
approvato. 

Durante l'annata 2021-2022 poi il consiglio dei governatori è stato costantemente aggiornato sulla situazione 
organizzativa ed economica dal sottoscritto in qualità di governatore delegato al congresso nazionale. 

Si precisa che tutti i documenti amministrativi bancari e fiscali sono depositati presso la segreteria nazionale e 
possono essere consultati. 

La gestione amministrativa e le relative movimentazioni avvengono quasi esclusivamente attraverso operazioni 
bancarie con l'utilizzo di un conto corrente dedicato, come previsto dall'articolo 10 del regolamento del 
Multidistretto. 
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Le entrate effettive ammontano a 334.699,90 euro e le uscite ammontano a Eur 324.633,46 pertanto la differenza 
tra il totale delle entrate e il totale delle uscite risulta a 10.066,44 tale importo è stato inviato alla Tesoreria 
Nazionale Come previsto dal regolamento per il bilancio del presente 71o congresso nazionale di Rimini. 

Desidero quindi ringraziare in questa sede ancora moltissimo tutti coloro che hanno collaborato al successo del 
70o congresso nazionale di Ferrara e in particolare il governatore Distrettuale Cristian Bertolini che ne ha 
presieduto i lavori ,il governatore letto Giorgio Ferroni che li ha coordinati , Roberta Gamberini Palmieri in qualità 
di segretario Federica Pavanelli come tesoriere Anna Ardizi Magi come cerimoniere i revisori dei conti con 
presidente Luca Mazzanti e membri Benvenuto Suriano e Arnaldo Leotti per l'opera svolta e la disponibilità e la 
competenza dimostrate, e tutti i componenti del comitato che si sono prodigati al massimo per far vivere al meglio 
a tutti i partecipanti sia i giorni congressuali che la città di Ferrara. 

Allora lasciatemi concludere con il cuore sempre e viva i Lions [Applauso]  

 

Cerimoniere: Grazie sempre in merito al Congresso Nazionale di Ferrara 2022 relazione dei revisori dei conti, 
Luca Mazzanti. 

 

Luca Mazzanti: Buongiorno a tutti vi leggo la nostra relazione del collegio presieduto dal sottoscritto Luca 
Mazzanti e anche per conto di Benvenuto Suriano e Arnaldo Aleotti come membri effettivi. 

I componenti il collegio dei revisori dei conti, nominati dal governatore del distretto 108 TB Giordano Bruno Arato 
in data 11 ottobre 2021, si pregiano di esporre quanto è stato oggetto dell'incarico loro conferito nell'ambito 
dell'attività preparatoria e nella realizzazione del 70o congresso nazionale Lions 2022 che si è tenuta a Ferrara nei 
giorni 20 21 e 22 maggio 2022. 

La responsabilità della redazione del rendiconto finanziario del congresso In conformità alle Norme statutaria 
compete al tesoriere congressuale è nostra la responsabilità del giudizio professionale espresso sul rendiconto 
finanziario del congresso e basato sulla revisione dei conti  

Preliminarmente il collegio dei revisori ha potuto analizzare il bilancio preventivo predisposto dal comitato 
organizzatore sia nella formazione dei costi da sostenere che nei ricavi certi e meno certi elementi questi 
condizionati anche dalle procedure di sicurezza covid-19 perché ricordiamoci fu il primo congresso post pandemia. 

Il Comitato Organizzatore ha predisposto un apposito conto corrente bancario presso Emil Banc Credito 
Cooperativo di Ferrara intestato congresso multidistrettuale 2022 dove sono transitati tutti gli incassi e tutti i 
pagamenti relativi alle attività di organizzazione e gestione del 70o congresso nazionale Lions 2022  

Il rendiconto predisposto dal tesoriere congressuale Federica Pavanelli espone un ammontare complessivo delle 
entrate pari Eur 334.699,90 e le uscite sostenute che abbiamo analizzato fin dalla loro previsione successiva 
contabilizzazione ammontano ad Eur 324.633,46.  

Pertanto si evidenzia un residuo attivo pari a 10066,44. 

Il rendiconto tiene conto di entrate ancora da incassare pari a euro 10.000 che devono essere corrisposte dal 
Comune di Ferrara così come deliberato dalla giunta comunale in data 12 luglio 2022 nonché tiene conto di uscite 
che devono essere ancora corrisposte per Eur 2.500 per spese di pubblicità ed 80,30 per rimborsi spese  

Questa relazione deve essere contestualizzata, cioè nel senso che è datata 27 settembre 2022 quindi tutti eventi 
che sono accaduti successivamente come diceva appunto il past governatore Arato il saldo l'avanzo positivo del 
congresso è stato depositato sui conti correnti multidistrettuali pertanto In conclusione il collegio dei revisori dei 
conti esprime un giudizio positivo sul rendiconto così come predisposto dal comitato organizzatore dal tesoriere 
congressuale che risulta redatto con chiarezza rappresentando in modo veritiero e corretto il risultato dell'attività 
svolta ed esprimiamo quindi parere favorevole all'approvazione del rendiconto stesso grazie. 

Eddi Frezza: dichiaro aperta la votazione, dichiaro chiusa la votazione, maggioranza 80, favorevoli 141, contrari 
12, astenuti 6, la relazione è approvata. 
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Cerimoniere: Molto bene il punto 29 era stato anticipato alla giornata di ieri quindi possiamo passare al punto 30: 
destinazione avanzo 2022-23 determinazioni conseguenti governatore Franco Scarpino.  

 

EDDI FREZZA: la destinazione avanzo 21/22 non 2223 è una conseguenza della dell'approvazione del bilancio di 
ieri dell'annata 2122 di quello che il tesoriere Multidistrettuale Giorgio Barbacovi ha illustrato ieri. 

 

Giorgio Barbacorvi: Buongiorno a tutti sarò veloce questa volta allora praticamente il Bilancio approvato ieri 
comporta un avanzo di amministrazione di 143.5 quindi il consiglio dei governatori propone la destinazione a 
fondo di votazione quindi invito poi l'assemblea attraverso il presidente alla votazione di dotazione  

 

Eddi Frezza: Allora Apriamo la votazione dotazione, dichiaro chiusa la votazione. Maggioranza 75, favorevoli 
136, contrari 7, astenuti 5.  

 

Amici Buongiorno Vorrei testimoniare una cosa che ho vissuto ieri sera che abbiamo vissuto nel corso della cena 
di solidarietà per i nostri amici che sono stati tanto tremendamente colpiti ho visto un Lions del fare. 

Il Presidente del Consiglio dei governatori si alzata ha distribuito a tutti i soci una busta e le ha poi raccolte 
raccogliendo una cifra che ha detto per cui vi invito un applauso per Eddy che non voleva che io parlassi. 

 

Cerimoniere: Rivista Nazionale Lions relazione tecnica e finanziaria anno 21-22, situazione economica 
finanziaria 22-23, Sirio Marcianò  

 

Sirio Marcianò: Buongiorno Io farò tre interventi il primo riguarda la relazione tecnica finanziaria come ha detto 
il cerimoniere del 2021-2022 anche nel 2021-22 la direzione della rivista ha portato a termine con puntualità il 
piano editoriale programmato le 10 uscite di quell'anno sei su carta e per la prima volta quattro on a dicembre 
gennaio marzo e giugno comprendono quattro numeri di 84 pagine 3 di 76 2 di 96 1 di 134 pagine per un totale 
di 858 le copie stampate su carta in quell'annata ammontano 23.500 le spedizioni in abbonamento postale a tutti 
i soci dei numeri su carta sono state effettuate dall'8 al 12 di ogni mese come risulta dagli elaborati postali  

l'annata redazionale è stata caratterizzata dalla campagna 100 che ha portato all'eccezionale raccolta nel mondo 
di oltre 324 milioni di dollari, dalla puntuale cronaca di tutte le iniziative importanti del Multidistretto, e dai due 
sondaggi su vaccinazioni, Io la penso così, e su quale strumento comunicativo useresti per suggerire nuove idee 
per condividere scelte e per approfondire la conoscenza fra i soci. 

Nell'ultima parte dell'anno è partita anche la campagna Nazionale tre alberi per salvare il pianeta tuttora aperta. 

e ora nel rispetto dell'articolo 10 dell'appendice regolamento amministrativo Multidistrettuale per la gestione 
della rivista Lions vi leggo le poche cifre che riguardano il rendiconto della rivista al 30 giugno 2022. È stato stilato 
questo rendiconto dal direttore amministrativo Luciano Ferrari. 

Entrate dalla sede centrale 65.973 euro, dal Multidistretto 190.124 euro, per un totale di 256.098 euro. 

Le uscite sempre al 30 giugno sono le seguenti: alla casa editrice per i 10 numeri realizzati compresa l'IVA: 207.200 
euro, alle Poste Italiane per la spedizione in abbonamento postale dei sei numeri su carta 48.500 euro, per i costi 
bancari e le imposte fiscali dell'annata 340 euro, e per i rimborsi spesa al direttore e ad un vicedirettore 470 euro, 
per un totale di 256.916 euro.  
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Un totale che al netto degli accrediti mensili delle Entrate pubblicitarie girati dalla casa editrice alla nostra rivista 
per 13.525 euro, è bene però sottolineare che il gettito pubblicitario è inferiore di 23.500 euro rispetto a 3 anni 
fa cioè prima del covid e della crisi economica che ha colpito tutti i settori produttivi. 

Nei consegue che la nostra rivista chiuso il 2021-22 con un saldo negativo di 817 euro. Questo importo, scusate, 
è stato coperto dall'avanzo di amministrazione degli anni precedenti che era il primo luglio del ‘22 di 12.192 euro. 

Pertanto il saldo attivo della nostra rivista trasferito su questa annata lionistica è di 11.374 euro.  

Un saldo attivo non sufficiente per affrontare con la stessa quota annuale i consistenti aumenti di materie prime 
di stampa dovuti a fatti straordinari e imprevedibili che hanno colpito l'Italia e il mondo nel primo semestre del 
‘22 e in questa annata lionistica.  

Aumenti che mi hanno costretto a chiedere al congresso nazionale di Ferrara un incremento della quota approvata 
dai delegati presenti per questa annata lionistica di 70 Centesimi in più rispetto ai 5 della quota precedente chiudo 
questo mio primo intervento chiedendo ai delegati di questo congresso di approvare il rendiconto 21/22 della 
nostra rivista Nazionale però la votazione comprende anche la seconda relazione se non sbaglio.  

 

Eddi Frezza: No solo la prima la relazione poi devi fare per l'anno prossimo quella programmatica adesso 
approviamo solo a quella del 21 Ok 22 e 23 questo è il senso.  

Allora apriamo la votazione, chiudiamo la votazione, maggioranza 69, favorevoli 121, contrari 9, astenuti 6, la 
relazione tecnica e finanziaria 212 situazione economica 22/23 è stata approvata grazie.  

 

Sirio Marcianò: La seconda relazione riguarda la situazione economica finanziaria 2022/23 nel 2022-23 la nostra 
rivista è uscita puntualmente in versione cartacea seduta a tutti i soci in abbonamento postale a settembre 
ottobre novembre febbraio ad aprile a maggio. 

A dicembre a gennaio e a marzo uscita invece in paginata quindi in pdf e online pertanto quelle tre uscite 
rispettano anche le caratteristiche di una rivista virtuale che vuol dire una videata di tutto il numero e la possibilità 
di scegliere gli articoli da leggere con un semplice click. 

A giugno come tutti i l dovrebbero sapere uscirà on anche l'ultimo numero di questa annata lionistica. 

Numerose le iniziative redazionali della rivista del 22-23 a partire dall'inchiesta guerre vicine e lontane pandemia 
non domata crisi energetica inflazione quale contributo dei club per passare alla parola ai Lions su insieme 
possiamo del presidente internazionale e a sondaggio su quali suggerimenti faresti per far conoscere meglio ai 
soci la nostra fondazione internazionale. 

E per finire con l'iniziativa tre alberi per salvare il pianeta che ha visto l'adesione ad oggi di 400 Club. Passo ora 
alle cifre che riguardano la gestione 2022-2023 del nostro mensile alla data però del 30 aprile: entrate dalla sede 
centrale 36.856 dal Multidistretto 215.370, Entrate pubblicitarie dei primi otto numeri €11.100 per un totale di 
€263.326 euro il bilancio al 30 giugno prevede un'altra entrata dalla sede centrale per un semestre circa €33.000 
e dalla pubblicità degli ultimi due numeri circa €3.000 le uscite sempre al 30 Aprile sono relative alle due voci 
seguenti alla casa editrice per i cinque numeri usciti da settembre a gennaio compresa IVA 113.420 euro, alle 
Poste Italiane per la spedizione abbonamento postale dei 5 numeri stampati su carta €40.000 rimborso spesa ad 
un vicedirettore €110 per un totale di 135.775 euro.  

Che avevamo l'anno scorso il primo luglio prossimo cioè dal 2023 dovrebbe essere di circa 25.000 anche per questa 
relazione che riassume la situazione economica e finanziaria di questa annata chiedo l'approvazione dei delegati 
Questa invece la l'aggiungo esatto  

 

Eddi Frezza: allora prima abbiamo fatto una votazione sulla relazione programmatica 21-22 erroneamente ho 
messo dentro anche quello che lui ha appena detto sulla relazione invece economica 22-23 Quindi adesso 
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rifacciamo solo la parte dell'approvazione della relazione 22-23 la prima la teniamo buona come approvazione 
della 21-22 va bene? 

Eccola qua allora questa se riesce un attimo questa no del voglio F le cose fatte bene quindi Un attimo solo. 

Eccoci, Allora dichiaro aperto il televoto, ancora non è ancora aperto cioè nel senso non hanno ancora adesso. 

Votate, dichiaro chiuso il televoto: maggioranza 80, voti favorevoli 141, contrari 12, astenuti 6, anche la 
relazione finanziaria anno 2223 è stata approvata dall'Assemblea Grazie  

 

Cerimoniere: allora punto successivo relazione programmatica 2023-24 e proposta quota annuale. 

 

Sirio Marcianò: E il mio terzo e ultimo intervento ci dovrebbe essere una diapositiva sì perfetto alle mie spalle 
cioè sullo schermo c'è una sola diapositiva in quella diapositiva ci sono 229 copertine sono le copertine della 
nostra rivista delle ultime 23 annate lionistiche che portano la mia firma stiamo parlando di circa 22.000 pagine 
che racchiudono le tappe più significative del mondo lionistico e le cronache di eventi che hanno caratterizzato la 
nostra associazione dal 2000 ad oggi in quella diapositiva mancano 11 copertine quella del numero di giugno e le 
10 copertine dell’annata lionistica 22/23/24 l'ultima mia annata da direttore responsabile del mensile dei Lions 
italiani Come forse già sapete quest'anno non ho presentato la mia candidatura al direttore della rivista Lions per 
il triennio 24-27. 

Non l'ho fatto per una mia scelta ponderata seppur sofferta perché per 23 anni il nostro mensile ha fatto parte 
della mia vita lionistica e professionale e mi ha catapultato in una intrigante avventura editoriale con Isa con 
centinaia e centinaia di Lions. 

Passo ora alla mia relazione programmatica nel 23/24 usciremo 10 volte da settembre a giugno sei su carta e 4 
Online. La linea editoriale punterà ovviamente sull'informazione e quindi racconteremo ai lettori tutto quello che 
accade nel nostro mondo senza fronzoli giri di parole punteremo anche attraverso gli iscritti che appariranno sulla 
rivista sulla formazione dei Lions con l'intento di spingere il lettore ad entrare sempre di più nell'associazione nella 
quale scoprirà quanto sia importante per tutti noi indirizzare le nostre scelte su quelle attività lionistiche che 
meglio utilizzino le risorse umane e Finanziarie di cui disponiamo. 

Cercheremo infine di far capire che la nostra rivista esiste per far conoscere per diffondere per stimolare per 
suggerire per informare per motivare e per coinvolgere con sondaggi ed iniziative nazionali più Club e più soci 
possibile come abbiamo fatto in questa annata e nelle precedenti tutto questo verrà fatto con il prezioso 
contributo dei vicedirettori Franco Rasi e Bruno Ferraro e dei 18 componenti della redazione sempre generosi nel 
concedere il loro tempo e la loro professionalità al nostro mensile. 

Ovviamente Il Timone di ogni numero comprenderà anche l'evolversi della campagna lanciata dalla nostra rivista 
tre alberi per salvare il pianeta alla quale come vi avevo già detto hanno aderito 400 Club, così come comprenderà 
gli aggiornamenti sull'iniziativa del governatore Con delega l'ambiente più Visconti due iniziative che si affiancano 
e si completano che ci dovrebbero portare all'adesione di oltre 500 Club e al coinvolgimento di migliaia di soci 
nella realizzazione di un grande bosco nazionale dei lanci italiani in collaborazione con le Amministrazioni 
comunali di tutta Italia a questo punto. 

Non mi resta che confermare la stessa quota di 5,7 euro a socio dell'anno scorso dando per scontato che se i costi 
editoriali del nostro mensile si abbassassero nella prossima annata lionistica, il che è possibile, il risparmio 
verrebbe distribuito su tutte le copie della rivista e quindi nella Fatturazione di ogni uscita del nostro mensile 
lasciando un saldo attivo per l'anno successivo a chi mi seguirà nella direzione responsabile del nostro mensile 
chiedo pertanto ai delegati presenti oggi a Rimini di approvare la quota 23/24 che rimane ferma a €5,7 Vi 
[Applauso] ringrazio  

 

Eddi Frezza: Apriamo la votazione, dichiaro chiusa la votazione: maggioranza 80, voti favorevoli 142, Contrari 14, 
astenuti due. La relazione 23/24 e la quota è stata approvata dall'Assemblea, grazie. 
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Grazie volevo cogliere l'occasione per dare il mio guidoncino anche a Siro Marcianò e per ringraziarlo per quanto 
ha fatto negli anni ma soprattutto in questa annata e mi ha per la rivista ma anche per la gentilezza di stimolarmi 
a fare la il mio intervento arrivava sempre in ritardo ma Siro era pronto a a inserirlo sempre nel suo nella nostra 
rivista ce l'abbiamo sempre fatta quindi lo ringrazio ancora un anno di lavoro quindi non scappa e sicuramente. 

Poi per chi verrà Spero sia anche di supporto per far sì che ci sia un passaggio graduale. Per quanto riguarda la 
direzione della rivista ringrazio anche tutta la redazione veramente l'impegno è stato tanto perché costruire una 
rivista non è semplice non è semplice lo sappiamo molto bene Quindi grazie Veramente ti do il [Applauso]  

 

Cerimoniere: punto successivo punto 32 situazione economica finanziaria del Multidistretto al 30 Aprile 2023, 
Governatore Franco Scarpino.  

 

Franco Scarpino: Buongiorno di nuovo, allora il compito di fare questa relazione sulla previsione in relazione alle 
spese sostenute in previsione a quelle da sostenere dal 30 aprile quindi fino al 30 giugno. 

Quindi sottopongo la vostra attenzione la presente relazione illustrativa dei movimenti finanziari relativi al 
periodo che vanno dal primo luglio 2022 al 30 Aprile 2023 redatta in conformità alle norme Lionistiche e ai criteri 
ragionieristici aziendali seguendo i titoli predisposti dal bilancio preventivo seguendo anche l'imputazione 
temporale impostazione del bilancio di previsione dell'anno sociale approvato dal Consiglio dei governatori e con 
riferimento ai vari assestamenti di bilancio effettuati. 

Le entrate fino al 30 Aprile 2022 sono state di euro 1.888.445,95 compreso il saldo di gestione precedente di euro 
1.589,59. 

Il conto corrente alla data del 30 aprile 2023 presenta un saldo attivo di 884.404,64 euro. 

La situazione di cassa presenta quindi un avanzo, quindi un saldo positivo che ci rende tranquilli per la gestione 
fino al 30 giugno. 

Le uscite complessivamente obbligatorie del Multidistretto sono state di 1.592.507,34. Non ci sono particolari 
scostamenti sia nelle entrate che nelle uscite rispetto alle previsioni iniziali. 

Tra i capitoli relativi alle uscite di entrate obbligatorie troviamo i seguenti importi. Ovviamente i più significativi 
non voglio tediarvi tutta la giornata con tutti i numerini che abbiamo qui. 

Quote entrate da Distretti e Multidistretto 631.297,94 euro, proventi con vincoli di destinazione 1.209.573,87, 
totale Entrate 1.882.445,95. 

Tra le spese le più importanti ovviamente segretariato 205.849,39 l'attività del Multidistretto Italia per 180.536 le 
uscite vincolate per 1.140.182,90  

Allora in relazione alle previsioni future di spesa fino alla data del 30 giugno 2023, si conferma la coerenza 
contabile finanziaria tra disponibilità Liquide spese ed entrate future che ripeto, grazie all'utilizzo anche del 
software di contabilità il monitoraggio e verifica degli scostamenti è immediato, questo significa altissima gestione 
e tranquillità finanziaria. 

Si precisa per dovere informazione che la contabilità del Multidistretto è gestita con un software altamente 
professionale che consente all'ufficio quindi di tesoreria di ottenere immediatamente tutte le informazioni utili 
alla gestione finanziaria e contabile del Multidistretto con l’analisi dei relativi scostamenti tra il bilancio preventivo 
e rendiconto periodico. 

Signor Presidente il mio mandato sta per giungere a termine, finalmente, spero di aver soddisfatto le tue 
aspettative e di non aver deluso nessuno. Il service di tesoreria è molto impegnativo anche se parte del lavoro 
viene diligentemente svolto dietro le quinte e per questo il dovere di ringraziare tutti i componenti dell'ufficio che 
hanno collaborato alla gestione della tesoreria con altissima professionalità facendosi carico anche del 
monitoraggio di pagamenti dei club. 



 57 

Quindi auguri e complimenti ancora. Allora da questo punto di vista io mi permetto e concludo Ringraziando tutti 
indistintamente la collaborazione prestata in particolare tutti i tesorieri d Multidistretto che con il loro contributo 
e spirito di servizio Lionistico mi hanno facilitato il difficoltoso compito  

Grazie per l'attenzione, sono stato breve. 

 

Eddi Frezza: grazie Franco mettiamo in votazione la votazione è aperta, dichiaro chiusa la votazione, 
maggioranza 72, favorevoli 137, contrari 3, astenuti 3, la situazione economico finanziaria il 30 Aprile 2023 è 
stata approvata dall'Assemblea.  

 

 

Cerimoniere: Forum Europeo quota Costituzione fondo Forum Europeo, Governatore Marco Accolla   

Marco Accolla: Presidente del Consiglio dei Governatori, Direttore Internazionale, Governatori, DGE, amici Lions, 
tutte le relazioni internazionali del Multidistretto sono un elemento chiave per i Lions italiani. L'anno appena 
trascorso ci ha visti protagonisti in tutte le manifestazioni internazionali con un'importantissima partecipazione 
con l'offerta di contributi di alta qualità. La Convention Internazionale di Montreal, il Forum Europeo di Zagabria, 
la Conferenza del Mediterraneo di Tangeri, la Giornata Internazionale Lions di ONU di New York e Ginevra. 

In ciascuna di queste occasioni i Lions italiani hanno saputo dare ai lavori un contributo fattivo e di qualità. In 
ciascuno di tali eventi la partecipazione dei soci italiani stata nutrita rendendo la delegazione italiana tra le più, se 
non la più numerosa dell'intera manifestazione. 

Il tema della partecipazione ai forum europei in particolare è stato oggetto di una specifica mozione al Consiglio 
d'Europa che si è tenuta a Zagabria in occasione del Forum dove il nostro Distretto è stato mirabilmente 
rappresentato dal Presidente del Consiglio dei Governatori Eddi Frezza. 

In particolare, al fine di consentire la partecipazione del maggior numero di Lions possibile si è adottata la delibera 
di indirizzo tesa a contenere ad un massimo di €300 la quota di partecipazione al Forum, condizione fondamentale 
per favorire la partecipazione anche dei soci dei territori europei economicamente non pienamente consolidati. 
A tal fine il Consiglio d'Europa ha costituito un fondo per la copertura di spese programmate e certificate sotto Il 
diretto controllo del Tesoriere del Forum Europeo la contribuzione è volontaria per ogni nazione va da 50 cent ad 
1€ per socio del Multidistretto. Il Consiglio dei Governatori ritenendo di fondamentale importanza strategica che 
il Multidistretto Italia aderisca a tale fondo pone in votazione la mozione per l'adesione al fondo per una somma 
di 50 cent per socio con conseguente integrazione della quota Multidistrettuale. 

Eddi Frezza; apriamo il televoto, chiudiamo il televoto, maggioranza 83, favorevoli 133, contrari 28, astenuti 4, 
la costituzione del Fondo Europeo è stata approvata. 

 

Cerimoniere: Grazie punto successivo candidatura del Multidistretto 108 per il Forum Europeo 2027 
governatore Marco Accolla  

 

Marco Accolla: non rifaccio i saluti a tutte le autorità presenti. 

Come già riferito i Lions italiani hanno avuto un'eccellente rappresentanza presso il Forum Europeo di Zagabria, 
la delegazione italiana ha segnato il record di presenze tra gli stati partecipanti con oltre 130 soci che hanno 
raggiunto la capitale croata, di gran lunga la delegazione più numerosa, citando le parole del Past Governatore 
Distrettuale Drazen Melcic presidente del Forum Europeo. 

Importante inoltre è stata la partecipazione dei Lions italiani ai lavori del forum con l'organizzazione e la 
partecipazione a numerosi eventi di confronto degni di nota sono stati seminari tenuti dal Past Governatore Aron 
Bengio sul tema l'internazionalità dei Lions, da una contingenza a una finalità è quello tenuto dalla Lions Titta 
Parisi che ha affrontato il tema del service come percorso di conoscenza solidarietà e bellezza. 
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Rilevanti sono state anche le presentazioni dei service svolti in Italia che possono avere un portato internazionale 
come Pennellate d'Autismo e Kairos. 

Soprattutto l'esperienza di Zagabria è stata l'ultima molto fortunata di una serie di successi a livello europeo non 
solo in termini di partecipazione agli eventi internazionali ma anche per i risultati che il nostro Multidistretto ha 
raggiunto in quest'anno in termini di membership, leadership e service. 

Tale contesto, come ci siamo più volte detti negli ultimi due giorni pone, i Lions italiani immediatamente dietro a 
tedeschi quanto a numero di soci, ma certamente al primo posto quanto ai risultati raggiunti. 

Il Consiglio dei Governatori ritiene che possa essere giunto il momento di portare il lionismo europeo in Italia con 
l'organizzazione di un grande forum europeo. Evento che non si tiene nel nostro paese dall'edizione di Bologna 
del 2010.  

Nei prossimi anni la manifestazione si terrà in Austria, in Francia, in Germania ed in Irlanda. Non è ancora stata 
assegnata la sede per il 2027, il Consiglio dei Governatori chiede ai delegati del Congresso di approvare la 
candidatura di una sede italiana per il forum europeo del 2027 da sottoporre al Consiglio d'Europa che si terrà a 
Klagenfurt nel 2023, ottobre. 

La sede del forum rispondente ai requisiti previsti dal relativo regolamento sarà scelta dal Consiglio dei 
Governatori sulla scorta delle candidature formulate dai vari distretti. Al fine di avere una copertura finanziaria 
per la realizzazione dell'importante evento il Consiglio dei Governatori propone altresì, in caso di approvazione 
della candidatura italiana, di integrare la quota Multidistrettuale di €1,50 l'anno sino all'anno in cui si terrà l'evento 
internazionale. 

 

Eddi Frezza: dichiaro aperta la votazione per la candidatura del Multidistretto 108 il Forum Europeo 2027, 
dichiaro chiusa la votazione, maggioranza 86, favorevoli 134, contrari 33, astenuti 3. Grazie. 

 

Concludo il mio intervento informando i delegati e dando la bella notizia, ormai un po' risalente, ma è giusto che 
abbia un risalto Multidistrettuale della nomina del nostro Past Governatore Aaron Bengio quale Segretario 
dell'Osservatorio della Solidarietà Mediterranea che è l'organo che sovraintende alla Conferenza del 
Mediterraneo. 

Carissimi solo una un appello a parte ringraziare per la delicatezza il Presidente del Consiglio vi aspettiamo 
numerosi a Bologna importante. A Bologna l'anno prossimo. 

Ed infine poi vi liberate definitivamente di me ho il piacere di presentarvi un video di presentazione del prossimo 
Forum Europeo che si terrà ad ottobre 2023 presso Klagenfurt Austria. 

“Lions and Leos I am so excited to be able to welcome you here to the CLF exhibition CER for the Euro forum 2023 
Please Join us for the Forum.” 

 

Cerimoniere: presentazione della conferenza del Mediterraneo a Bologna 2024 e richiesta di contributo 
Governatore Cristian Bertolini  

Cristian Bertolini: Buongiorno a tutti, Io intanto prima di incominciare questo intervento chiedo al mio DG Giorgio 
Ferroni di salire sul palco insieme a me perché Giorgio ha creduto nella candidatura di Bologna come Conferenza 
del Mediterraneo, l'ha portata per mano, l'ha portata a Tunisi. Abbiamo portato a casa il risultato, l'ha ripresentata 
Tangeri qualche mese fa e quindi è giusto che presenti lui. 

Faccio solo io una precisazione rispetto quanto indicato in ordine del giorno, non richiederemo alcun tipo di 
contributo a questa assemblea. Chiederei cortesemente di procedere col video e membri del Comitato 
Organizzatore presente in sala di avvicinarsi qua, grazie. 
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Giorgio Ferroni: autorità lionistiche, carissime socie e carissimi soci Leo e Lions ma soprattutto carissimi amici, 
quest'oggi sono qui a presentarvi un percorso che è iniziato nel 2022 quando abbiamo presentato la nostra 
candidatura a Tunisi e continuato nel 2023 quando abbiamo avuto la riconferma a Tangeri. 

Un percorso caratterizzato dalla passione dalla serietà e dalla voglia di fare di tutti i soci del Distretto 108 TB più 
volte nelle varie sedi soprattutto il Direttore Internazionale Appiani. Abbiamo parlato della bellezza di Bologna, 
della efficacia e efficienza della gente, del patrimonio artistico culturale. Quest'oggi voglio dirvi però quello che 
dovrà essere la 26a Conferenza del Mediterraneo, la Conferenza Mediterraneo che si terrà dal 7 al 10 marzo del 
2024 presso l'Hotel Reny dovrà essere una straordinaria possibilità per tutti noi di servire al meglio la nostra 
associazione.  

Abbiamo parlato, sentito tante volte in questi giorni, pensare fuori dagli schemi, pensare in grande. Ecco tutti noi 
abbiamo un compito, far sì che la Conferenza del Mediterraneo diventi veramente un'officina privilegiata per la 
realizzazione di Service concreti da realizzare in maniera armonica su tutta l'area mediterranea.  

Penso che questo sia un dovere di tutti noi è un compito duro, ma so di poter contare su tutti voi e so di avere 
l'aiuto di tutti i qua presenti perché, cari amici noi siamo una squadra e lo dimostriamo sempre quando stiamo 
assieme. 

Anche perché la Conferenza del Mediterraneo può essere un'opportunità per tutto il Multidistretto per far sì di 
capire a tutti i soci la capillarità internazionale della nostra associazione, superare quella distanza che purtroppo 
tutt'ora sussiste tra soci Distretto, Multidistretto e dobbiamo farcela insieme come anticipato prima il nostro DG. 

Voi vedete nel vostro ordine di giorno una richiesta di contributo ma noi non siamo qua a chiedere una richiesta 
di contributo siamo a chiedere la vostra presenza la vostra passione la vostra voglia di mettersi in gioco a favore 
della nostra associazione perché la Conferenza Mediterraneo 2024 non dovrà essere un evento, una 
manifestazione del 108 TB, ma dovrà essere una manifestazione di tutti i Multidistretto 108 Italy e ne abbiamo la 
possibilità. 

Cari amici, quando come secondo vicegovernatore mi sono presentato a Tunisi a presentare la nostra candidatura 
per me è stato sognare e adesso è il momento di fare perché sognare è fare e sarà bellissimo sognare e fare 
insieme.  

Grazie mille. 

 

Eddi Frezza: quindi non c'è la votazione. Quindi se non c'è la quota, non c'è la votazione, non c’è ovviamente, non 
c'è votazione, quindi andiamo avanti con l'altro punto all'ordine del giorno 35 approvazione quota 
Multidistrettuale anno 2023/2024, Governatore Franco Scarpino 

 

Franco Scarpino: mi trasferisco qua che faccio bene, allora velocemente, per quanto riguarda la quota 
Multidistrettuale di competenza del Consiglio dei Governatori, la proposta è di €17,50 divisa tra quota 
Multidistretto e comunicazione esterna, quindi in particolare la quota è di €16 e 1,50 per la comunicazione esterna 
quindi non è cambiato niente quindi prego al Presidente di metterla a votazione. 

Eddi Frezza: Apriamo la votazione veloce, dichiaro chiusa la votazione. Maggioranza 75, voti favorevoli 135, 
contrari 12, astenuti 2: la quota MultiDistrettuale 23/24 amministrativa €17,50 è stata approvata 
dall'Assemblea. 

 

Cerimoniere: Grazie presentazione candidature a direttore della rivista Lion per il triennio 2024-2027 

Manuela Crepaz: Grazie, buongiorno un abbraccio particolare alle amiche e agli amici Lions Romagnoli a tutte le 
persone che a causa dell'alluvione non sono qui con noi sono Manuela Crepaz appunto presidente del Lions Club 
Primiero San Martino di Castrozza del Distretto 108 TA2. 
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Sono qui per presentarmi per chiedere a voi la fiducia nell'affidare la direzione della rivista Nazionale Lions per il 
triennio 20 24 2027, una fiducia che è una responsabilità reciproca da ambo i lati. 

L'attuale rivista diretta da Sirio Marcianò e i suoi autori di talento è un prodotto editoriale di pregio, uno splendido 
biglietto da visita per il mondo lionistico una vetrina delle nostre eccellenze tradotte in service. 

Noi siamo tutti orgogliosi della nostra rivista Lions, ma quanti di noi la leggono da cima a fondo. Ecco leggere è 
diventato un lusso però. 

Ricordiamoci che è un lusso che tutti noi possiamo permetterci e allora la sfida sarà a portare delle modifiche 
mirate a migliorare l'esperienza complessiva di noi lettori. 

Ho notato io sono giornalista scrivo sull'Adige Il Quotidiano del Trentino Alto Adige, dirigo un paio di riviste 
comunali con il governatore Dario Angiolini, ho dato vita alla newsletter le news del martedì Lions che esce ogni 
15 giorni, ho cominciato nella comunicazione la Ionis collaborando alla newsletter info 108 TA2 creata e diretta 
dal Past Governatore Ugo loppatelli.  

Ecco ho notato che i lettori, noi lettori, cerchiamo testi sempre più brevi, visivamente accattivanti. Una lettura più 
agevole, per questo ritengo che sia importante considerare un aggiornamento minimale grafico del layout della 
struttura senza paura del bianco con foto, quelle che vengono definite emozionali, anche foto notizie, anche con 
rubriche e sezioni tematiche, nuove però nel segno della continuità perché è la nostra una rivista splendida. 

In che ottica per soddisfare sempre meglio le aspettative dei lettori sono qui per chiedere la fiducia anche a chi 
già collabora con la rivista Lions perché insieme a chi vorrà seguirmi possiamo trasformare le nuove idee in azioni 
concrete per arrivare a coinvolgere un pubblico di lettori Lions ma anche non Lions sempre più ampio. 

Ecco grazie a Siro Marcianò un faro nel mio piccolo mondo della comunicazione. Grazie per l'accoglienza per le 
parole che per me dimostrandomi proprio la disponibilità e ad Alfredo Canobbio con cui non vedo l'ora di 
collaborare mi permetto di dire che il digitale che i social e la carta stampata non sono nemici, si completano a 
vicenda e ricordiamoci che leggere è un lusso che ci possiamo permettere. Grazie grazie  

 

Eddi Frezza: Apriamo la votazione per il direttore rivista Lions per il Lion per il triennio 24-27 Lion Manuela 
Crepaz, la votazione è aperta, la votazione è chiusa. Maggioranza 79, favorevoli 146, contrari 9, astenuti 2. 
Grazie, complimenti a Manuela Crepaz.  

Cerimoniere: nomina coordinatori area comunicazione triennio 2024-2027, prende la parola il presidente. 

Eddi Frezza: nel CdG del 8 aprile 2023 sono state valutate le candidature per la comunicazione interna ed interna 
ed area informatica. Il CDG per quanto riguarda la comunicazione esterna propone Alfredo Cannobbio, chiedo 
quindi di aprire la votazione all'assemblea di ratificare questa nomina da parte del Consiglio dei Governatori, 
dichiaro chiusa la votazione maggioranza 73, favorevoli 119, contrari 20, astenuti 6.  Complimenti ad Alfredo 
Canobbio. 

Per quanto riguarda invece la comunicazione interna il Consiglio dei Governatori propone Luciano Mallima e 
quindi prego l'assemblea di votare dichiaro aperte le votazioni, dichiaro chiusa la votazione, maggioranza 78, 
favorevoli 123, contrari 26, astenuti 5. Complimenti anche a Luciano Mallima riconfermato per la 
comunicazione interna.  

Per quanto riguarda invece l'area informatica il Consiglio dei Governatori propone Luigi Maggipinto la 
riconferma anche per quanto riguarda anche lui quindi pongo in votazione la dichiaro aperta, dichiaro chiusa la 
votazione: maggioranza 81, favorevoli 147, contrari 9, astenuti 4. Complimenti anche Luigi Maggipinto 
riconfermato per l'area informatica. 

 

Cerimoniere: bene candidato Multidistretto 108 al premio musicale europeo Thomas Cuti prende la parola il 
governatore Dario Angiolini. 
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Dario Angiolini: Buongiorno a tutti vi leggo la comunicazione del responsabile del Multidistretto sul concorso 
musicale europeo Ugo Cividino del Club San Daniele del Friuli quindi del distretto TA2. Domenica 30 Aprile presso 
l'Auditorium del comune di Maiano in provincia di Udine si è svolta la selezione nazionale del concorso europeo 
di musica Lions Thomas Cuti per il 3 dedicato al trombone la giuria ha ascoltato i cinque candidati Matteo Borga 
distretto 108 i A1, Antonio Gizzi Lions Club Sulmona distretto 108°, Francesco Maffei distretto 108 IB2 Nicolò 
Bombelli Club Valle Brembana distretto 108 IB2, e Janic Vallet distretto 108 IA1. 

 Dopo una prima selezione con la quale partecipanti si sono ridotti a tre Antonio Gizzi, Matteo Borga, Francesco 
Maffei. Alla fine la giuria ha indicato in Francesco Maffei il trombonista italiano rappresentante del Multidistretto 
108 Italy alle ulteriori fasi del concorso europeo di musica dei Lions Thomas Cuti che avrà luogo a Klagenfurt in 
Austria dal 24 al 29 ottobre contemporaneamente all'Europa Forum. 

Ecco il giudizio su Francesco Maffei di una giuria internazionale nella categoria Under 21: siamo stati intrattenuti 
in modo semplicemente brillante da un trombonista italiano di 17 anni Francesco Maffei, nonostante la sua 
giovane età ha già vinto diversi premi e borse di studio internazionali. 

Studia a Bergamo ma onestamente ha il mondo ai suoi piedi, assolutamente il miglior suonatore di ottoni di 17 
anni che abbia mai sentito in vita mia. Sebbene piccolo di statura sicuramente è destinato a diventare uno dei 
Giganti musicali del mondo degli Ottoni. 

Ricordatevi il suo nome la giuria non ha avuto dubbi e auguriamo a Francesco che la giuria internazionale a 
Klagenfurt sia dello stesso parere. Da parte mia quale incaricato della gestione del concorso europeo di musica 
per il nostro Multidistretto intendo ringraziare tutti coloro che hanno direttamente o indirettamente collaborato 
e favorito la presenza dei candidati alla selezione nazionale dimostrando di credere nei giovani e soprattutto 
operando nell'encomiabile sforzo della capillare sensibilizzazione nel proprio territorio di competenza sarà mio 
dovere continuare ad informare sugli esiti dell'evento invitando ad ampliare ulteriormente la piattaforma 
divulgativa anche a favore delle prossime edizioni e adesso farei partire il filmato nel quale Francesco Maffei 
esegue un brano per solista. 

Aggiungo solo che Francesco Maffei ha vinto il premio di 500 euro del Multidistretto  

 

Cerimoniere: grazie a tutti candidato Multidistretto 108 al concorso europeo Young Ambassador prende la parola 
Lions Loris Baraldi. 

Loris Baraldi: saluto il tavolo della presidenza e tutti voi amiche e amici Lions e Leo e il nostro presidente 
Mattarella alcune settimane fa ha nominato gli Alfieri della Repubblica ragazzi che hanno dedicato parte della loro 
vita a favore degli altri c'è chi lavora in Croce Rossa.  

Chi ha realizzato un giornalino da distribuire alle RSA durante il periodo della pandemia per far sentire che i nipoti 
erano presenti, c'è chi fa animazione presso le scuole per i bambini che sono per un doposcuola e che hanno 
bisogno. 

Sapete cosa fa lo Young Ambassador, innanzitutto vorrei chiedere a voi se lo conoscete lo Young Ambassador. 
Comunque da oltre 10 anni lo Young Ambassador fa proprio questo, individua e valorizza i ragazzi che si sono 
dedicati al Sociale con iniziative programmi attività e noi cerchiamo, anzi abbiamo il dovere di valorizzare questi 
giovani.  

Quest'anno sono stati selezionati solo due ragazzi dai distretti l e TA3 gli altri distretti purtroppo non hanno 
individuato nessuno. Richiamando in via preventiva l'attenzione dei governatori eletti sull'attività da svolgere il 
prossimo anno scegliendo officer motivati posso tranquillizzarvi perché il nostro Multidistretto sarà degnamente 
rappresentato quest'anno all'Europa for Jacomo Furini che è qui con me e che vorrei che dare un minuto a lui per 
dire chi è cosa fa e qual è il suo progetto. 

Jacopo Furini: Buongiorno a tutti Io sono Jacopo Furini Ho 15 anni ne compio 16 la settimana prossima. Io 10 anni 
che ho grandissima passione per il mondo dell'equitazione e ho pensato di con questo progetto ho pensato di 
portarla a conoscenza di eh possiamo dire tutti e quindi voler attuare in un progetto come potrebbe essere quello 
per Young Ambassador e un un'attività per ragazzi ADHD quindi penso li conoscete già ehm dillo che cos'è, vabbè 
ragazzi con disturbi dell'attenzione e che sono iscritti alla nostra scuola e anche in altri istituti. 
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Per far comprendere a tutti quanti a tutti questi ragazzi l'importanza del lavoro di gruppo e l'importanza e la 
conoscenza della cura di un animale che potrebbe essere anche un nostro migliore amico quindi grazie a tutti. 

Veramente vorrei dare un piccolo riconoscimento sperando che questo si possa tramutare in qualcosa di più 
importante a Klagenfurt a Jacopo e invito il suo il governatore del suo distretto a consegnarlo. 

Complimenti tanti auguri anche all'office che ha lavorato per selezionarlo il Consiglio dei Governatori ha deciso di 
attribuire anche a te un contributo di €500 a sostegno delle attività della scuola. 

 

Cerimoniere: vincitore nel Multidistretto 108 del concorso internazionale poster per la pace prende la parola il 
Presidente del Consiglio dei governatori Eddi Frezza. 

 

Eddi Frezza: allora a Cortina abbiamo fatto la selezione dei disegni dei poster per la pace che erano arrivati dai 
distretti e abbiamo scelto questo che vedete alle mie spalle che è il poster per la pace del distretto Y B, anche 
Leonardo Faro che è il ragazzo che ha realizzato questo il Consiglio dei Governatori ha deciso di dare €500 per le 
attività legate alla scuola.  

Eccolo qua quindi lo vedete anche in carne d'ossa. Congratulazioni un bel disegno è arrivato anche tra i primi a 
livello internazionale quindi un doppio merito al ragazzo e ti arriverà sicuramente tramite il Governatore come ti 
dicevo prima questo Premio di €500 da utilizzare solo per la scuola non per i giochi o per altro. 

Allora la stanchezza ormai annebbia anche un po' la se vuoi dire due parole te la senti disegno o anche se vuoi 
spiegare il disegno così comprendiamo, o con il tema era guidare con compassione come l'hi rappresentato in 
questo tuo poster. 

 

Leonardo Faro: Ok quindi per questo concorso attraverso le mie passioni la geografia l'astronomia e le bandiere 
ho pensato di creare una mappa ideale che fosse di facile comprensione per tutti e che indicasse la strada verso 
la mia idea di pace amore e armonia con la natura, assenza di guerra di discriminazioni e Fratellanza. 

Il mio poster, che ho voluto chiamare i Pianti della Pace, descrive il percorso a tappe per un universo ideale, un 
mondo colmo di amore e vicino alla natura che come la vita si rigenera e fiorisce in un ciclo infinito. Anche dopo 
distruzione i delfini che fuggono dalla minaccia della morte e dalla distruzione delle opere dell'uomo mentre 
l'acqua purifica le città spengono i fuochi spengono i fuochi delle guerre. Invece i ponti legano i vari pianeti e 
suono le varie figure bandiere che si dispiegano in una danza gioiosa simbolo di apertura comunitaria e di 
solidarietà tra gli stati del mondo attraverso i quali sarà possibile prendersi cura del nostro mondo. 

Quindi la pace è un ponte tra Paesi LOntani che si uniscono e si ritrovano in un abbraccio liberatorio e fraterno 
nell'obiettivo comune di costruire un universo col mondo amore dove non esistono guerre e discriminazioni. 

Ringrazio il Lions Lions Club perché grazie a questo concorso ha dato la possibilità a noi ragazzi di esprimerci su un 
tema rilevante attuale attraverso l'arte. 

Viviamo in tempi difficili e spesso si pensa che noi giovani restiamo in differenti tematiche che invece condizionano 
il nostro futuro il nostro futuro ringrazio la mia scuola il Lions Acireale Catania Sicilia e Lions Italia che hanno 
creduto in me e passo dopo passo mi hanno accompagnato in questo viaggio speciale che ha portato il mio disegno 
fino a New York. Grazie a tutti. 

 

Cerimoniere: vincitori Lifebility award prende la parola il governatore Carlo Ferraris  

 

Carlo Ferraris: Buongiorno a tutti. Allora la premiazione ufficiale di Lifebility avverrà il 15 di giugno alle 15:30 
presso la Camera di Commercio di Lodi Milano Monza e Brianza a Milano. Oggi io vi do lettura dei vincitori per 
ogni categoria con le motivazioni. 
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Vince la categoria transizione ecologica premio avanzato il progetto R Coffee di Arash Moan Zenchi Matteo Villani, 
Marco oliva di Roma affiancati dal Mentor Matteo Taddia. Il progetto è volto a trasformare i fondi di caffè esausti 
in pellet e bricchetti una biomassa con un potere calorico del 20% superiore alla legna. 

Il premio intestato al compianto Lions Costantino bianchi con fondatore e colonna di Lifebility per molti anni a un 
importo di €5,700. 

Per la categoria transizione ecologica innovativi il premio offerto dalla ditta Malvestiti srl per un importo di €5,000 
è stato vinto da Impresa nuova filiera di Giampaolo Teti di Torino affiancato dal tutor Gianfrancesco Zani. 

Il progetto è relativo alla produzione di un semilavorato biodegradabile e compostabile in fibra di canapa capace 
di dar vita a prodotti resistenti rigidi e impermeabili che sostituisca l'uso della plastica. 

Nella categoria salute innovativi il premio di €5,000 offerto dalla Pedrollo Spa è stato vinto dal progetto Mai Eco 
di Angela Sorriento, Leonardo Ricotti, Andrea Cafarelli Francesco Rocco Restaino e Lorena de Los Guachi Guachi 
di Pisa affiancati dal tutor Cristina Gianotti. L'idea alla base del progetto nasce dalla necessità di abilitare un 
monitoraggio ecografico affidabile e potenzialmente da casa.  

Prima edizione categoria humanities premio offerto dal Lions Club Lodi host per un importo di €1,500 con 
compreso un viaggio a New York per la giornata Lions e United Nation è stato vinto dal progetto Invicta di Daniele 
Astra Bertelli di Pavia. 

L'elaborato parte dai principi dell'etica Lions di essere solidale con il prossimo mediante l'aiuto ai deboli, i soccorsi 
ai bisognosi, la simpatia ai sofferenti e di perseguire il successo, domandare le giuste retribuzioni e conseguire i 
giusti profitti senza pregiudicare la dignità e l'onore con atti sleali ed azioni meno che corrette. 

Concetti che contribuiscono a risolvere il problema dell'equità sociale in particolare dell'omofobia in un racconto 
che tratta di una giovane scienziata transgender alle prese con le dinamiche di una società omofoba. 

Infine il concorso Social Plus che viene premiato solo con una targa al merito nel quale i concorrenti misurano le 
proprie capacità di promozione marketing del loro progetto, è stato vinto dal progetto Sound Better Acoustic Tech 
di Maria Sofia Squillace, Gilda Campagna, Vittorio Lopresti e Francesco Cuda di Crotone affiancati dal tutor Ivo 
Benedetti . 

Il progetto consiste in un apparecchio capace di percepire e trascrivere le parole degli interlocutori che possa 
aiutare le persone affette da sordità quando non è possibile leggere Il labiale ad esempio in ambienti in cui è 
necessario indossare la mascherina. 

Questi sono i vincitori il ringraziamento va a tutta la giuria composta da tutti i 17 secondi di Vice governatori dei 
nostri distretti con una serie di giurati che invece sono componenti permanenti della Lifebility guidati da Edson 
Taranto. Grazie a tutti e buona giornata. 

 

Cerimoniere: vincitore del premio Leo dell’anno Martina Fariseo del distretto IB3. 

 

Buongiorno a tutti Sono lieto e con molto orgoglio di dare il premio a Martina Fariseo Leo dell'anno per il suo, 
come posso dire percorso da Leo è stata veramente un Leo eccezionale per cui il presidente consegna il certificato. 

Martina fariseo: buongiorno a tutti, un caro saluto a tutti gli amici Lions e Leo e alle autorità tutte qui presenti. È 
doveroso ringraziare il presidente del Consiglio dei Governatori tutti i Governatori e in particolare il Governatore 
del mio distretto Massimo Conti, per questo prestigioso premio. 

Essere Leo per me è davvero la concretizzazione di quell'opportunità che è contenuta nell'acronimo Leo e che mi 
ha permesso di entrare a far parte di questa magica squadra quando ero giovanissima a 16 anni. Da lì ho avuto 
modo di fare tanti Service, di conoscere tanti amici, di lavorare in squadra. E’ proprio il lavoro di squadra, il 
riconoscersi nei valori del codice dell'etica e servire sempre con il cuore e con entusiasmo ha permesso me il mio 
club il mio distretto di raggiungere grandi risultati. Vedo questo premio di oggi solo come un altro punto di 
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partenza verso tanti ambiziosi obiettivi il primo dei quali sarà sicuramente l'aiuto alla alle popolazioni duramente 
colpite dall'alluvione a cui va il mio forte abbraccio e Lions Leo che stanno aiutando in queste ore. 

Grazie davvero e spero di onorare sempre con l'impegno il premio di oggi e di proseguire ovviamente nel mondo 
Lions l'impegno. 

 

terminato corso da Leo deve assolutamente diventare una Lions. 

 

Cerimoniere: bene punto successivo elezione dei revisori dei conti per l'anno 2023-2024 

 

Eddi Frezza: Allora per quanto riguarda i revisori dei conti distrettuali 2023-24 il Consiglio dei Governatori 
propone come componenti effettivi il distretto IB4 Pastore Antonio del Club Milano alla Scala, del distretto l 
Alesiani Federico del Roma Parco Momentum e per l'YA Canfora Giovanni del club San Giorgio a Cremano OST 
i supplenti distretto IA1 Spiller Giacomo e del TA1 Bonomo Pierantonio. 

Apro la votazione, dichiaro chiusa la votazione, maggioranza 73, favorevoli 137, contrari 6, astenuti 2 
complimenti anche ai soci nominati revisori dei conti per l'anno. 

 

Eddi Frezza: Allora non è previsto nell'ordine del giorno ma ieri quando abbiamo approvato le modifiche al 
regolamento avevamo inserito all'articolo 18 ter la norma transitoria, ovvero la nomina per il primo triennio 
dell’Officer, addetto ai PDG il socio è Gianni Castellani che ha già collaborato per tanti anni per Alert e ha 
contribuito alla stesura dei protocolli durante la scorsa annata e anche questa quindi propongo all'assemblea la 
ratifica di questa di questa nomina. 

 

Dichiaro aperta la votazione, dichiaro chiusa la votazione: maggioranza 75, favorevoli 119, contrari 26, astenuti 
4, quindi Officer MD addetto ai Protocolli è Gianni Castellani. 

 

Chiamo sul palco la Presidente del Comitato Organizzatore Francesca Romana Vagnoni e  

Maurizio Morolli in qualità di Segretario del Comitato Organizzatore.  

Grazie di tutto È stato veramente anche lui un collaboratore prezioso che ha contribuito a questo congresso. 

Grazie a tutti.  

 

Francesca Romana Vagnoni: io volevo ringraziare questi straordinari compagni di viaggio con Eddi eravamo 
monitorati quando siamo venuti tantissime volte qui a San Patrignano e voglio dire loro ci sono venuti incontro 
perché tanti ragazzi ci hanno aiutato in questi giorni, sono subito venuti in nostro aiuto. Quindi io vorrei sul palco 
qui il direttore Roberto Bezzi e il mio angelo Cristophe Balli veramente. Grazie Grazie veramente un grande 
applauso per loro ve lo chiedo ve lo chiedo. 

Sì beh questo ringraziamento va esteso poi a tutti i ragazzi perché il cuore di San Patrignano, sono loro che 
ritrovano la vita la dignità e questa è la dimostrazione riconoscimento. E per noi oggi è un altro mattone che si 
aggiunge a tante persone che hanno vissuto questa realtà e che in futuro spero possiamo collaborare trovare, ci 
sono 50.000 progetti, perché lavorando anche con manager Italia col no profit profit no profit non è che far fare 
vuol dire chiedere solo soldi costruire progetti insieme quindi penso che oggi con voi abbiate colto veramente il 
senso di questa grande famiglia e insieme ci conforta per proseguire perché purtroppo il problema delle droghe, 
delle ludopatie e dell’emarginazione è sempre più grande. Quindi grazie. 
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Cerimoniere: Congresso Nazionale 2025, proposta località sede 73o congresso e quota individuale prende la 
parola il vicegovernatore Distrettuale Roberto Turri 

 

Roberto Turri: Buongiorno a tutti. È dura dopo un momento così emozionante che ci ha toccato tutti il cuore. 
Comunque forse il terzultimo punto della giornata salvo imprevisti. 

Buongiorno a tutti Presidente del Consiglio dei Governatori, Direttore Internazionale, Governatori Sono Roberto 
Turri del Lions Club Novara Ticino distretto 108 IA1 e propongo la candidatura del mio club a organizzare 73o 
Congresso Nazionale nel maggio 2025. Sono ancora il primo vicegovernatore e eletto per precisione poi il primo 
luglio cade la comunque PR così ho studiato per tutte ste sigle prego la regia di far partire il contributo per cortesia. 

“Novara città storica ultimo baluardo del Piemonte, città che coniuga grandi palazzi storici e la tradizione 
contadina del riso e del gorgonzola, i prodotti tipici del territorio. Qui nasce nel 1983 il Lions Club Novara Ticino, 
2 club della città. Nei suoi 40 anni di storia esprime grandi Service e grandi Lions fra cui su tutti il compianto 
Governatore Giampaolo Ferrari. In occasione del suo anniversario il club propone la sua candidatura ad ospitare 
in Piemonte il Congresso Nazionale Lions del 2025 attraverso le parole del suo primo esponente il primo Vice 
Governatore del Distretto 108 IA1 Roberto Turri. 

Questo video propone la candidatura del Lions Club Novara Ticino ad organizzare il Congresso Nazionale del 2025 
il congresso per motivi logistici si terrà a Torino e precisamente a Torino Lingotto. il Lions Club Novara Ticino e 
tutto il distretto 108 i1 vi aspetta per farvi apprezzare i paesaggi i siti storici, l’arte culinaria e vitivinicola di una 
terra dalla quale è partita l'Unità d'Italia. 

Simbolo di Novara è la cupola disegnata dall'Antonelli, in un percorso ideale ci si sposta quindi a Torino città della 
mole di Antonelli che collega le prime due città del Piemonte. Torino capitale d'Italia, coniuga palazzo reale con le 
grandi residenze reali di Stupinigi e Venaria con monumenti sacri fra cui su tutti la basilica di Superga e la Sacra di 
San Michele. Il viaggio termina al Lingotto storico impianto industriale diventato oggi il primo centro congressi 
della città dove il Lions Club Novara Ticino a braccia aperte per il congresso nazionale nel maggio 2025. 

Vi aspettiamo a braccia aperte. 

Chiamo qua a fianco a me il governatore del mio distretto per supportarmi. Spero che il video sia stato abbastanza 
esaustivo. Per questo io volevo ringraziare tre persone quattro persone che sono Roberto Pecchinino, Andrea 
Tomer, Gabriella De Paoli e Massimo Morn che tutti insieme abbiamo realizzato questo video nonostante la mia 
presenza. 

Quindi vi chiedo l'approvazione per la sede congressuale del 73o congresso unitamente alla quota di €58 in linea 
con quello di Genova del prossimo anno 

 

Eddi Frezza: grazie Apriamo la votazione, dichiaro chiusa la votazione, maggioranza 78, favorevoli 141, contrari 
13, astenuti 1. La sede del Congresso Nazionale del 2025 si terrà a Novara grazie. 

 

Cerimoniere: presentazione 72o Congresso Nazionale di Genova 2024 presenterà il Lions Vittorio Porcile chiamo 
anche sul palco il Past Direttore Internazionale Gabriele Sabatosanti Scalpelli presidente del Comitato 
Organizzatore di Genova 2024. 

 

Vittorio Porcile. Buongiorno a tutti. Sono Porcile Vittorio del Lion Club Genova San Pier d'Arena del Distretto 108 
i2 Club che in concomitanza con il 72o congresso Nazionale 2024 festeggerà la sua 50ema charter. Il Lion Club 
Genoa San Pierre d'Arena è lo sponsor del 72o Congresso Nazionale che si svolgerà a Genova dal 17 al 19 maggio 
2024 e ringrazio tutti i delegati del 70o congresso nazionale di Ferrara che ci hanno accordato questo privilegio. 
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Oggi ad un anno di distanza posso assicurare che il Comitato organizzativo per il 72o congresso nazionale sta 
lavorando affinché Genova possa accogliere i signori delegati e le autorità lionistiche nel migliore modo possibile. 

Le strutture alberghiere di Genova sono pronte ad accogliervi e la sede del Congresso situata all'interno del 
Portoantico, che è considerato il più grande bello del mondo questa sede congressuale è stata recentemente 
ristrutturata ed ampliata e farà da degna cornice a questo importantissimo appuntamento. 

Genova dopo la caduta del Ponte Morandi ha subito una profonda trasformazione e la si può raggiungere da ogni 
parte e con ogni mezzo. Non mi resta quindi che porgervi il più cordiale saluto del mio club del mio distretto 68 
i2a e di tutto il Comitato Organizzativo aspettandovi numerosi Genova e vi possiamo garantire che al rientro nelle 
vostre sedi avrete un piacevole ricordo della vostra permanenza nella nostra città. A presto dunque e un grazie a 
tutti. Vi aspettiamo grazie grazie  

 

Gabriele Sabatosanti: Vorrei accanto a me il governatore del distretto 108 di A2 è il primo il primo Eccolo qua 
ecco qui è il primo vicegovernatore e in particolare vorrei avere tutti i soci del distretto 108 IA2 sul palco. Ne sono 
rimasti pochi ma quelli che sono rimasti sono buoni.  

Prego venite qua allora in questa occasione vorrei fare un annuncio sicuramente abbiamo vissuto momenti difficili 
abbiamo visto certe cose veniamo da distante io ho messo circa 10 ore ad arrivare qua l'ho fatto molto volentieri 
e sono soddisfatto di esserci venuto e in questa logica vi vorrei fare questo annuncio. 

Come ben sapete Secondo lo Statuto del Multidistretto, ciò che avanza da un Congresso Nazionale passa al 
successivo Congresso Nazionale in termini economici. Bene con il contributo dell'attuale Governatore del futuro 
Governatore mi fa piacere comunicare che noi del distretto 108 i2 abbiamo deciso di rinunciare a quanto avanza 
da questo distretto affinché tutto ciò che avanza venga destinato alle popolazioni. Il governatore del distretto a il 
primo vice governatore del distretto a e la mia collega Francesca. 

Siamo fortemente felici ed è sono nelle lacrime del Governatore nelle lacrime di Francesca che noi abbiamo la più 
grande soddisfazione per esprimere quella solidarietà che ci appartiene e che fa veramente pulsare il nostro cuore 
siamo là per questo. 

Cerimoniere: passo ora la parola al Presidente del Consiglio dei governatori Eddy Frezza  

Eddi Frezza: credo che questo sia uno dei momenti più importanti del Congresso Nazionale, il momento dove 
presentiamo il prossimo Consiglio dei governatori e chi sarà il Presidente del Consiglio dei Governatori siamo a 
chiusura del Congresso. Però prima di fare questo permettetemi di ringraziare tutti i miei governatori che mi 
hanno accompagnato quest'anno. 

L’ho già detto, per me è stata un'esperienza irripetibile, bisogna viverle queste esperienze per poterle poi 
raccontare e questa mia avventura di quest'anno sicuramente la potrò raccontare come una bellissima avventura 
un capitolo del mio essere Lions che non dimenticherò e non scorderò mai e questo è anche merito di tutti voi. 
Grazie veramente. 

Allora ci sediamo un attimo che così facciamo le cose fatte bene chiamerò adesso a uno a uno i DGA eletti. 
Ricordatevi siete ancora DGA eletti fino all'11 di luglio, loro sono ancora in governatori Eh sto sto scherzando è 
così. Allora vi chiamo per distretto e vi mettete qua così poi facciamo la foto. Allora  

per IA1 Michele Giannone 

per IA2 Giuseppe Cervo  

per IA3 Oscar Bielli  

per ib 1 Alberto Frigerio  

per ib 2 Giovanni Pagani  

per ib 3 Moreno Poggioli 

per IB4 Claudio Chiarenza 
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per il TA1 Carlo Eugenio Ferrari  

per il TA2 Nerina Fabbro  

TA3 Giorgio Brigato  

per il TB Giorgio Ferroni 

per il Distretto a Marco Candela 

per il Distretto ab nome cognome e soprannome Leonardo Dodò Potenza  

per il Distretto l Michele Martella  

per il Distretto la un compagno anche degli ultimi mesi, Alberto Carradori  

per l'YA Pasquale Bruscino 

e infine per l'YB Daniela Macalusa. 

Dai dopo un attimo un attimo dopo. Fermi dopo facciamo le foto allora manca una persona qua con loro oggi che 
li ha seguiti come Group Leader durante l'annata e che per motivi di salute non ha potuto completare questo 
percorso ma credo che lui sia qua con noi ed è Claudio Pasini al quale Facciamo un applauso. 

Grazie lo vedete anche nella foto in uno dei momenti di lavoro come Group leader a Claudio da parte di tutti i soci 
italiani in bocca al lupo e una pronta guarigione lo vogliamo vedere tra di noi presto. Allora facciamo così fate 
prima una foto a loro senza il Presidente adesso arrivano si compattano. 

voglio chiudere alle 12:30 come previsto. 

Allora un'altra incombenza che mi suggeriscono i Consorti le consorti i compagni i compagni le compagne dei DGE 
se vogliono raggiungerli un attimo così fanno anche loro la foto insieme state là 

Ci sediamo un attimo il momento anche molto importante perché questo è il momento nel quale viene 
comunicato chi sarà la guida del prossimo Consiglio dei Governatori loro l'hanno scelto loro l'hanno scelto. 
Stamattina è stata formalizzata la scelta durante un consiglio convocato alle 7:30.  

Ok quindi abbiamo lavorato già siamo già in piedi dalle 7.30 tranne qualcuno vero che è arrivato in ritardo ma non 
facciamo nomi non facciamo nomi vero Giorgio. 

Allora il prossimo Presidente del Consiglio dei Governatori è del distretto IA3 Claudio Sabattini vieni Claudio. Mi 
ricordano di dirvi che la nomina è stata all'unanimità. Claudio a te microfono, se vuoi dire qualcosa. 

Claudio Sabattini: Sì grazie prima cosa volevo ricordare questi due giorni diciamo in un in un modo molto personale 
con il cuore perché abbiamo passato due giorni molto intensi emotivamente pazzeschi nei quali Spero che il 
lionismo nostro sia stato vicino a tutte queste povere persone. 

Grazie Francesca per tutto quello che avete fatto alle due Francesche per quello che hanno fatto perché siamo 
riusciti nonostante avessimo avuto delle diciamo delle notizie negative siamo riusciti a creare questa atmosfera e 
stare vicino a questa popolazione che sicuramente si è sentita molto molto molto inorgogliosita della nostra 
presenza. 

Quindi grazie a tutto questo comprensorio, grazie a Rimini e grazie a quelli che hanno organizzato perché 
veramente ci hanno permesso di dimostrare che cos'è il lionismo. 

Grazie di tutto per quanto riguarda ulteriori ringraziamenti i DGE Io vi ringrazio speriamo di fare un lavoro in 
squadra sereno liberi di testa collaborativi facendo crescere questa associazione che come abbiamo visto nei dati 
quest'anno ha avuto degli ottimi risultati. 

Speriamo di aumentarli di duplicarli ricordandoci sempre che siamo volontari questo è importantissimo che siamo 
voi siete presidenti dei Governatori dei Distretti e abbiamo un obbligo nei confronti dei club e di tutti i soci quindi 
i club sono la cosa importante e nel contempo ringrazio i Governatori ringrazio il Presidente per l'amicizia e 
l'operatività di questi anni Elena Appiani Ti ringrazio SabatoSanti, Castellana, Fresia. 
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Ringrazio tutti quanti Sì Scusate sono un po' sono un po' emozionato un po' travolto dalle dal momento sono un 
volontario tirato fuori dal mazzo da questie17 splendide persone e il mio volontariato è un volontariato semplice 
è un volontariato diretto è un volontariato libero di pensieri è un volontariato che ricorda alla sera quando va a 
dormire che abbiamo aiutato un bambino malato e che magari abbiamo fatto fare un sorriso a una persona 
anziana che non ha possibilità di vivere di sopravvivere qui questo è il Lionismo. 

Questi siamo noi io vi ringrazio. Ci vedremo poi in momenti più importanti in altre occasioni volevo esprimermi la 
mia gioia per Genova perché io sono di Savona ma sono nata a Genova e quindi avrò occasioni alla chiusura del 
consiglio di essere sempre presente magari di rompervi un po' le scatole Tutto qua Grazie mille allora sì penso 
grazie. 

Eddi Frezza: grazie a Claudio Grazie veramente a tutti DG credo che sia un momento importante per questo 
Congresso farà anche vedere chi sarà il prossimo e conoscere chi sarà il prossimo Presidente Multidistrettuale Leo 
è Riccardo Leonesi giusto. Perfetto grazie insieme guideranno il Multidistretto 108 Italy mi fa piacere averlo vicino 
che mi dà un po' di ossigeno un po' di gioventù e sicuramente ci permette di fare cose sempre al passo con i tempi 
e soprattutto con con una carica giovanile quindi grazie mille grazie mille grazie mille. Buon lavoro anche a te. 

Bene bene con il tocco di Campana si chiude il 71o Congresso.  

Arrivederci a Genova.  

 

Supervisione alla trascrizione di Maurizio Morolli, Segretario del Comitato Organizzatore. 

 

 


